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MAYASA no descarta un posible
pacto del MOPT y la Junta

El presidente de Minas de Almadén y Arrayanes (MAYASA), 
Enrique Fernández Mato, no descarta un posible pacto entre 
el Ministerio de Obras Públicas (MOPT) y la Junta de Cas
tilla-La Mancha para construir la planta incineradora en Alma-

dén. Fernández Mato manifestó a LA TRIBUNA que aún 
no ha abandonado la idea de instalaría, porque “la vida da 
muchas vueltas”. Asimismo, recordó que es el MOPT el que
lleva la voz cantante. (Pág. 5) Sin acuerdo tras la reunión de ayer.

Europa aprueba el Plan de recuperación 
de los humedales de C-LM

El Ayuntamiento 
de Ciudad Real 
y Renfe siguen 
sin alcanzar un 
acuerdo

La Junta recibió ayer la 
comunicación oficial de que 
el Plan Ecológico de Defen
sa y Recuperación de los 
Humedales de Castilla-La 
Mancha presentado ante la 
CE está conforme al nuevo 
reglamento de medidas 
agro-medioambientales

En una carta remitida al pre-. 
sidente del Ejecutivo Autóno
mo, José Bono, por el comisario 
de Agricultura de la CE, Ray 
McSharry, éste le comunica que 
tras la revisión del plan y su 
comprobación con el nuevo 
reglamento la aprobación por 

i parte de la Comisión “será efec- 
• tiva en el plazo más corto posi- 
! ble”. Según explicó López 
^ Carrasco, éste es el primer pro- 
j grama presentado y aprobado 
L en Europa (Pág. 17) Plan de recuperación de los humedales de la región.

i
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Tras la reunión mantenida 
ayer por los portavoces de los 
grupos municipales del Ayun
tamiento de Ciudad Real y los 
representantes de Renfe, sigue 
sin alcanzarse un acuerdo sobre 
los terrenos de la antigua esta
ción de la capital. La de ayer 
fue la reunión “más tensa” de 
las mantenidas hasta ahora, 
según Vicente Gallego, porta
voz del CDS, (Pág. 6)

Selas y León 
Triviño se 
reunirán, de 
nuevo, para 
hablar del IAE

Y además ^™
José María Aznar: 
“Cuando el PP gane 
los comicios privati
zará todas las 
empresas públicas”

(Pág. 20)

Telefónica decide 
suspender las “líneas 
eróticas” y de 
“tertulia” del prefijo 
903

(Pág. 21)

Partido Popular y 
CEOE cierran filas 
contra el 
polémico impuesto 
del IAE

(Pág. 23)

Franco, una figura 
clave en la historia 
de España que sigue 
suscitando 
controversias

(Pág. 24)

La Comisión 
Electoral serbia 
rechaza la 
candidatura 
presidencial de Panic 

(Pág. 26)

El fiscal pidió 88 años para 
los tres acusados del intento

de atraco en la Caja de 
Ronda de Solana del Pino

H El fiscal pidió ayer un total 
ae 88 años de cárcel para los 
^■■es acusados del intento de 
31raco de la sucursal de la Caja 
“^ Ronda de Solana del Pino, 
Ocurrido el 30 de junio de 1991.

ao sólo uno de ellos, Adolfo 
, ^artín, reconoció su participa- 
I qüe Fernández
j manueva y José Luis Rodrigo 
: ccarapQj^ no estar implicados 

®” lo sucedido. Las defensas de 
_nibos solicitaron la absolución, 

^’^® '^ ^^^ primero 
a v ^^Q^ por robo frustrado 
pasiones. (Pág. 7)

Adolfo Martín 
declaró que su 
intención era robar, 
que desconocía la 
existencia de 
habitantes en la casa 
y que las lesiones 
causadas fueron 
“desintencionadas” CIUDAD ^
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El naufragio del 
petrolero ‘Mar 
Egeo’ “puede ser un 
nuevo Urquiola”

El buque “Mar Egeo”, sinies
trado frente a la Torre de Hér
cules de La Coruña, cuando 
transportaba 79.3ÜÜ toneladas de 
crudo, continuaba ardiendo ayer 
por la tarde y la extinción del 
incendio estaba siendo dificul
tosa por el temporal que reinaba 
en la zona, según informó el 
Gobierno Civil coruñés.(Pág. 19)

LOTERIA PRIMITIVA
(Pág. 23)
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Firma invitada

La ^^efeméndes luctuosa^^

S egún el Diccionario de la Lengua Espa
ñola, efemérides: “sucesos notables 
ocurridos en diferentes épocas, pero un 

número exacto de años antes de un día deter
minado”., luctuoso: “triste y digno de llanto”.

El coordinador de Izquierda Unida, Julio 
Anguita -todavía secretario general del Partido 
Comunista, cuya supervivencia es un insulto 
a la inteligencia de los españoles- ha calificado 
de “efemérides luctuosa” el décimo aniversario 
de la investidura de González como presidente 
del Gobierno, y ha afirmado acto seguido que 
sus diez años de gestión han sido un “des
graciado accidente”.

Tales juicios de valor, que cabe calificar 
como mínimo de aventurados, contrastan con 
la relativa morigeración del principal oponente 
del PSOE, el Partido Popular.

Es evidente que un partido que ha gober
nado durante diez años con mayoría absoluta 
-o con la mitad justa de los diputados, como 
ha ocurrido en la última legislatura- tiene 
que ofrecer un balance agridulce a la opinión 
pública al cabo de tan largo plazo. Sin duda, 
todo ciudadano -sea o no partidario de Gon
zález- tiene hoy día una idea bastante cabal 
de las luces y las sombras de este largo periodo, 
en el que una etapa de fuerte expansión eco
nómica -presidida por el lógico optimismo- 
se ha enmarcado entre dos periodos de impor
tante recesión internacional.

En esta época socialista ha habido de todo: 
consolidación definitiva de la democracia -in
cluso la plena normalización del ejército en 
las pautas constitucionales-., integración com
pleta de nuestro país en la comunidad inter
nacional., notable desarrollo económico en tér
minos absolutos, que nos ha permitido dar 
un salto notable en el nivel de vida., sustantivo 
progreso en la vertebración nacional gracias

ANTONIO PAPELL

a un desarrollo más que apreciable del Estado 
de las Autonomías y a la implantación de 
pautas de solidaridad e integración que resul
taban imprescindibles para adquirir madurez 
y envergadura como mediana potencia., orga
nización de acontecimientos -los Juegos Olím
picos y la Exposición Universal de Sevilla- 
que, aunque ambivalentes en muchos sentidos, 
han dado a España una dimensión inédita 
en el exterior. Naturalmente, todo ello ha teni
do contrapartidas: nuestra adhesión a Europa, 
negociada por este equipo de poder, tiene 
graves lagunas que nos perjudican, aunque el 
balance es seguramente positivo, especialmen
te en el plano político., pérdida de oportu
nidades de equilibrar nuestras crónicas defi
ciencias macroeconómicas (ahora, en plena cri
sis, se ve con claridad este punto)., incapacidad 
para restañar ciertas heridas sociales de índole 
económica, como son el desempleo y la grave 
dificultad social de acceder a una vivienda 
digna., dejación de toda iniciativa frente a 
la necesidad de ciertas reformas inaplazables, 
como son las de la mejora de la mayoría 
de los servicios públicos, de la propia admi
nistración, etc. '•

Es evidente que, ante este panorama com
plejo, se pueden enfatizar los déficit o los 
logros, y que cada cual hará lo que más le 
convenga según sus propias posiciones ideo
lógicas y partidarias. Pero constituye una sin
razón y una muestra de demagogia el emitir 
descalificaciones globales (o elogios sin mati
ces), como ha hecho el inefable coordinador 
de Izquierda Unida. Si a ello se añade la 
evidencia de que IU no gobernará en la próxi
ma legislatura porque sólo hay dos fuerzas 
-PSOE y PP- las críticas desmesuradas de 
Anguita se deslizan hacia el terreno irracional 
de la sinrazón.

Es evidente 
que un partido 
que ha 
gobernado 
durante diez 
años con 
mayoría 
absoluta tiene 
que ofrecer un 
balance 
agridulce a la 
opinión pública 
al cabo de tan 
largo plazo
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Colaboración ^m
esde los lejanos tiempos del 
Antifaz, cuando él solo era 
garse más sarracenos que 

Santiago en la Batalla de Clavijo, 

Guerrero del 
capaz de car
el mismísimo 
yo no había

visto tanto interés por metemos el tebeo como 
ahora.

El tebeo ataca de nuevo.
Porque el general Franco, por si no lo saben, 

convirtió al Guerrero del Antifaz y a su fiel escudero 
Fernando en el paradigma de la fuerza de la fe, 
precisamente cuando el mundo nos había dado 
con >as puertas en las narices y nadie quería saber 
nada de nosotros.

Por eso héroes como él, siempre dispuesto a 
la evidencia de lo indestructible del nacional-ca
tolicismo.

El invencible Guerrero, al que siguieron otros 
no menos patrióticos como Roberto Alcázar, nos 
hacían sentir el orgullo, de ser españoles famélicos, 
y me refiero a los niños de la posguerra, que, 
a falta de comida, distraíamos el hambre pasán
donos las viñetas unos a otros de aquel azote de 
moros, judíos y herejes en general.

Mas tebeo
EDUARDO LADRON DE GUEVARA

Porque el general Franco, por si no 
lo saben, convirtió al Guerrero del 
Antifaz y a su fiel escudero 
Fernando en el paradigma de la 
fuerza de la fe

No se cómo no estamos más calvos, todavía.
Ya está aquí otro tebeo, el último, el más nove

doso, el que faltaba.
Pero esta vez no viene para cantar las excelencias 

de los diez años del PSOE en el poder ni pretende 
convencemos de lo bien que lo estamos pasando 
los administrados gracias a su gestión. Nada de 
eso.

En esta ocasión, el protagonista del tebeo es 
un tal don Gilote de Marbella, un enderezador 
de entuertos que, como don Quijote, es de los 
de lanza , es astillero y adarga antigua. Le falta, 
para parecerse del todo al personaje cervantino, 
menos arrobas, un Sancho Panza al lado y un rocín 
flaco.

Pero no importa: r^l monta a Imperioso y 
la camiseta del Atlético de Madrid.

Habemus tebeo. Ya está aquí, y confieso 
de compararlo con el otro me quedo con 

viste

que, 
este,

y eso por dos razones: primero, porque no hay 
obligación de leerlo, es decir, cuesta 300 pesetas 
el ejemplar y lo compra quien quiere darse el 
gusto; en segundo lugar, prefiero este tebeo porque 
tiene su dosis de sentido del humor, y si no echen 
un vistazo y vean a don Gilote cuando era niño, 
jugando a las construcciones, con el culo en pompa 
y cubierto por un Dodotis.

Sólo por eso se pueden pagar los sesenta duros. 
En serio, mil veces mejor que el de Alfonso Guerra. 
Dónde va a parar.

La Tribuna
de Ciudad Real

M.C.D.2022
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La soledad sonora ‘S

EI franquismo y la cultura

E
n estas fechas tan 
importantes para los 
nostálgicos del ante
rior régimen, por los aniver

sarios celebrados con diversos 
actos, hace solamente unos 
Jias, conviene recordar -o 
mejor no olvidar- el panorama 
cultural de la España fran
quista.

Lorca asesinado, Antonio 
Machado muerto en los pri
meros días de su exilio, Miguel 
Hernández en la cárcel, donde 
le dejarán morir. He aquí un 
sucinto y expresivo cuadro de 
la cultura española al procla
mar Franco que la guerra 
había terminado. Se confirma
ba el siniestro presagio de 
Millán Astray cuando, ensu
ciando así la Universidad de 
Salamanca, había apostrofado 
en octubre de 1936 al maestro 
Unamuno, con los gritos de; 
“¡Viva la muerte! ¡Abajo la 
inteligencia!”.

Desde los primeros meses 
de la contienda, los sublevados 
habían concebido ésta, como 
una lucha a muerte entre los 
hijos de Dios y los hijos de 
Caín: “Dios o Luzbel”, había 
dicho José María Pemán en 
su poema “La bestia y el 
ángel”, en el que quiso expre
sar poéticamente el carácter 
de cruzada que para ellos tenía 
la guerra. Precisamente había 
sido nombrado presidente de 
la Comisión de Cultura y 
Enseñanza de la junta técnica 
nombrada por Franco, til día 
siguiente de ser designado 
generalísimo y jefe del Estado. 
El cargo, tenía acumulada la 
función de la comisión depu
radora, en cuyo preámbulo se 
hacían afirmaciones como 
estas: “El carácter de la depu
ración que hoy se persigue no 
es sólo punitivo, sino también 
preventivo. Es necesario 
garantizar a los españoles, que 
con las armas en la mano sal
van la causa de la civilización, 
que no se volverá a tolerar, 
ni menos a proteger ni sub
vencionar, a los envenenado- 
'’csdel alma popular, primeros 
y mayores responsables de 
todos los crímenes y destruc
ciones que sobrecogen al mun- 
^o(...) los individuos que inte-

ALEJANDRO COLAS 

gran esas hordas revoluciona
rias, cuyos desmanes tanto 
espanto causan, son lo.s hijos 
espirituales de catedráticos y 
profesores que, a través de ins
tituciones como la llamada “li
bre de enseñanza” forjaron 
generaciones incrédulas y 
anárquicas.

El maniqueísmo de los ven
cedores barrió literalmente a 
los profesionales de la ense
ñanza en todos sus grados. 
Varias órdenes ministeriale.s 
expulsaron de' la Universidad 
a los mejores valores de nues
tra cultura: Américo Castro, 
Sánchez Albornoz, Jiménez de 
Asúa..., así como a los rectores 
de las universidade.s de 
Madrid, Barcelona y Valencia. 
Baste con decir que casi ciento 
cincuenta profesore.s ' de la 
Universidad de Barcelona fue
ron borrados del escalafón, y 
en la Universidad de Madrid, 
de los dieciocho catedráticos 
de Derecho, sólo quedaron 
seis. Julio Caro Baroja en “Los 
Baroja” ha recordado aquello.s 
tiempos en que él era estu
diante.

En el caso de los maestros 
se llegó a instruir cincuenta 
mil procesos de depuración, 
más que maestros había. El 
frenesí depurador alcanzaba 
también ¿i los muertos. Fue el 
caso tan ridículo como maca
bro de don Antonio Machado, 
que además de un gran poeta, 
era catedrático de Instituto y 
que, como todo el mundo 
sabe, murió en Colliure (Fran
cia) el 22 de febrero de 1939. 
Pues bien, la .comisión depu
radora de Madrid, acordó el 
5 de mayo de 1941 “su sepa
ración definitiva del servicio 
con la pérdida de todos sus 
derechos pasivos”.

La destrucción de institucio
nes culturales, era la conse
cuencia de la fobia contra la 
cultura y las libertades de que 
estaban poseídas las altas esfe
ras; y así, el director general 
de Enseñanza Media y Uni
versitaria, José Pemartín escri
bía en 1.940: “De la institución 
libre de enseñanza no ha de 
quedar piedra sobre piedra...” 
No es de extrañar por tanto 
que él mismo firmase la desa

parición de cincuenta y dos 
institutos de segunda enseñan
za.

Sí, el nuevo estado no com
partía la idea machadiana de 
cultura como “el humano teso
ro de conciencia vigilante”. La 
cultura se definía desde arriba. 
Conviene recordar cómo la 
censura franquista se cubrió de 
ridículo innumerables veces. 
El hecho de que Cela tuviese 
que publicar “La colmena” en 
Buenos Aires, habla por sí 
sólo.

Mientras tanto, lo que José 
Bergamín acertó a llamar “Es
paña peregrina” -los intelec
tuales perseguidos- se exten
dió, bien acogida, por América 
Latina. Allí crearon grandes 
editoras, centros de investiga
ción, revistas... Allí recibió el 
Nobel Juan Ramón Jiménez, 
allí alcanzaron su madurez 
creadora, Ramón J. Sénder, 
Max Aub, Francisco Ayala. 
También nuestros poetas 
Rafael Alberti, Pedro Salinas, 
León Felipe...

La muerte,, la cárcel, el des
tierro, ¿acaso iba a morir la 
cultura española? No: en cual
quier paí.s de Europa o Amé
rica, a quien se preguntara qué 
figuras conocía de nuestra cul
tura, respondía invariablemen
te Cervantes y Lorca; y la tum
ba de Machado en Colliure 
se convirtió en lugar de pere
grinación de miles de univer
sitarios, escritores, artista.s y 
hombres y mujeres sencillos 
del pueblo. No hubo país en 
que, como si se tratase de una 
señal luminosa, no se cono
ciese el nombre de Picasso y 
de su “Guernica”. Buñuel, 
prohibido en España, acapa
raba premios mundiales de 
cinematografía. Pronto fueron 
incontables las traducciones de 
Lorca, Machado, Juan Ramón, 
a las más distintas lenguas del 
planeta.

Hoy, Luis Cernuda, él poeta 
caído en el destierro, que en 
pleno desengaño escribiera; 
“Un día tú ya libre de la men
tira de ellos, me buscarás y 
entonce.s ¿qué ha de decir un 
muerto?”, estaría feliz porque 
España entera ha respondido 
por él.

^M El tragaluz
EI amoroso 
lazo ^‘’Pin”

S
e ha celebrado a bombo 

y platillo el “Día del 
amoroso lazo Pin”. Yo 

así lo llamo, para mi intimidad 
y mi tertulia pero con el mayor 
de los respeto.s por lo que 
representa y tiene de símbolo. 
No tenía demasiado conoci
miento de semejante celebra
ción; la prensa y los demás 
medios de comunicación nos 
han traído pidiendo solidaridad 
para con los enfermos del 
SIDA, cosa esta, que mucho 
preocupa a toda la Humanidad. 
Yo no he tomado el lazo por
que nadie me lo ha ofrecido, 
aunque vaya por delante mi 
solidaridad por aquellos que 
sufren el azote del mal del 
siglo. Por la prensa he visto 
que solo se les ha ofrecido a 
autoridades como si se les 
pidiera una respuesta con 
urgencia para poner remedio 
al mal que avanza inexorable
mente por el contagio de los 
que se niegan a responder al 
grito de ibasta! utilizando su 
sexo como medio de incuba
ción. Todos debemos compro
metemos para erradicar el mal 
poniendo en prácticíi la terapia 
de la virtud, además de los fár
macos que produzcan cierta 
inmunidad.

El amoroso lazo ?pin” ha 
sido la vedette del día y ufanos 
y muy ufanos hemos visto a 
políticos, artistas; altos funcio
narios, gentes comprometidas, 
profesionales de toda índole, 
jóvenes etc., luciendo sobre el 
pecho el lazo como si fuera 
un detente salvador de la causa 
y un jolgorio del “pónselo” y 
“póntelo” de los jóvenes de 
esta hora que reciben el men
saje de alerta y el preseivativo 
para por si'acaso. Todo, como 
se ve, es digno del sistema; 
nuestra democracia camina con 
los pies planos aplastando cual
quier recorte de moral sexual 
y borrando de la mente de 
nuestros jóvenes toda idea de 
pureza, de racionalidad de los 
sentidos y de santidad que son 
conceptos viejos y obsoletos 
que ya no sirven para el adies
tramiento del mundo de hoy.

Pero esta celebración no 
debe quedar en pura anécdota 
sino nos debe llevar a una pro

funda reflexión. De ninguna 
manera la sociedad puede des
ligarse de este compromiso de 
solidaridad que en este día se 
le demanda porque todos esta
mos al borde del precipicio: 
hoy soy yo y mañana puedes 
ser tú. Pero ¡ojo! que todo tie
ne su exigencia. También los 
afectados por el síndrome tie
nen que poner de su jtarte el 
juego del compromiso y evitar 
su ruina moral y sexual y 
haciendo que el mal no se pro
pague y evite más adicción a 
la droga y se evite el sexo como 
terapia para su goce. Todos 
tenemos que reflexionar en 
estos momentos graves. El 
“pónselo” y “póntelo” debe 
tener otra lectura más acorde 
con la razón para nuestra 
juventud y no un eslogan oficial 
para la broma y el sexo. El 
mal del SIDA, como la.s 
guerras, no son cosa de bromas 
sino males de muerte prema
tura que puede llegamos en 
cualquier momento. Por eso 
nuestra solidaridad no debe 
regatearse porque se trata de 
erradicar el mal para nuestro 
futuro y el de nuestros hijos.

Las campañas de protección 
con el “pin” pegado al pecho 
y el preservativo en la mano 
de lo.s niños, no las entiendo 
de! todo; educadores habrá que 
hayan pensado bien y en lugar 
de hablar de pureza al niño 
como un bien que le adorna, 
le hablen de la prostitución del 
corazón más inocente. Uno. 
quizás, esté atrasado en ideas 
y por eso no alcance a entender 
la fórmula de progreso que nos 
lleva a este temor por el SIDA 
y a pedir solidaridad con los 
afectados.

No llevo el amoroso lazo 
“pin” en la solapa, es igual, 
yo estoy sensibilizado con el 
tema; mi voluntad es'de com
prometerme como cristiano 
con mis hermanos. Apuesto 
que Dios tiene ya preparada 
el ancla’ de salvación; lo que 
importa es que tengamos fuer
za para esperar y para tomarla 
a cualquier hora. Es cuestión 
de fe y de observancia del 
mandamiento.

Sin Vd., él será leproso.

Fundación Raoul Follereau

En esos países-en los que la miseria 
e.s cotidiana, la falta de higiene y la' 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también 
será atacado por esa terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obsUmle la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta 3.000 ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso. - 
3.0(00 pías, e.s el precio de su 
curación.

■ Sí, yo quiero salvar a un niño de ja lepra
■ y les envío una ayuda para cosicar
¡ los mcdicamenros necesarios.
! 0 3.000 ptas. D 4 000 ptas.
S 0 5000 ptas 0 Oirtb
■ Mediante Q Cheque .'jonunanvo. que
¡ envío ¡unto con este cupón.
¡ O Ingreso o transferencia
■ C/cN«0l-274200-8
■ Banco Bilbao-Vizava
; Gran Vía, 5S-28013.MADRID
¡ Nombre_______________
J Olle_____
■ iT C.P________
■ Población__________ , :___________
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Un reflejo de 
incoherencia

EI vino nuevo
RAMON ARCOS RElNOSO

Sr director:
Por los medios informativos,; 

nos hemos enterado del con/ 
tenido de la nota que ha hecho 
pública, la Ejecutiva Provincial 
del PSOE, a raíz de-la reunión 
del día 24 de noviembre.

En ella, se apoya la decisión 
del Gobierno de Castilla-la 
Mancha, respecto a la no auto, 
rización a la instalación en 
Almadén, de la Planta Incine
radora de residuos tóxicos v 
peligrosos.

Esta Plataforma ciudadana 
de Almadén, se congratula de 
tal apoyo, porque también 
supone un reconocimiento a 
nuestras alegaciones, que en sn 
día dirigimos a la Consejería 
de Política Territorial, dentro 
del plazo legal del mes de agos
to del 92.

A
ntes prefiero escribir 
sobre la excelencia, 
generosidad, calidad 

y bondad del vino manchego, 
que tratar de los resultados de 
la cosecha de uva del presente 
año en Malagón, puesto que 
tendría que caer en el mundo 
de los números y, a mí, los 
números me aburren. He oido 
en círculos vinateros de esta 
localidad que la recolección ha 
sido buena, al haberse logrado 
sobre unos ocho millones de 
kgs. de uva de las 850 Ha. 
de viñedo con que cuenta el 
término municipal.

Ahora que todo es europeís
mo, mercado común, denomi
nación de origen etc., en nues
tra agricultura, según la batuta 
de la lejana Bruselas, referiré 
lo que el otro día presencié 
con pasmo y estupor. Vi como 
esos bueyes apocalípticos que 
son los tractores, arrancaban 
de la raíz las jugosas cepas 
de un extenso plantío en plena 
producción. Entonces vine a 
caer en mientes, imaginé y 
contrasté lo que veía con el 
párrafo que no sé donde leí 
que “los mariscales de la Fran
cia de Napoleón hacían pre
sentar armas ante los viñedos 
de la Borgoña, famosa por sus 
vinos”.

Desde que Noé, -bíblico 
sembrador de viñas,- le dió por 
estos negocios, hasta nuestros 
días, convenimos en que el 
vino, con el trigo y el aceite 
son elementos cotidianos y 
sacramentales, los cuales nece
sitan de las albarizas tierras 
manchegas para anegar a 
Europa de sus generosos mos
tos.

La gran herejía de acabar 
con los viñedos lleva consigo 
el ¿qué va a ser del labrador 
manchego con su buen arte

Una manifestación de 10.000 
personas, 4.6ÜÜ firmas presen
tadas, y 7 asociaciones ciuda
danas (de diez convocadas), 
ratifican el rechazo de la pobla
ción, a la peor alternativa que 
se nos ofrecía, y lamentable
mente, la única.

El Gobierno de nuestra 
Región Autonómica, ha com
prendido, con su decisión, que 
la susodicha instalación, no nos 
saca de la crisis, sino que nos 
hunde mucho más en ella, ade
más perjudicaría a nuestra 
salud, y al ecosistema de núes- 

Tro entorno locaí, y comarcal, 
además de los valores econó- í J

ÜEI vino!!- üOh, tiempos y costumbres!! Cuen
ta B. Gracián que antes se vendía en la botica, 
como medicina; recetábanle los médicos entre 
los cordiales que eran las bebidas que se da 
a los enfermos para confortarlos. La Grecia 
clásica rindió culto a “Baco, dios sabio, fecun
do, que enseña a los pies la danza”

de criar cepas, si su pegujar 
consiste en ser dueños de cor
tas parcelas de siembra, olivar 
y viña?

Esta política de desguace de 
viñedos que propicia y paga 
el Parlamento de la Europa 
de los mercaderes podría parar 
si creasen el nuevo cargo de 
embajador catacaldos o cata
vinos que vencidos por la bon
dad y variedad de los vinos 
españoles, proclamarían su 
primacía en el mundo.

Pero donde podemos saber 
que el vino “es un don celeste 
que alegra el corazón del hom
bre”, es .en la interminable 
antología que la humanidad le 
ha ido haciendo.

üEl vino!!- üOh, tiempos y 
constumbresü Cuenta B. Gra
cián que antes se vendía en 
la botica, como medicina; 
recetábanle los médicos entre 
los cordiales que eran las bebi
das que se da a los enfermos 
para confortarlos.

La Grecia clásica rindió cul
to a “Baco, dios sabio, fecun
do, que enseña a los pies la 
danza”.

Del viejo Sócrates se puede 
leer: “el hombre me parece 
aún más grande si bebe. Por
que el vino suprime la preo
cupación y exalta la alegría, 
como el aceite a la llama”.

Séneca, el estoico, definía 
que el vino “lava nuestras 
inquietudes, enjuaga el alma”.

Todos los tiempos le acha
can su poder medicinal que 
no sólo remedia el cuerpo, 
sino que es el mayor consuelo 
del ánimo, puesto que alivia 
penas; ahorro de pobres, que 
al desnudo le da abrigo. Es 
bebida realivia cuando “el 
agua es para los bueyes y el 
vino para los reyes“; además 
es “leche de los viejos, pues 
cuando el viejo no puede 
beber, la sepultura le pueden 
hacer”.

Las citas de alabanza del 
vino en el Siglo de Oro crece 
en aquella sociedad que le 
asigna ser el remedio de todos 
los males, ya que siete son los 
frutos que sacamos de él: 
“purgar el vientre, limpia el 
diente, mata el hambre, apaga 
la sed, cria buenos colores, ale
gra el corazón y concilia el 
sueño”.

Todavía oimos aforismos 
achacando al vino ser el reme
dio común contra el daño que 
hacen algunas frutas, así deci
mos:' “tras las peras, vino no 
bebas”. “El melón maduro, 
quiere vino puro”.

Otros refranes aseguran;

“sin pan y vino no hay amor 
fino. Pan de ayer, carne de 
hoy y vino de antaño, salud 
para todo el año”. ..

Pero el vino también tiene 
sus detractores: “el que es 
amigo del vino, es enemigo de 
sí mismo, o aquel otro: “ve
neno de la razón y tóxico del 
juicio, esto es el vino...

De los báquicos “Borra- 
chos“ de los pinceles de Veláz
quez, alguien llegó a decir que 
era gañanía, coronados . de 
pámpana, tal vez en un lagar 
de Valdepeñas y ¿quién sabe 
si el cura y el barbero, la sobri
na y el ama de D. Quijote 
bebieran el vino de Ciudad 
Real?.

Duerme el mosto nuevo en 
las claustrales naves de las 
bodegas; pequeñas levaduras 
le hicieron fermentar vigoroso, 
más, cuando lo veas beber, 
observa como hace cambiar el 
semblante a cada trago, ya fes
tivo, ya lascivo, ya furioso, en 
que el primer trago es nece
sidad,- el segundo es deleite, 
el tercero vicio y los demás 
brutalidad, que así se lo tengo 
aprendido del clásico.

Conocí las gavillas de sar
mientos de vid sobre el dintel 
de las bodegas, que anuncia
ban la venta de vinos de cose
cha propia, que era decir que 
el vino es prosperidad, ocio, 
felicidad. Verdaderamente, 
gran invención fue la inven
ción de la taberna.

Pero, lector amigo, se me 
olvida decírtelo, si eres bebe
dor de vino con bautismo, 
atente a lo que dejó escrito 
el gran Lope de Vega:

“Si bebo vino aguado.
Berros me naceran en el 

costado”

micos y ecológicos del Valle de 
Alcudia. Pero a lo que no pode
mos permanecer impasibles, es 
a lo que refiere la nota aludida 
de la Ejecutiva Provincial del 
PSOE, cuando resalta “el com
portamiento de los socialistas 
de Almadén, que han sabido 
mantener su responsabilidad...'', 
porque respecto a éste punto, 
sí queremos mantenerlo como 
siempre fieles a la verdad, 
hemos de aclarar y matizar lo 
que sigue. A nivel personal; 
ciudadano, muchos socialistas 
de Almadén, han sido lo sufr

íS

cientemente responsables, para 
apoyar el no a la Planta; Pero 
a nivel de partido, es decir, de 
manera oficial, ha estado más 
de los que debían, apoyando lo 
contrario, con lo que han ante
puesto las directrices partidis
tas, a su responsabilidad ciu
dadana.

Por todo esto, la felicitación 
de la Ejecutiva Provincial, no 
deja de ser un reflejo de inco
herencia, porque ademá.s las
alabanzas explicitadas no son 
ningún reflejo de la realidati 
sucedida.

Plataforma Anti-incineradfr 
ra de Almadén

1 nuestros comutticaotes
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Es condición indispensable 
para *la publicación de carta.s o 
colaboraciones en estas páginas de M 
opinión que vayan firmadas ) "^
acompañadas de uníi fotocopia del 
DNl del remitente y que no exce
dan de 60 líneas mecanografiadas. ’^

St 
c; 
se 
al

En ningún caso se admiten on- e 
ginales fotocopiados y LA TR1- gdi 
BUNA se reserva el derecho de 
extractarías o resumirías, sin obli
gación de mantener correspon- j|^ 
dencia sobre ellas ni devolverías-

LA TRIBUNA no tiene nece
sariamente que compartir br’ PlO 
idea.s vertida.s en esta.s páginas p’f Jirfe) 
sus lectores y colaboradores p^f 
lo que no se hace responsable de | 
su contenido. 5

M.C.D.2022
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ÜOOOB El presidente de MAYASA dijo a LA TRIBUNA, sobre este tema, que ‘'la vida puede dar muchas vueltas”
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[Enrique Fernández Mato, presidente de MAYASA, no des
carta un posible pacto entre el Ministerio de Obras Públi- 
cas y Transportes y la Junta castellano-manchega para 

[ ¡levar a cabo el proyecto de la planta incineradora de 
residuos tóxicos en Almadén.

Pelayo MARTIN
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El presidente de MAYASA, 
Enrique Fernández Mato, 
declaró a LA TRIBUNA sobre 

fel tema de la planta incinera- 
Ídora de residuos tóxicos que 
[“no he abandonado la idea de 
linstalarla y puedo decir que la 
Ivida da muchas vueltas”.
I El presidente de la compañía 
Iseñaló que el Ministerio de 
|Obras Públicas y Transportes es 
lel que lleva la voz cantante en 
leste asunto “y pienso que está 
jsiendo consecuente con la idea 
linicial”. También se refirió a 
Ique desearía un posible pacto, 
|en relación a la planta, entre 
jel MOPT y la Junta castella- 
|no-manchega, “antes de llegar 

otros términos”.
| Cabe recordar que el secre- 
|tario de Estado para el Medio 
■Ambiente, Vicente Albero, hizo 
|hace breves fechas unas decla
raciones en las que afirmaba 
■Ane las plantas incineradoiras 
|son de interés general para el 
■Estado. En cambio, la Junta tras 
Jas declaraciones del secretario 
p<le Estado, manifestó que no 
■cambiaría de actitud respecto 

la construcción de una inci- 
Ineradora en Almadén^ “pues se 
Pi’ata de un supuesto que no 

ha producido, y que en el 
faso de que se llegue a producir 
Í1 ^^^’^elaría; a la vez apelaron 

principio de diálogo”.

I_ Proyecto financiado

perderán sin remedio si el pro
yecto no sale adelante, “a no 
ser que se busque otro empla
zamiento para la planta de resi
duos tóxicos”. Sobre el comu
nicado del MOPT en el que 
se decía qüe las plantas debe
rían ser construidas al estar 
encuadradas en un Plan Nacio
nal, el presidente de MAYASA 
manifestó que este comunicado 
es “transcendente politicamente 
y creo que politicamente la 
situación es complicada tras las 
manifestaciones de unos y 
otros”.

Advertencia

Fernández Mato advirtió que 
si el ministro Borrell compa
reciera en el Congreso de los 
Diputados para hablar de la 
incineradora “habrá que estar 
atento a las declaraciones...”.

Por otra parte, Fernández 
Mato adelantó un posible pro
yecto para la comarca de Alma
dén; “aprovechando la instala
ción del gasoducto podría ser 
construida una pequeña central 
de gas natural en esta pobla
ción”. Por lo que respecta a 
los proyectos que MAYASA 
está estudiando, como el ya 
adelantado por este periódico 
en relación a un posible acuer
do con las refinería.s de Puer
tollano, detacó que le llegan 
mucho.s “pero prácticamente 
todos se quedan en buenas 
intenciones y no ofrecen planes 
de viabilidad serios, ya que los

/É

Fesa-Enfersa es unas de las empresas que colaboran en el proyecto

Incertidumbre sobre las 
investigaciones de fosfatos

P. MARTIN

R Por otro lado, Fernández 
P ®to dijo que es una pena que 

proyecto que-está financiado 
totalidad entre nosotros 

empresa norteamericana 
Management, “con la 

'cuitad que en estos momen- 
haya venido, por 

Fromento, abajo.
H Los más de doscientos millo- 

ya invertidos, destacó, se

proyectos dijo que son 
los hijos; se conciben y 
a poco se les van dando 
po”.

Por último, Fernández

como 
poco 
cuer-

Mato
criticó al anterior presidente de 
MAYASA, Juan Francisco 
Martín Seco, comentando que 
tenía muchos proyectos, “pero 
creo que la mayoría de ellos 
eran una torre de papel”.

El presidente de MAY ASA, 
declaró que el precio del fos
fato ha caído mucho en los 
últimos años, “lo que implica 
que sobre la explotación e 
investigación de fosfatos existe 
una incertidumbre, máxime 
cuando además el precio como 
he dicho va cayendo y es más 
barato importarlo de otros paí
ses”.

El diputado popular, Blas 
Camacho señaló que un yaci
miento de roca fosfatada en 
la localidad de Fontanarejo, 
podría ser explotado por 
MAY ASA en colaboración con 
otras empresas. Este proyecto 
se llevaría a cabo si prosperara

la investigación que se está rea
lizando en la actualidad.

El mencionado proyecto ha 
sido dividido en tres fases; las 
investigaciones fueron iniciadas 
en 1984 y el total de inversión 
prevista para esto.s estudios 
alcanza los 900 millones de 
pesetas, de los que Minas de 
Almadén participa en un 45 
por ciento.

Fernández Mato indicó, 
sobre este proyecto, que la 
situación de Ercros y Fesa no 
presenta unas perspectivas 
inmediatas y “creo que no sería 
competitivo, ya que práctica
mente todas las empresas del 
sector están sufriendo un retro
ceso”.

A pesar de esto, el presi

dente de MAYASA señaló que 
la investigación está práctica
mente finalizada “aunque no 
habrá una decisión inmediata 
y considero que no soluciona 
el problema de Almadén, yii 
que sigo insistiendo que la 
mejor solución es la instalación 
de la planta incineradora”.

Por otro lado, Fernández 
Mato destacó que se precia de 
mantener contactos con el 
comité de empresa de MAYA
SA y “al comentarles este pro
yecto, este comité señaló que 
está bien todos los proyectos 
que salgan en un futuro pero 
que consideraban que era para 
Fontanarejos y no, para Alma
dén, que es lo que pretenden 
ellos”.
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La reunión de ayer no sirvió para alcanzar ningún acuerdo sobre los terrenos de la antigua estación.

Los grupos de la oposición municipal no están de acuerdo con las pretensiones de ¡a empresa

No hubo acuerdo de los portavoces con 
Renfe tras la reunión de ayer

La de ayer fue la reunión más tensa mantenida hasta el momento, según Vicente Gallego

Los portavoces de los grupos políticos municipales man
tuvieron ayer una nueva reunión con los representantes 
de Renfe para conseguir un acuerdo sobre el futuro 
de los terrenos de la antigua estación de Ciudad Real. 
La reunión no sirvió para cerrar un acuerdo defínitivo.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

La reunión mantenida ayer 
en el Ayuntamiento de Ciudad 
Real por los portavoces de los 
grupos políticos municipales y 
los representantes de Renfe 
concluyó sin un acuerdo defi
nitivo sobre los terrenos de 
la antigua estación. Según el 
portavoz del CDS, Vicente 
Gallego, el PP, IU y CDS 
mantienen una postura prác
ticamente unitaria, indepen
diente de la del PSOE, cuya 
propuesta se encuentra más 
próxima a las intenciones de 
la empresa ferroviaria. Ambos

Todos los grupos enmiendan los 
Presupuestos municipales

C.M.L.

Los cuatro grupos políticos 
municipales han presentado 
enmiendas al proyecto de Pre
supuestos para 1993, que 
actualmente está siendo estu
diado.

Según informó el portavoz 
del Grupo Popular, Javier 
Romero, ya ha habido varias 
reuniones de la comisión de 
Hacienda para analizar el pro
yecto y las enmiendas, pero 
todavía deberá haber algunas 
más antes de llevarlos al pleno. 

posicionamientos fueron 
expuestos a los representantes 
de Renfe, aunque aún'se está 
lejos de alcanzar un acuerdo 
definitivo.

Gallego, que no quiso ade
lantar detalles de la reunión 
porque los tres grupos de la 
oposición ofrecerán hoy una 
rueda de prensa para explicar 
su postura, señaló que la acti
tud de Renfe es muy inflexible 
y que parece difícil llegar a 
un acuerdo, ya que “Renfe 
quiere obtener un dinero y no 
está dispuesta a ceder ni un 
sólo metro cuadrado”. Como 
se sabe, el principal escollo

Romero destacó que incluso el 
Grupo Socialista ha presentado 
enmiendas. Para Romero, es 
necesario que las enmiendas 
que se hagan al capítulo de gas
tos lleven su contrapartida en 
los ingresos, y viceversa, para 
no desequilibrarlos. El portavoz 
popular señaló que su grupo ha 
presentado bastantes enmien
das, aunque no va a presentar 
ninguna a la totalidad.

Una espina clavada

Por otro lado, indicó que el 

de las negociaciones está en 
la cantidad de suelo residen
cial que la empresa debe ceder 
al Ayuntamiento; el PSOE se 
conforma con el 15 por ciento 
que marca la ley y la oposición 
parte del 50 por ciento. En 
cualquier caso, las tesis de la 
oposición cuentan con la ven
taja de estar respaldadas por 
la mayoría de la Corporación 
municipal, frente a la mayoría 
minoritaria del Partido Socia
lista. Para el portavoz centris
ta, las negociaciones se están 
alargando mucho, pero “no 
nos importa si al final el 
número de personas benefi
ciadas es mayor”.

A la reunión, “la más tensa 
mantenida hasta ahora”, 
según Gallego, asistieron, por 
el PSOE, el alcalde, Lorenzo 
Selas, el portavoz, Diego 
Peris, y el concejal José Cano;

Partido Popular tiene “clavada 
la espina del IAE”, aunque pre
cisó que “nosotros ya no pode
mos hacer nada después de que 
el pleno rechazará incluso dis
cutir la moción que presenta
mos para anular la subida pre
vista para el año que viene”.

A su juicio, la única alter
nativa que queda ya para paliar 
los efectos del Impuesto de 
Actividades Económicas sobre 
los empresarios es la actitud 
que adopten éstos para com
batir la subida.

por el PP, su portavoz, Javier 
Romero, y el concejal Gre
gorio Rodríguez; por IU, la 
portavoz, Elena González, y 
por el CDS, Vicente Gallego. 
Por parte de Renfe asistieron 
un directivo de la emprea y 
un asesor.

Por su parte, Javier Rome
ro coincidió en señalar que 
los posicionamientos respecti
vos siguen estando muy ale
jados y añadió que la postura 
de Renfe es “muy inflexible”. 
El portavoz popular no quiso 
adelantar detalles, pero señaló 
que todavía habrá que esperar 
para lograr un acuerdo.

A estas alturas, y después 
de casi un año de negocia
ciones con Renfe, las posturas 
de los grupos han ido aleján
dose paulatinamente a partir 
del consenso inicial logrado el 
pasado mes de enero.

Los presupuestos, en estudio.

Juan Antonio León.

Selas y Juan 
Antonio León se 
reunirán para ’ 
volver a hablar 
del IAE

El alcalde de Ciudad Re^ 
Lorenzo Selas, y el presiden^ 
de la Confederación Provine , 
de Empresarios (CPE), Jg 
Antonio León, se reunirán .^ 
próxima semana para volver; 
hablar del Impuesto de Aq 
vidades Económicas (IAE), ; j

Según manifestó a LA TM - 
BUNA el presidente de ' 
empresarios ciudarrealeños, 
reunión servirá para “exponer! 
nuestros puntos de vista solí 
el IAE” en la capital. Los resc‘ 
tados de esta reunión, segúní 
dirigente empresarial, si 
imprevisibles. A su juicio, "1;. 
ayuntamientos de Ciudad RJ 
y Puertollano han sido losra 
dialogantes en este tema, ai¿ 
que luego han hecho lo 
han querido”. f

Sin embargo, Juan Anto| 
León subrayó que no desea «i 
tralizar en la capital el probler 
surgido con el nuevo impu4 
y se refirió a otras localidad 
de la provincia donde la subrf 
ha sido especialmente gr» 
Concretamente, habló de SaJ 
Cruz de Mudela, donde í; 
siquiera han publicado la oí»3 
nanza”, y de Malagón, local» 
en la que la subida ha sidoM' 
siderable. Asimismo, señaló® 
hay otras ciudades, 
Socuéllamos, donde la reperí 
sión del impuestos ha 
mucho menor y no se harf- 
ducido apenas ningún desfí\ 
tentó entre los empresarios. »;

Por otro lado, el presidí ¿ 
de la CPE indicó que la así ?' 
blea extraordinaria que celd 
rá la Confederación parará 
ficar la decisión adoptadahí; 
pasado viernes de no pagy 
IAE tendrá lugar, finalmíp 
el próximo viernes día L 
Como se recordará, alred® 
de 500 empresarios de to^. 
provincia, reunidos en la Ca® 
ra de Comercio, decidieror^ 1 
pagar el IAE, postura qued®, 
rá ser ratificada en la renW j 
del día 11, cuyo orden df' ; 
incluye sólo la discusión di' ;¡ 
tema. Según Juan An® j 
León, no existe ninguna “ , 
respecto a la postura que 3- ■ 
tarán los empresarios ij Í 
asamblea; “Volverán a vola 
mismo” y añadió que, ¡n^ 
el malestar ha aumentado» ¡ 
la primera votación.

M.C.D.2022
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Los hechos ocurrieron el 30 de junio del 91 en la oficina-vivienda de la Caja de Ronda

El fiscal pidió 88 años para los tres 
acusados del atraco de Solana del Pino

Solo uno reconoció su participación en los hechos, aunque negó ¡a intención de matar

Tan sólo uno de los tres acusados de haber intentado 
atracar la Caja de Ahorros de Ronda de Solana del Pino, 
el 30 de junio de 1991, Adolfo Martín Alba, reconoció 
su participación en los hechos al haberse introducido 
en la vivienda del director de esta sucursal con la intención 
de robar, si bien negó conocer que la casa estaba habitada

así como la intención de dañar a sus habitantes. Los 
otros dos, José Luis Fernández y José Luis Rodrigo decla
raron no tener relación con lo sucedido. El físcal solicitó 
penas que suman 88 años de cárcel, pór los delitos de 
robo con homicidio frustrado, homicidio frustrado, tenencia 
ilícita de armas y lesiones.

Antonia CORTES

7
 Viernes, 4 de

Diciembre de 1992

Novena a la 
Inmaculada en 
el monasterio de 
las 
Concepcionistas

LT

La madrugada del 30 de 
junio de 1991 la tranquilidad 
que reina en la localidad de 
Solana del Pino, de unos .600 
habitantes, se vio perturbada 
cuando dos individuos, presun
tamente Adolfo Martín y José 
Luis Fernández Villanueva 
intentaron atracar la Caja de 
Ahorros de Ronda por lo que 
se encaramaron por la fachada 
de este edificio hasta la vivien
da del director de la sucursal, 
José Daniel Duque, que vivía 
con SU.S padres, José María 
Duque y Teresa Serrano. Los 
acusados se introdujeron en la 
habitación del matrimonio, 
con la cara pintada de negro 
y portando dos cuchillos y una 
pistola, donde, al despertarse 
los mismos, mantuvieron un 
fuerte forcejeo. El acusado 
José Luis Fernández golpeó a 
José María Duque quien tam
bién recibió una puñalada en 
la espalda, mientras que su 
esposa sufría un corte en el 
cuello y numerosas heridas en 
la mano causadas por Adolfo 
Martín.

Ante el ruido, el 
de la Caja subió a 
tación enfrentándose 
acusados. Momentos 

director 
la habi- 
a ambos 
después

Adolfo Martín era detenido 
por algunos vecinos mientras 
que el otro acusado huyó. 
Según el fiscal, el tercer acu
sado, José Luis Rodrigo, se 
encontraba en las inmediacio
nes del pueblo con un coche 
para facilitar la huida. Esto 
hechos eran juzgados ayer por 
la sección segunda de la 
Audiencia Provincial. En el 
banquillo de los acusados se 
sentaban estos tres acusados, 
sin embargo tan sólo uno, 
Adolfo Martín reconoció su 
participación en los hechos, 
aunque declaró que la única 
intención era robar y que las 
lesiones que provocó a Teresa 
Sobrino fuerom “desintencio- 
nadas”. Igualmente afirmó que 
*ba acompañado por otra per
sona distinta a los acusados.

Por su parte, José Luis 
Sobrino resaltó no tener cono
cimiento del atraco y justificó 
su presencia en el pueblo por
que se lo pidió Adolfo Martín. 
El tercero de los acusados 
lambién negó tener relación 
alguna con los hechos así 
como conocer a los inculpa
dos.

Tras la • declaración de los 
acusados prestaron testimonio 
•a víctimas quienes narraron 
como pensaron que les iban 
a matar ya que incluso el mari- 

y el hijo fueron apuntados 
^°u la pistola que portaba José 
Euis Fernández aunque ésta se 
encasquilló. El matrimonio se 

; 'fostró profundamente afecta-

José Luis Fernández, uno de los acusados, cubre su cara al salir del juicio RUEDA

El próximo martes, día 8, fes
tividad de la Purísima, se ofi
ciará una misa solemne a las 
diez de la mañana, a la que 
asistirá la corporación del 
Ayuntamiento de la capital, en 
cumplimiento del voto de la ciu
dad en defensa del dogma de 
la Inmaculada Concepción.

Con motivo de la celebración 
de la festividad de la Purísima, 
el pasado día 29 de noviembre 
comenzaron en la iglesia del 
monasterio de las Religiosas 
Concepcionistas, la tradicional 
novena en honor de la Inma
culada, que finalizará el próxi
mo día 7. Los cultos se iniciarán 
a las siete y media de la larde, 
con el rezo del rosario, ejercicio 
de la novena, misa con homilía 
y salve a la santísima Virgen.

La misa será oficiada por el 
canónigo chantre de la catedral 
basílica y delegado episcopal de 
Religiosas^ Antonio Lizcano 
Asenjo, que pronunciará la 
homilía con temas relacionados 
con la concepción inmaculada 
de María.

do e incluso señalaron que 
desde entonces ya no viven.

El director de la sucursal, 
así como otros testigos pre
senciales reconocieron a Adol
fo Martín y a José Luis Fer
nández. El Fiscal solicitó las 
penas de 32 años para Adolfo 
Martín por robo con homici
dio frustrado, tenencia ilícita 
de armas y lesiones; 38 años 
y 30 días para José Luis Fer
nández por dichos delitos más 
homicidio frustrado y 22 para 
José Luis Sobrino como coo
perador necesario en el robo 
con homicidio frustrado y la 
tenencia de armas. El fiscal 
argumentó que el atraco había 
sido premeditado y planeado 
por los acusados cuya culpa
bilidad había quedado proba
da al haber sido reconodidos 
dos de ellos por los testigos 
y el director de la Caja, entre 
otras causas.

Por su parte, las defensas 
de José Luis Fernández y José 
Luis Rodrigo pidieron la abso
lución al entender, el primero 
de ellos, que la acusación 
sobre su representado se basa
ba en conjeturas. Asimismo 
destacó que los otros acusados 
no le conocían y que la iden
tificación que hicieron algunos 
testigos en ruedas de recono
cimiento carecía de garantías. 
El otro letrado argumentó que 
el papel de su defendido fue 
de mero instrumento para la 
perpetración del delito de los 
verdaderos autores, sin que él 
tuviera participación ni cono
cimiento de los hechos.

Finalmente, la defensa de 
Adolfo Martín negó la exis
tencia del delito de homicidio 
y tenencia ilegitima de armas 
ya que su defendido no tenía 
intención de causar daño. El 
letrado solicitó 5 años por 
robo frustrado y lesiones.

Arriba, madre del director de la sucursal; abajo, familares de los inculpados; R.v.

Los niños riden 
homenaje, hoy 
en el Teatro 
Quijano, a la 
Constitución

LT

Los chavales de 5- curso de 
EGB, de la capital, participarán 
hoy, viernes, a partir de las once 
y media de la tarde, en el Tea
tro Quijano en un acto mul
titudinario, que organizado la 
Concejalía de Juventud e Infan
cia con motivo de la celebración 
del Día de la Constitución.

A través de un espectáculo 
mixto, teatro y proyecciones, los 
monitores de la concejalía han 
montado una divertida narra
ción con el título “Historia del 
País de Fofa”, que pretende, 
de manera divertida y didáctica, 
hacer que los chavales entien
dan y aprendan el significado 
de la Constitución y su impor
tancia e incidencia directa en 
la vida de todos los ciudadanos.

En el acto, cuenta con la 
colaboración de los colegios de 
EGB de Ciudad Real que cola
boran posibilitando la presencia 
de los escolares en esta fiesta 
en horas de colegios.

Al igual que en anteriores 
años, la Concejalía de Juventud 
e Infancia ha organizado para 
los niños su especial celebración 
del Día de la Constitución supo
niendo ya una programación 
obligada en el calendario de 
actividades anuales de la con
cejalía. Cientos de niños llena
rán hoy el Teatro Quijano, cuyo 
aforo en esta ocasión se que
dará pequeño para albergar las 
risas, la espontaneidad y la par
ticipación de los más pequeños.
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. Formación de jóvenes
Técnicos daneses visitaron las instalaciones que la Escuela-Taller “Galiana” tiene en la capital 

El programa europeo PETRA sigue su desarrollo 
en la provincia de Ciudad Real

La fínalidad de este programa es ¡a preparación de jóvenes ai mundo laboral

El programa iniciado durante el presente año 
conocido como PETRA continúa su desarrollo. 
Tras las primeras visitas por parte de miem
bros de las escuela-Taller “Galiana” a dife
rentes países de la Comunidad Europea, ahora 

LT

han sido los daneses los que han devuelto 
su visita, continuando así los intercambios 
de experiencias entre ambas delegaciones. La 
fínalidad del proyecto europeo PETRA es la 
preparación de jóvenes en el mundo laboral.

El programa europeo 
PETRA, cuya finalidad es la 
preparación de jóvenes al mun
do laboral, continúa su desarro
llo en la provincia de Ciudad 
Real a través de la Escuela-Ta
ller “Galiana”.

El pasado mes de noviembre 
una delegación de varios países 
europeos, Holanda, Luxembur
go y Alemania, ya intercambia
ron experiencias con los res
ponsables de este programa en 
Ciudad Real; ahora se ha pro
ducido la visita de una dele
gación danesa integrada por 
Thorleis Madsen, técnico del 
Módulo de Paisajismo del 
College Thecnical, .y de John 
Christianner, inspector de Edu
cación de la zona de Slagel, 
ciudad situada a noventa kiló
metros de Copenhague.

El motivo de la visita, al igual 
que en ocasiones anteriores, se 
ha centrado en el mantenimien

to de contactos con el fin de 
intercambiar experiencias y 
proyectos entre las distintas 
escuelas acogidas al plan 
PETRA.

Del resultado de este con
tacto entre daneses y ciudarrea- 
leños ha sido la elaboración de 
un calendario de trabajo para 
los años 93 y 94, concretado 
en la preparación de monitores 
en técnicas de jardinería apli
cada al paisajismo de las ciu
dades. Esta preparación supon
drá que a partír de 1994, cinco 
alumnos daneses y cinco de 
nuestra provincia podrán efec
tuar un intercambio con estos 
monitores para perfeccionar su 
cualificación en esta materia 
específica.

El College Thecnical lleva 
once años de funcionamiento, 
resultando ser una de las escue
las mejor implantadas en Dina
marca; sus instalaciones fueron 
reconstruidas por los propios 
alumnos, .

Los representantes daneses 
visitaron la Escuela-Taller “Ga- 
liana“; asimismo, con motivo de 
la presentación de vinos de Ciu
dad Real y queso manchego, 
que el Patronato de Intereses 
Provinciales realizó hace unos 
días en Copenhague, manifes
taron sus interés por el mismo.

Por otra parte, hay que des
tacar que desde la Unidad 
Nacional de Coordinación de 
los proyectos esjíañoles de 
PETRA se ha significado el tra
bajo desarrollado en el presente 
año por la Escuela-Taller “Ga
liana”, que ha completado un 
programa de visitas que ha con
ducido al establecimiento de 
seis contactos europeos (Irlan
da, Grecia, Alemania, Holanda, 
Luxemburgo y Dinamarca).

Por último señalar que a pri
meros del próximo año comen
zará el proceso de selección de 
los monitores de la Escuela-Ta
ller para desarrollar su labor 
con estos proyectos europeos. Escuela-Taller “Galiana”

Con motivo de la celebración del Día de la Constitución el próximo domingo

Fallo del concurso de Redacción
LT

Con motivo de la celebra
ción del Día de la Constitu
ción, el próximo domingo día 
6 de diciembre, la Diputación 
Provincial de áudad Real ha 
organizado, al igual que en 
años anteriores, una serie de 
actos conmemorativos de esta 
fiesta, en la que se contará 
con la participación, además 
de las autoridades provinciales 
y locales, de los escolares de 
la provincia que han concurri
do ron sus trabajos al concurso 

de Redacción Ilustrada con
vocada por esta institución.

A las once de la mañana 
darán comienzo los actos con 
la actuación del mago ilusio
nista Fed Norman. A conti
nuación la representación de 
“Las mil y una historias de 
Guiñol” acargo del teatro de 
Títeres “Nómadas“; interven
ción del mago Michel y, final
mente, la entrega de premios 
del mencionado concurso.

En cuanto a la primer cate
goría, el primer premio corres
pondió a María Isabel Ginés,

MigueLAngel Marinez, Miguel 
Angel Muñoz y Francisco 
Poveda^ del colegio Nuestra 
Señora del Valle de Viso del 
Marqués.

El segundo premio corres
pondió a los alumnos de 
segundo curso del C.P. Albu
fera, de Daimiel.

El primer premio de la 
segunda categoría ha ido a 
parar a Antonio Borja del 
Colegio Marianistas de la capi
tal; el segundo premio a María 
José Aparicio, Ignacio Parras, 
Patricia Gómez y Luis Miguel

Fernández, del colegio “Paseo 
Viejo de la Florida” de Alma
gro. Por lo que respecta a la 
tercera categoría, el primer 
premio correspondió a Pilar 
Beamud, Ana Campo, María 
Ramos e Irene Sánchez, del 
colegio “Ntra. Sra. de la Tri
nidad” de Alcázar; el segundo 
premio a Iratxe Moreno, Cris
tian Daimiel y Julián Blanco 
del “David Jiménez Avenda
ño? de Puertollano.

El áccesit fue a parar a 
alumnos del “Ntra. Sra. de la 
Trinidad”, de Alcázar. Diputación Provincial

5*
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Una Tierra para «» o o

Erradicar la pobreza es esencial par^ 
preservar el medio ambiente. Así actúa

INTERMÓN en sus programas d¿ 

desarrollo para el Tercer Mundo 
Trabajemos juntos 

Colabora con INTERMÓN-

mtermen
FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO 

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona 
Tel. (93) 301 29 36.i
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J p]^cto y I2 inauguración,tendrá lugar esta tarde

1 El Museo López Villaseñor 
j entrega hoy sus premios

Pilar MUÑOZ

La exposición que recoge la 
obra premiada, las menciones 
de honor y las seleccionadas en 

—gl primer premio nacional de 
pintura Manuel López Villase- a ñor será inaugurada hoy en el H Museo Municipal que lleva el 

B^onibre de este pintor ciu- 
darrealeño, que acudira al acto S inaugural para hacer entrega de 
los premios a los galardonados.

La obra que obtuvo el primer 
''' premio, dotado con un millón 

Í de pesetas, “Factoría industrial 
’ en Gijón”, cuyo autor es el pin- 

• tor tomellosero Angel Pintado 
V i Ovilla, está expuesta en una de 

ias salas junto a otras entre las 
que se encuentra la primera 
mención de Honór, abriendo la 
exposición. El artista utiliza con 

7 'maestría la materia, logrando 
gfj^nos resultados inmejorables. I En cuanto al color, emplea dife

rentes tonos, manteniendo una 
jerená calma en todo el cuadro, 

reflejando la atmósfera del 
Ambiente. En definitiva, obra 
pensada y bien realizada, en la 
"que nos propone su propia 
realidad.

1 Angel Pintado fue alumno de 
Manuel López Villaseñor. Par

ticipó en el Curso de Arte de

?Mmagro que patrocinaba la 
Fundación Cultural de Casti
lla-La Mancha. También fue 
becado por la Fundación Cul
tural de Castilla-La Mancha, 
por la Junta de Comunidades 
y por el Círculo de BB.AA., 
de Madrid. A lo largo de su 
trayectoria artística ha expuesto 
en diferentes localidades y su 
obra ha sido premiada en cer
támenes pictóricos.

Como hemos mencionado 
anteriormente, en la misma sala 
en la que está expuesto el cua
dro ganador, también está col
gada la obra que obtuvo la pri
mera mención de Honor, la 
titulada “Uvas colgadas”, del 
artista Valdepeñero José Mar
qués Talavera, miembro del 
grupo pictórico, recientemente 
creado, “Mancha 10”. Obra de 
gran madurez, que se encuadra 
dentro del estilo realista. En el 
cuadro llama la atención los 
racimos de uvas, de gran rea
lismo, dando la impresión de 
que están al alcance del espec
tador.

En otra de las salas está 
expuesta la obra que obtuvo la 
segunda mención de Honor, 
“Mercard”, del pintor catalán 
Magi Puig Mayoral.

En la imagen el primer premio y la primera mención de Honor. RUEDA.

1.-

^ Calidad en las obras
! presentadas en la 1- edición

J.L.MARCHANTE

1 Hoy se inaugura el primer 
Gremio nacional de Pintura 

^Manuel López Villaseñor, orga
nizado por el Museo Municipal 
>.que lleva su nombre. Un total 
í de 103 obras han sido las pre- 
[ sentadas y 31 las seleccionadas.
; El certamen se puede calificar 
r de éxito por la cantidad de obras

recibidas, tratándose de su pri- 
,7/t mera edición, aunque siempre

creí que se recibirían más dada
la cuantía del premio. Por ello 

y hago un llamamiento a todos 
los pintores de este país, para 

oe, en próximas ediciones, pre
noten sus trabajos, dada la 
importancia del certamen. Con 

co que se lo propongan los 
organizadores, debería ser uno 

los primeros a nivel regional. 
El primer premio, dotado con

11'000.000 ptas, recayó en el pin- 
de Tomelloso Angel Pintado 

con la obra titulada 
factoría Industrial en Gijón”, 
# estilo realista con ligeros 
^9oes neo-impresionistas (ca- 
'?t:lerística en él) de gama cro- 
•ttatica muy variada y amplia, 

lúa ^^^lit^o normal, es un paisaje 
tirano-industrial, que tiene su 

. di encanto, sin llegar a ser magis- 
r**!) pero sí muy interesante, 

t K ' mención de honor, 
Jotada con 250.000 ptas fue 

)N. P^ta el pintor de Valdepeñas, 
AC Marqués Talavera, miem- 
cL 1 „g^^Pt^ pictórico “Man- 

^’’ ^Q’^ ^^ obra titulada 
^^as colgadas”, de estilo rea- 

tt'Póético-clasicista, temática 
“y original por su sencillez, 
’'^ti cromática buena, calidad 

y dibujo muy inte- 
^J'^cs, un trabajo francamen- 

^L'''^"o y de mucha fuerza

ara

ido.

La 2- mención de honor, 
dotada con 250.000 pesetas 
recayó en el pintor catalán, de 
Palou (Lleida), Magí Puig 
Mayoral, con la obra titulada 
“Mercat”, de un colorido impor
tante dentro del realismo e 
impresionismo, su temática es 
interesante y sobre todo muy 
agradable.

El resto de los seleccionados 
fueron: Mercedes Lara, con la 
obra “Escapa al monte”, de esti
lo realista-neoimpresionista, es . 
interesante; Eduardo Barco, con 
la obra sin título, infantilesca, 
sin otro interés que el atrevi
miento del color; José Mensuro, 
con la obra “Composición”, un 
surrealismo-simbolista, de cali
dad aceptable; Carmen Muela, 
con la obra “Puerta 1“ de estilo 
simbolista casi geométrico den
tro de un expresionismo; José 
M® Antón Avila, con la obra 
“Fuente”, de estilo realista, 
temática y calidad buena; Félix 
Tabasco, con la obra “El paso 
del tiempo” de estilo realis
ta-clasicista, de buena ejecución 
y calidad de dibujo; José Luis 
López Romeral, con la obra “In
terior con mesa”, de corte 
expresionista, interesante de 
color en su línea habitual; Joa
quín Barón, con la obra “Ella 
tocó en las profundidades”, de 
corte picassiano dentro de la 
figuración; Gabriel Mínguez, 
con la obra “Paisaje urbano”, 
de estilo expresionista-lineal con 
buena calidad de texturas; José 
Carretero, con la obra “Reflejo 
en la ventana”, de estilo expre
sionista figurativo, color inte
resante.

La lista completa de todos 
los pintores participantes en 
este certamen la publicaremos 
mañana.

1

Meyca
Mecanización y Cálculo. SA •—
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El programa está dirigido a los adolescentes y su objetivo es fomentar actividades deportivas, culturales y de ocio para ocupar el tiempo libre de los escolares

Monumento.ai minero

Puertollano 
celebra hoy el 
Día del minero, 
festividad de 
Santa Bárbara

ÍS
S!

Í

Firmaron los de Puertollano, Hinojosas, Almodóvar, ArgamasiUa, Brazatortas y Calzada

Convenio de 6 alcaldes de la comarca
para prevenir drogodependencias

El programa está dirigido a la población con edades entre 10 y 14 años

1

Seis alcaldes de la comarca firmaron ayer un convenio 
con la Consejería de Sanidad para coordinar la cola
boración en la prevención de drogodependencias. El pro
grama está dirigido a la población entre 10 y 14 años 
y su objetivo es fomentar actividades deportivas, culturales 
y de ocio para ocupar el tiempo libre de los escolares.

Ana BARCENILLA

A la firma del convenio 
asistieron el delegado provin
cial de la Consejería de Sani
dad, Ricardo Ruiz, y los alcal
des de Hinojosas de Calatrava, 
José Luis Arias; de Almodó
var, Antonio León; de Arga
masilla, Rafael Rodríguez; de 
Brazatortas, Constanza Loza
no; de Calzada de Calatrava, 
Francisco Espinosa y el alcal
de de Puertollano, Santiago 
Moreno. En el convenio mani
fiestan la necesidad de poner 
en marcha programas amplios 
dirigidos a prevenir el consu
mo de drogas, especialmente

La Policía detuvo a tres personas 
relacionadas con el tráfico de droga

A. BARCENILLA

La Policía Nacional de Puer
tollano detuvo el pasado domin
go a tres individuos relaciona
dos con un presunto tráfico de 
droga. Se trata del joven de 
veinte años J-A.C.V. de T.M.M. 
de treinta y un años y J-L.G.R 
de treinta y un años, todos ellos 
vecinos de Puertollano. En el 
momento de la detención se les 
intervinieron tres papelinas de 
heroína además de otra pape

en la población infantil y seña
lan que para ello es impres
cindible la participación de 
todas las entidades implicadas, 
siendo los Ayuntamientos por 
su cercanía al pueblo, las ins
tituciones más adecuadas para 
elaborar y realizar programas 
de intervención en este cam
po, que ha dispuesto la Con
sejería de Sanidad en el marco 
del Plan Regional de Drogas.

La Consejería se compro
mete a aportar en el año 92 
7.175.000 pesetas para sufra
gar los gastos generados en 
el programa, a facilitar el apo
yo técnico del personal ads
crito al Plan Regional de Dro- 

lina que se tragó el más joven 
cuando descubrieron a la Poli
cía. También el pasado 22 de 
octubre, una dotación de Segu
ridad Ciudadana detuvo en las 
inmediaciones de la parroquia 
de la Asunción, a cinco jóvenes 
de Puertollano con edades com
prendidas entre los dieciocho y 
los veinticuatro años, a los que 
se intervino 30 gramos de 
hachís, por lo que pasaron a 
disposición judicial como pre
suntos autores de un delito con

gas y de la Delegación Pro
vincial de Sanidad y a esta
blecer acuerdos con las ins
tituciones y entidades que se 
estimen oportunas para rea
lizar la evaluación de los 
programas.

El convenio estipula las 
aportaciones de los seis Ayun
tamientos, que son las siguien
tes en función del número de 
habitantes; el de Almodóvar 
del Campo aportará durante 
los años 91 y 93 la cantidad 
de 800.000 pesetas; el de 
Argamasilla de Calatrava, 
530.000 pesetas; el de Braza- 
tortas, 134.000 pesetas; el de 
Calzada de Calatrava, 500.000 
pesetas y el de Hinojosas de 
Calatrava, 90.000 pesetas. Por 
su parte el Ayuntamiento de 
Puertollano se compromete a 
elaborar el programa conjunto 
de actuación de acuerdo con 
las directrices técnicas del 
Plan Regional de Drogas y a 

tra la salud pública.
Además, en los últimos días 

se han producido diversas 
detenciones en relación con 
robos y hurtos en establecimien
tos de la localidad. Así, el 21 
fue detenido el joven de vein
tiún años y vecino de Puerto
llano, C.M.M. como presunto 
autor del robo con fuerza en 
un establecimiento. La semana 
pasada los funcionarios de la 
Comisaría detuvieron a 
A-M.S.G-V de veinticinco años 

coordinar la ejecución de las 
actuaciones previstas en el 
programa. La aportación eco
nómica de Puertollano será de 
cinco millones dé pesetas, 
aunque su coste total es de 
diez millones, financiando 
Junta el 50 por ciento.

Este programa conjunto 
ha desarrollado mediante 

la

se 
el

proyecto de “Comunidad 
Escuela de Salud”, que tiene 
por objetivo llevar a cabo pro
gramas de prevención de las 
drogodependencias y organi
zar actividades complementa
rias a la escuela para el ocio. 
El programa está dirigido a 
chicos y chicas de 10 a 14 
años y la financiación total del 
proyecto es de casi quince 
millones de pesetas. Habrá 
cinco programas de preven
ción de las drogodependen
cias: de coordinación, motiva
ción y evaluación, y cultura, 
deporte, ocio y naturaleza.

y vecino de Ciudad Real por 
el hurto de un televisor en un 
establecimiento y ese mismo día 
fue detenido y puesto a dispo
sición judicial el joven de Puer
tollano de veintiún años 
M-J.H.P, como presunto autor 
de un robo con fuerza en esta
blecimiento. El domingo pasado 
fue detenido J-D.P.D, de die
ciseis años y vecino de Puer
tollano, como presunto autor de 
un robo con fuerza en estable
cimiento de hostelería.

Hoy se celebra la festiviá 
de Santa Bárbara, patrona 
la Minería, fecha que en Pi 
tollano se vive con especiah 
nificación en recuerdo a 
mineros, que con su esfuei 
contribuyeron de tal forma 
progreso de la ciudad. Losac 
comienzan a las doce de 
mañana con una ofrenda fk 
en el Monumento al Mío 
por parte de la Corporae 
Municipal. A las diez de 
noche se celebrará en el lee 
Salesiano el festival flanie 
que tradicionalmente se cele 
en esta fecha. La entrada cía 
400 pesetas y el cartel está 
mado al cante por José Me 
Carmen Linares y Gab 
Moreno, a la guitarra 
Manuel Silveria y Manuel: 
res y al baile por el cuadro 
meneo “Ana Rodríguez", 
acto será presentado por el 
mencólogo Agustín Gómez; 
entradas se pueden adquirí 
la Casa de Cultura y en laf 
Flamenca “Fosforito”.

Entre las previsiones a 
rales para el fin de sera 
mañana a las 11 se proyec 
en la Casa de 'Cultura ’ 
.extraterrestres”. Por la tará 
representará la obra de te 
de José Sanchis, “El retaM 
Eldorado”, a cargo del s 
Cómicos. La representa 
tendrá lugar en el teatro! 
sianos a las 8 de la tan 
la entrada es gratuita con 
tación que puede retiraré 
la Casa de Cultura. La 
forma parte del ciclo Teatt 
Otoño Organizado por laJ 
y está dirigida por AiH 
Fava. En el reparto figuran 
mis Uriarte, Marta Torres., 
del Olmo y Juan Manuela 
pella. La obra es un ‘‘tra 
tremés” relacionado cond 
cubrimiento, que gira ent 
a los dos faranduleros Cla 
y Chanfalla, creados pot 
vantes y rescatados por el* 
de la obra, la chatarra huí 
de Don Rodrigo, veterau 
las Indias y Ahuaquliclan 
catotolt, una joven intl'’ 
guarda en su incompr^' 
lenguaje nahualt una «* 
fuerza comunicativa. Se? 
director Antonio Fava 
cuatro humanos se encuf 
juntos, un poco becketian* 
te, en una lonja abandei’

M.C.D.2022
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• Malestar entre los ferroviarios

Jacinto Moyano, secretario provincial de la Federación de Transportes y Telecomunicaciones de UGT,

5 
* 

\

UGT quiere saber la política que seguirá Renfe en cuanto a la supresión de trenes
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Los representantes del sindicato no entienden la política de la empresa de intentar captar a la gente y luego suprimifesos trenes

UGT: Renfe no puede seguir teniendo en tensión 
a los trabajadores con la supresión de trenes

Sugiere que sea restablecida la unidad que sale a las 7:15 hacia Atocha^ pero sin trasbordo en Aranjuez
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Los representantes del sector ferroviario de UGT señalaron 
ayer en Valdepeñas que RENFE no puede seguir teniendo 
en tensión a los trabajadores, ya que la política de supre
sión de trenes que está llevando a cabo la empresa supone 
también supresión de puestos de trabajo.

Marisa GARCIAora¡
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Antonio Escudero Martín, 
secretario general del sector 
ferroviario de UGT en la pro
vincia de Ciudad Real y Jacinto 
Moyano, secretario provincial 
de la Federación de Transpor
tes y Telecomunicaciones de 
UGT, señalaron ayer en Val
depeñas que la empresa REN
FE no puede seguir teniendo 
en tensión a los trabajadores, 
ya que la política de supresión 
de trenes que está llevando a 
cabo la empresa supone tam
bién supresión de puestos de 
trabajo “este sindicato no 
entiende la política de RENFE 
de realizar campañas para 
intentar captar gente y luego 
suprimir esos trenes”. Los 
reponsables de UGT de este 

e tó sector en la provincia se vol- 
tabií vieron a hacer eco de la pre- 
;10 visión de otra nueva disminu- 
enti ción de trenes que RENFE tic- 
tro S ne previsto realizar a nivel 

tani nacional para primeros del 
con: próximo año “desde UGT, ni 
rats frente al usuario público, ni 
La ^ente a los propios trabajado- 

^^^'''^^''^^rios vamos a hacer 
la ■pantomimas y creemos que hay 

dar soluciones dando la 
jraii»ara en las instituciones públi- 

provincia para que 
adproduzca el mantenimiento 

'^^“^‘'^ros puestos de trabajo 
nelpl tener un trá fico de trenes 
en'Regionales dignos, al igual que 

^*^ otras Comunidaddes 
pof ■^titónomas”.

^^^'^^ ^' sindicato UGT 
i hu»tigieren a la empresa RENFE

^'^*W Rrie salía a las seis 
rnañana v sea también 

^^ unidad que salía 
'^'^^'^ y cuarto de la mañana 

‘^''•-^'ción de Atocha en 
‘iC) somos par- 

^^ ^'^^ ^^^ usuarios de 
^ i*^^^ tengan que hacer tras

bordo en Aranjuez” una pro
puesta del sindicato Comisiones 
Obrerras que ellos no aceptan.

Entre las reivindicaciones de 
los responsables del sindicato 
UGT se encuentran también los 
talleres de material motor y 
material mercancía. Este sindi
cato quiere participar del Pacto 
Industrial de Castilla-La Man
cha, puesto que hay unos 
desembolsos prtevistos en torno 
a 240.000 millones de pesetas.

Ayer informaron también de 
las reuniones mantenidas 
recientemente con los alcaldes 
de las poblaciones afectadas por 
las supresiones de trenes y con 
los responsables de la Junta de 
Comunidades, a los que les 
entregaron un dossier con la 
pronblemática de los trabajado
res del sector.

Jacinto Moyano señaló tam
bién qúe han hecho hincapié 
en el problema de Repsol, ya 
que esta factoría se abastece de 
agua del Montoro, un embalse 
cuyos niveles hídricos son muy 
bajos últimamente “y por eso 
mucho nos tememos que una 
parte de los trabajadores de 
Repsol tengan que dejar de tra
bajar en el futuro, alrededor de 
un 50 por ciento, estamos inten
tando que el gobernador de 
Ciudad Real, Tomás Morcillo, 
medie en este tema, hasta ahora 
mantienen una postura dialo
gante, quiere buscar soluciones 
y los sindicatos no permitirán 
que los empresarios les ame
nacen con expedientes de regu
lación de empleo.

El sindicato elaborará en bre
ve un calendario para explicar 
en detalle a los ferroviarios en 
detalle sus peticiones y solici
tarles su colaboración y a su 
vez abordar otros lemas como 
la problemálicéi existente en la 
residencia de Manzanares y 
Almagro.

CC.OO Informa de la situación precaria que padece el sector textil y de la confección.

CC.OO Tomelloso denuncia la
situación del sector textil

Araceli OLMEDO

La Unión comarcal de Comi
siones Obreras de Tomelloso, 
en nota de prensa, informa de 
la situación de precariedad en 
el empleo y de economía 
sumergida que padece el sector 
del textil y la confección en 
nuestra comarca, “que lejos de 
mejorar empeora día a día”.

Problemas que CC.OO 
denuncia desde hace tiempo 
con iniciativas como ht elabo
ración de un documento de 
debate que envió a las partes 
implicadas y, recientemente, 
con un escrito a la Dirección 
provincial de Trabajo para que 
intente buscar soluciones. Todo 
ello acompañado de denuncias 
y reclamaciones sobre gran can

tidad de empresas y situaciones 
de ilegalidad. Ante la actual 
situación del sector en la pro
vincia, CC.OO de Tomelloso ha 
enviado un informe a la Direc
ción provincial de Trabjo en el 
que hacen algunas valoraciones 
y facilitan datos y nombres de 
empresas con diversas irregu
laridades. a fin de que tome 
cartas en el asunto.

Por otra parte, el sindicato 
ha decidido presentar en los 
próximos días al Ayuntamiento 
de Tomelloso y a las asocia
ciones de empresarios, el que 
se constituya ¿t nivel local un 
foro donde se puedan estudiar 
y debatir tema.s en materia eco
nómica, social y laboral, “y don
de estuviéramos todos los agen
tes que participamos en ello”.

Esta iniciativa de CC.OO viene 
motivada por el silencio de 
UGT, oponiéndose a la crea
ción de los Consejos Económi
cos y Sociales en Manzanares 
y Tomelloso a iniciativa de 
Comisiones Obreras.

Asimismo, el próximo día 17 
de diciembre se reúne la Eje
cutiva, ampliada con represen
tantes de CC.OO en las empre
sas de la comarca, para infor
marles de los acuerdos a que 
han llegado y en qué consisten 
en cuanto a la Ley de Huelga, 
el Pacto Industrial por Casti
lla-La Manchíi y sobre norma- 
tivíi de elecciones sindicales. .A 
esta reunión asistirán el secre
tario regional, José M- Ropero, 
y el secretario provincial, Mar
celino Félix.
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Para José Maria Oñate, “el concejal de Agricultura sólo pretende ocupar sillones allá donde sea posible

El PP denuncia las actuaciones ^‘poco 
democráticas” de Darwin Cruz

IU se prepara, 
en Alcázar, pai 
las próximas 
elecciones 
generales

El Partido Popular pide la adopción de medidas que palien la grave situación del campo

El Grupo municipal del 
Partido Popular en Alcá
zar de San Juan ha vuelto 
a denunciar las actuacio
nes ^‘irregulares y poco 
democráticas” del presi
dente del Consejo Local 
Agrario y concejal de Agri
cultura de este Ayunta
miento, Darwin Cruz.

Domin VILLAREJO

El encargado de realizar la 
denuncia fue el concejal popu
lar, José María Oñate, quien 
en rueda de prensa culpó a 
Cruz de impedir que se debata 
una moción presentada por el 
Partido Popular el pasado mes 
de octubre solicitando apoyo 
económico para los agriculto- 
re.s por la reducción que ha 
experimentado este año el pre
cio de la uva. Una moción que 
ha pasado del Ayuntamiento 
al Consejo Local Agrario y 
viceversa, sin que de momento 
se haya incluido en ningún 
orden del día.

Para José M- Oñate, el con
cejal de Agricultura no lucha 
por los agricultore.s “sólo pre
tende ocupar sillones allá don
de sea posible con el único 
fin de asegurarse un futuro que 
no ve claro en el campo”. Oña
te puso de relieve “el talante 
poco democrático de Darwin 
Cruz” quien en lugar de defen
der a quiénes viven del campo 
“les infunde miedo y les divi
de”. El concejal popular se 
remitió a la reacción del pre
sidente del Consejo Local 
Agrario cuando perdió la pre
sidencia de la Comunidad de 
Regantes de Alcázar y denun
ció diversas actuaciones irre
gulares del concejal socialista

El concejal de Agricultura alcazareño, Darwin Cruz, es objeto de duras críticas por parte del PP.

en relación con este organis
mo.

En primer lugar, dijo que 
Cruz no paga las cuotas corres
pondientes a las tierras de 
regadío que tiene inscritas 
como propias mientras que, 
por otra parte y, siempre según 
Oñate, el entonces candidato 
a la presidencia de la Comu
nidad 'de Regantes habría 
“obligado a algunos agriculto
res de su confianza a inscribir 
en la Comunidad un número 
de hectáreas superior al que 
poseían y habría hecho lo mis
mo con unas tierras inexisten
tes a nombre del Consejo 
Local Agrario con el fin de 
tener en su mano un mayor

número de votos, ya que estos 
dependen del número de hec
táreas que se posean”.

Por lo que respecta a la 
moción, el Partido Popular ha 
calculado que el agricultor per
derá como mínimo un 30% de 
poder adquisitivo, con respecto 
al pasado año, como conse
cuencia de la reducción del 
precio de la uva que ha pasado 
de dos pesetas kilo/grado a 
1.50 en la presente campaña 
y, por el incremento de los cos
tes de producción.

Por ello, en la moción se 
pide que el Pleno de la Cor
poración municipal inste a las 
autoridades nacionales y regio
nales la adopción de medidas

que tiendan a paliar esta grave 
situación. Medidas tales como 
ayudas directas al kilogado de 
uva producido, el incremento 
del precio de las destilaciones 
o la derogación del sistema 
retributivo por coeficiente, 
entre otras.

José María Oñate calificó de 
prudentes estas peticiones, 
teniendo en cuenta que ya hace 
18 años se pagó la uva a 1.50 
pesetas kilo/grado, cuando un 
tractor costaba tan sólo 
400.000 pesetas, la jornada de 
un trabajador eventual menos 
de 1.000 al día y el gas-oil de 
quince a dieciocho pesetas el 
litro, por poner sólo algunos 
ejemplos.

Recurrida la orden de prisión contra el 
ex-presidente del consejo de Macosa

LT

El abogado del ex-subsecre- 
tario de Industria y ex-presiden
te del consejo de Macosa (em
presa instalada, en Alcázar y 
que cerró hace un año aproxi
madamente), Eduardo Santos 
Andrés, recurrirá la orden judi
cial de ingreso en prisión dic
tada el martes contra su cliente 
por su presunta vinculación en 
una estafa de varios centenares 
de millones, al estimar que “no 
hay delito”.

El titular del Juzgado del Ins
trucción número 26 de Barce
lona, Lluis Pascual Estevill, dic
tó una orden de prisión sin fian
za para Eduardo Santos, por 
los presuntos delitos de estafa, 
falsedad y apropiación indebi
da.

El ex-subsecretario se 
encuentra en situación de busca - 
y captura porque se halla en 
paradero desconocido. No obs
tante, fuentes de su entorno

aseguran que se encuentra de 
viaje en Estados Unidos.

El juez Lluis Pascual también 
decretó el martes el ingreso en 
prisión de Francisco Albiñana 
Cuadra, ex-consejero delegado 
de Macosa, que fue detenido 
hacia el mediodía y posterior
mente trasladado a la cárcel 
Modelo de Barcelona. José Luis 
Ortiz, abogado de Albiñana y 
de Santos, interpuso el miér
coles un recurso contra este 
segundo auto de prisión.

La investigación del presunto 
fraude se centra en la venta por 
12.000 millones de unos terre- y ha citado al ex-presidente de 
nos de Macosa junto a la Villala entidad, Alfonso Escámez.

de pesetas, según los represen
tantes de algunos pequeños 
accionistas de Macosa, que se 
querellaron contra los ex-direc- 
tivos al sentirsé perjudicados.

Otra línea de investigación 
del juez en este caso se centra 
en la condenación por parte del 
Banco Central de una deuda 
de 1.500 millones de pesetas 
correspondiente a los intereses 
de un préstamo a Macosa.

Sobre este punto, el juez 
tomó declaración la pasada 
semana al director general del 
Banco Central, Luis Blázquez

Olímpica de Barcelona a la 
multinacional Kepro, que tiene 
previsto construir en ellos cinco 
mil viviendas y un gran parque 
de oficinas.

La operación se hizo a iravé.s 
de una sociedad intermediaria, 
supuestamente controlada por 
Santos y Albiñana, que se 
habría embolsado 500 millones

En el recurso contra el auto 
de prisión de Albiñana, su abo
gado niega la existencia de nin
gún delito por cuanto la ope
ración de Diagonal Mar se pro
duce “cuando mi representado 
ya no forma parte de la socie
dad (Macosa)”. El escrito expo
ne que ésta fue “una buena ope
ración de venta inmobiliaria y

Macosa salió beneficiada de la 
misma”, y que el nuevo equipo 
directivo ofreció a Albiñana la 
posibilidad de ejercer un dere
cho de opción de compra “en 
función de su alta cualificación 
como gestor inmobiliario y 
experiencia en este proyecto”. 
Añade que, en caso de enten
derse que fuera cuestionable la 
entrega de 5üO millones como 
comisión por esta operación 
“la.s responsabilidades deberían 
de ser exigidas a quien hizo el 
acto de disposición en repre
sentación de Macosa, nunca a 
mi mandato”. En cuanto a los 
intereses supuestamente conde
nados, alega que “en el supues
to de que se entendiera que 
el equipo directivo saliente de 
Macosa intentó cobrar el cré
dito en beneficio propio, nin
guna consecuencia jurídica 
penal se derivará de ello, por
que tal gestión se haría en base 
a una cesión efectuada por el 
banco”.

El Consejo Político Regioi¡ 
de Izquierda Unida debatió,{ 
Alcázar de San Juan, el 
de trabajo de la coalición { 
Castilla-La Mancha para cd 
tribuir a la elaboración del pr^ 
grama federal que esta fuej 
política propondrá en las prói 
mas elecciones generales.

Para IU, lo importante j 
es cuando se celebren los coit 
cios sino “estar preparados pj 
abordarías con garantías de ó 
to para la izquierda”, segúni 
dicho el coordinador provincij 
en Ciudad Real, Pedro Pal^ 
Novillo.

En esta como en anterion 
ocasiones. Izquierda Unida i 
plantea la elaboración colecti: 
del programa electoral media 
te la participación de todos 1: 
sectores sociales y elección; 
candidatos de la coalición: 
todas la.s circunstancias proir 
ciales, quiénes serán los ena 
gados directos de llevar adela 
te el trabajo concreto para es 
cometido. En la reunión ¡ 
Alcázar de San Juan, el Cong 
Político de IU analizó con pie 
cupación la situación creadap 
lo que consideran el fracasoi 
la política económica í 
gobierno, el crecimiento ; 
paro y la posibilidad de f 
se liberalice el mercado deii 
bajo y se eliminen las tral 
para los despidos colectivos.

A juicio de Izquierda Unk 
es necesario reformar los ca 
porlamientos físicos de la soc 
dad contra la corrupción 
manifestaciones de racismo 
xenofobia. Así como intentai 
acercamiento entre los dn 
daños y las instituciones p¡ 
lograr una mayor eficacia; 
trabjo de los representan 
políticos, según dijo Noti

El mensaje que la coalra 
quiere transmitir a la socid 
es el de la necesidad de a 
las políticas nacional y regia 
giren “hacia una verdadera^ 
tica de izquierdas”, según t 
Novillo, para quien “el Parí 
Socialista mira más a la cierf. 
y hacia el norte”, que a 
izquierda”, refiriéndose a 
posibilidad de pactos del PS 
con partidos nacionalistas; 
eos o catalanes. En este sentí 
Novillo dijo que un pacto 
estas características sería a 
perjudicial para Castilla- 
Mancha “ya que además 
tener inclinaciones de dereu 
Partido Nacionalista L 
(PNV) o Convergencia i 1 
(CIU) representan unos mi' 
ses de mayores desigual^ 
y desequilibrios de las regio 
que conforman el Estado & 
ñol, en detrimento de 
Comunidades más pobres ' 
por hoy, IU no se plantea’ 
gún tipo de alianza eleet' 
salvo con -lo.s propios vota 
aunque no se descarta la? 
boración con programas y í 
zas políticas afines a la coal*' 
pero siempre “en polítif^^ 
izquierdas, de progreso ) 
protección de los trabaja’’ 
y las capas de población 
desfavorecidas”, precisó “ 
Pablo Novillo.

M.C.D.2022
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^t^ Costumbres
ias matanzas caseras del cerdo en la zona entró 
gn una carrera vertiginosa hacia su desaparición, 

ae ahora se detiene e incluso puede subir. El 
leío y olvidado sabor también vuelve por Navidad L muchos hogares de la provincia. En pueblos

pequeños del Campo de Montiel, los cerdos sacri
ficados en domicilios particulares pueden acercarse 
al millar durante diciembre y enero. El devenir 
de los tiempos ha acabado con la costumbre secular 
de celebrar la matanza. Para el equipo de vete

rinarios de Salud Pública, Catalina Romero y 
Alfonso Sánchez, las cifras cantan por sí solas: 
“El pasado año solamente se realizaron 15 en 
la localidad en domicilios, pero este año todavía 
no hemos recibido ningún aviso”.

la zona en la que más matanzas se realizan es el Campo de Montiel, sobre todo en pueblos como Albaladejo y Santa Cruz de los Cáñamos 

La matanza casera del cerdo, una vieja 
tradición y rito de nuestros pueblos

Esta costumbre está desapareciendo, sobre todo en los núcleos rurales de muchos habitantes

;e [ 
con
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Los expertos en la materia
- comentan también que “este 

'j"f'año las matanzas domiciliarias 
>;subirán mucho en la localidad, 

P r'primero parece que asistimos a 
I'un volver a estas costumbres sin 

™f llegar ni mucho menos a lo que 
1 fueron, y por otra parte, las gen

ecte 
ídk 
osi

tes están mentalizadas y avisan
a los veterinarios”.

Merece la pena porque las 
?''-Uasasal respecto están muy por

Í debajo de las de hace unos 
roú ■ •" ' ■ ‘seiscientasiaños, cifradas en
Y cuarenta y seis pesetas por ins- 

pección de local y un comple- 
^^enío de ochenta y nueve pese- 

® F tas por animal sacrificado.
Si las matanzas abandonaron 

P'Wlos núcleos rurales con dema- 
[piados habitantes, su zona geo- 

^so^ráfica de influencia está ahora 
’ ^situada en el Campo de Mon- 
0 1 tiel: Albaladejo llegó a sacrificar 
c f; en una temporada ochocientos 
■¡c «cerdos y Santa Cruz de los 
trsBfcáñamos, como otras localida- 
os fees, realizan del sacrificio un 
Uniilácto social en donde son invi- 
s as tados tanto familiares, vecinos 
soc| y amigos.

ión También la zona geográfica 
smo^ide Los Montes guarda celosa- 
itai! mente esta operación de fuerte 
ciirfcrraigo entre los vecinos, que 
s ppiguen con la cantinela “de la 
:ia. cabeza hasta el rabo, todo es 
ita¿ rico en el marrano”.
Ion'' En opinión de los técnicos 
.alia sanitarios, “en las poblaciones 
icieij. en que la matanza del cerdo 
le tí-tés una tradición y un rito, es 
egiía una costumbre ancestral que 
rapl liene que ver con la mesa, a 
ini mucha gente de poblaciones 
Pan| pequeñas no le vayas con el 
leií». chorizo “Revilla” que no agra- 
; ai da, están acostumbrados a los 

a sabores caseros y a sus embu-

t

Las matanzas caseras de cerdos abandonaron poco a poco los núcleos rurales con muchos habitantes

tidos caseros con muchas espe
cias, que en realidad son los 
conservantes”.

El mes de noviembre comen
zó la cuenta atrás, que se pro
longará hasta marzo, como así 
está estipulado en la orden refe
rida a matanzas domiciliarias de 
la Consejería de Sanidad, pero 
las fechas ideales tienen un 
calendario que tampoco es muy 
fijo, dependiendo de la clima
tología. Según los técnicos, “pa

ra estas fechas, es decir, en los 
primeros días de diciembre, es 
cuando los propietarios de los 
animales se animan para el 
sacrificio, este año la campaña 
viene retrasada por el buen 
tiempo, porque las matanzas 
requieren frío, los meses de 
diciembre y enero son los meses 
que aportan mayores cifras”.

Aunque parece una paradoja, 
a los antiguos mataderos muni
cipales se les há exigido una 

normativa bastante exigente a 
la hora de presentar sus depen
dencias y equipamientos para 
la obtención de carne porcina 
para el consumo humano, exi
gencias que tratan de garantizar 
el control sanitario; la regla se 
hace excepción en el tema que 
nos ocupa respecto a los domi
cilios, que deben pasar una ins
pección calificada de rutinaria.

Pero las costumbres son leyes 
en estos casos, porque degustar

los embutidos conservados en 
recipientes de barro recubiertos 
de la propia manteca o en acei
te y conservar los secretos de 
la matanza de padres a hijos 
han elevado algunos productos 
de cerdo a la categoría de lujo. 
“A todo cerdo -dice el refránle 
llega su San Martín”, santo que 
se celebra el 11 de noviembre, 
aunque este año las matanzas 
llevan un considerable retraso 
en la provincia.
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Diputado del PP, es miembro de la comisión de Agricultura del Congreso

Miguel Ramírez hablará hoy 
sobre la situación agrícola

de _________________A.G.C. 

iea‘ diputado nacional por 
^^^^^ ^®' Partido Popular y 

de la Comisión de 
Congreso, 

ofrecerá hoy 
tema 

1^ ^g^'^'-ritura. Será a partir 
®________________ tarde, en el 

*^^ actos de la Casa de

’ 1^ Popular, en opi- 
de sus dirigentes, “le preo

cupa la crítica situación por la 
que atraviesa la agricultura y 
los problemas que tienen 
actualmente los agricultores de 
varios países, traducida, como 
hemos visto estos días, en una 
serie de protestas llevadas a 
cabo por agricultores de diver
sos países de la Comunidad 
Europea y fuera de ella”.

Respecto al Tratado de la 
Unión Europea, firmado en 
Maastricht, y los acuerdos sus
critos con Estados Unidos, el

Partido Popular opina “que va 
a propiciar un duro proceso de 
reconversión” para el sector 
agrícola; la situación comienza 
a ser preocupante.

Al respecto, el PP apoya 
totalmente a los agricultores, 
“que están a punto de iniciar 
una cadena de protestas para 
sensibilizar a la opinión pública 
de la grave situación por la que 
atraviesa el campo español y 
más concretamente el agro cas
tellano-manchego”. Miguel Ramírez, diputado del PP por Albacete.

1
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Fallado el III 
Certamen de 
narrativa corta 
“Villa de 
Socuéllamos”

Pilar RAMOS

El jurado encargado de fallar 
el II Certamen de Narrativa 
Corta “Villa de Socuéllamos”, 
ha hecho público su resultado, 
tras estudiar detenidamente los 
77 trabajos presentados, todos 
ellos con gran calidad, a juicio 
de uno de los organizadores, 
el psicólogo Joaquín Algarra.

Él primer premio, dotado 
con 50.000 pesetas, se ha con
cedido a Javier Sánchez, de 
Albacete, por su cuento “La 
Retama”, en la que un anciano 
dedicado a las labores del cam
po recuerda a su hijo muerto 
por la explosión en una mina. 
El segundo premio de 25.000 
pesetas, ha ido a parar a Campo 
de Criptana de manos de José 
Aurelio de la Guía Manzane
que, por su trabajo “Clara”. 
Además, se han concedido dos 
menciones especiales a las 
narraciones “Ese sublime amor 
de los ancianos” y “Ancianidad 
como juventud retenida”, que 
una vez abierta la plica se ha 
vito que correspondía al mismo 
autor: Manuel Terrin, de Alba
cete. Por último, se ha otorgado 
un áccesit de 10.000 pesetas y 
una placa a la mejor obra de 
autor local, que se ha destinado 
a Joaquín Lara por su relato 
“La BH roja”. La entrega de. 
premios tendrá lugar el 19 de 
diciembre en el Teatro-Cine 
Rex, tras la que se representará 
la obra cómica “La Casa de 
los Crímenes”, a cargo del gru
po de teatro municipal, y cuya 
entrada será gratuita.

Campaña de 
juego en 
Daimiel: 
Aprende a jugar, 
aprende a vivir

LT

Organizado por el Centro 
Social Polivalente, se va a llevar 
a cabo en estos días la Campaña 
“Aprende a jugar, aprende a 
vivir”, en los distintos Colegios 
de EGB de la localidad. Esta 
campaña, enmarcada dentro del 
programa de familia e infancia, 
y que será desarrollada por las 
animadoras socio-culturales, 
tendrá una duración de 3 meses 
con una sesión semanal, en 
todos los colegios de Daimiel, 
empezando en el Colegio 
Albuera, San Isidro y Espinosa 
y continuando después de la 
Navidad en el resto de los cole
gios. Uno de los objetivos de 
la campaña es descubrir ante 
el niño el juguete como ins
trumento de creatividad, siendo 
el último objetivo hacerle cons
ciente del acoso publicitario. 
Para conseguir todos estos obje
tivos, su utilizará una metodo
logía activa, de. forma que el 
niños se sienta protagonista de 
la campaña. Se analizará la 
publicidad y se leerán cuentos, 
como parle de las actividades 
que se llevarán a cabo.

En una asamblea para los vecinos que tendrá lugar mañana

Torralba: El PP explicará 
las actuaciones realizadas

También someterán a consulta las actuaciones previstas

La Junta Local, los con
cejales y el presidente del 
Partido Popular de 
Torralba de Calatrava han 
convocado una asamblea 
de vecinos para mañana, 
con el fín de explicar las 
actuaciones realizadas por 
el Gobierno del PP en 
dicho municipio.

LT

En la asamblea que tendrá 
lugar mañana está previsto no 
sólo explicar las actuaciones 
llevadas a cabo por los ediles 
populares, sino someter a 
consulta popular algunas de 
las actuaciones que tiene pre
visto realizar el equipo de 
Gobiernó. La convocatoria se 
ha ha realizado mediante una 
carta del presidente local, 
José Oviedo, a los vecinos de 
la localidad, siguiendo lo que 
puede empezar a considerarse 
como uña tradición, dado que 
es la segunda consulta que 
se hace desde las pasadas 
elección de 1991. Entre los 
temas que van. a ser tratados 
en la reunión, figuran los que 
un concejal socialista ha 
denunciado en el juzgado en 
materia de urbanismo y con
tratación de personal. José 
Oviedo lamenta la decisión 
adoptada por los socialistas 
y piensa que es una muestra 
clara de las divisiones y con
tradicciones de este partido, 
ya que mientras Felipe Gon
zález dice que hay que judi- 
cializar los temas políticos, el 
sector guerrista lleva al juz-

Durará un año, y en él participarán 23 jóvenes

Seminario de Educación para la 
Paz en Daimiel
LT

El pasado viernes, día 27 de 
noviembre, y organizado por la 
Delegación de Bienestar Social 
del Ayuntamiento de Daimiel, 
fue inaugurado en la Casa de 
Cultura de la localidad un Semi
nario de Educación Permanente 
para la Paz, que se encuentra 
dentro del programa de Juven
tud y Servicios Sociales.

Intervinieron en el acto 
Rafael González y Francisco 
Sarrión, quienes hicieron una 
reflexión sobre la paz, la no vio
lencia y la situación mundial 
actual, estableciéndose después 
un diálogo entre todos los asis
tentes a la inauguración de este 
Seminario de Educación Per
manente para la Paz.

23 participantes

En este seminario, que tiene 
una duración de un año con 
una sesión semanal, un grupo 
compuesto por veintitrés jóve
nes, junto a las animadoras 
socio-culturales del Centro

1'^

Los torralbeños que lo deseen podrán asistir a la asamblea de mañana

gado lo que antes no se ha 
discutido politicamente.

Correcta actuación

El presidente local asegura 
que la actuación del equipo 
de Gobierno, con su alcaldesa 
M- del Carmen Sánchez a la 
cabeza, ha sido correcta y 
transparente, que todo el 
equipo la re.spalda y que está 
convencido de que el pueblo 
de Torralba sabrá distinguir 
entre lo.que son actuaciones 
administrativas llevadas a 
cabo con unos determinados 
criterios políticos y lo que son 
irregularidades que benefi
cian a los políticos, por no

•11 
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Educación para la paz en Daimiel

Social Polivalente de Daimiel, 
se plantearán distintos aspectos 
relacionados con la paz y la jus
ticia social, profundizando en 
ellos.

Entre otros objetivos de este 
seminario, pueden señalarse; 
Conocer, profundizar y actuar 
sobre conflictos actuales, ofre
ciendo otras vías alternativas 

hablar de la no asimilación 
de derrotas democráticas.

José Oviendo entiende 
igualmente que estas denun
cias en bloque llevadas a cabo 
por el Partido Socialista es 
un intento de confundir a la 
opinión con cortinas de humo 
que tapan los continuos casos 
de corrupción que día a día 
salen a la luz pública. El pre
sidente popular espera que 
asistan todos [os vecinos de 
Torralba de Calatrava y adop
tar las posiciones que mayo
ritariamente manifiesten, a la 
vez que cree que la partici
pación popular activa en las 
decisiones es la mejor forma 
de fortalecer la democracia. 

pacificadoras y una visión dis
tinta de la cultura y la sociedad, 
más justa y solidaria.

Los participantes en este 
Seminario de Edicación Perma
nente para la Paz, también ana
lizarán las causas y consecuen
cias socioeconómicas de la 
carrera armamentista.

Los contenidos girarán en 
torno a cinco grandes bloques: 
carrera de armamentos, la cul
tura de la paz, necesidades 
sociales y gastos militares, la 
industria y el comercio de las 
armas y la cultura de las armás.

La metodología a seguir será, 
ante todo, activa y participativa 
y las actividades que se llevará 
a cabo, entre otras, serán jue
gos, proyección de videos y 
montajes audiovisuales, discofo- 
rum, contacto con asociaciones 
que se plantan la lucha por la 
paz y la no violencia, lectura 
de libros relacionados con la 
paz y la justicia, lectura de bio
grafías de personas que han 
luchado por esta causa a lo lar
go de la historia y charlar-co- 
loquios y mesas redondas.

Las estaciones |: 
de RENFE en 
Daimiel y Cinco
Casas podrían Í
cerrar
________________Marisa GA^h

El secretario provincial dei 5 
Federación Provincial de Trani ■ 
portes y Telecomunicación^ b 
del sindicato DGT, Jacim, J 
Moyano, señaló ayer que ¿ *’ 
miércole.s le.s informaron deqilí 
las estaciones de ferrocarril 3j 
las localidades ciudarrealeii^ 
de Daimiel y Cinco CasJÉ 
podrían cerrar. T

Moyano señaló que aún nT 
hay fecha prevista para ea \ 
cierre “RENFE oculta informé ■ 
ción sobre el futuro de alguno ' 
trenes que pasan por Ciudi ■ 
Real y estaciones de la provit ; - 
cia y nosotros queremos sabe ’ r 
ya cual es la política que seguir ■ 
esta empresa de aquí a algunJ 
años, porque actualmente e» 
haciendo desaparecer trenes,'' 
si no hay trenes, no hay esiii 
clones de ferrocarril y tampoc 
necesitarán los abajadores qn 
hay en la actualidad”. f:

Presentación en ■ 
Daimiel del I¡br * 
“Santa María” J 
de González 
Lara

ir'

Nuestro colaborador Jo| 
González Lara ha preseritaá' 
con gran éxito su libro “Saff' 
María. Advocaciones mariana 
en la iglesia parroquial Sani.’ 
María de Daimiel. El acto| 
presentación tuvo lugar enL 
mismo te en el que se hallaS^ 
expuesto el libro en lúa 
preferente.

El cura párroco, al térmife' 
de la misa de domingo, pf k 
sentó al autor, manifestando; 
alegría por la publicación i r 
este libro homenaje a la Virs • 
María en sus distintas adv® ■ 
ciones de la provincia. f

Contenido dei libro

Seguidamente, el autor 
“Santa María. Advocaciow 
marianas”, José González La® 
y su esposa Mercedes Casa® 
Tardío, intervinieron para w 
a conocer a los asistentes al w 
cual es el contenido del 
También explicaron los molí® 
que le impulsaron a escribir® 
libro, las dificultades salva® 
para su publicación y su 
facción por haberlo 102® 
felizmente. Hizo asimismo r® 
rencia a la importancia 
devoción mariana de los ® 
blos de la tierra y su prese® 
a través de la historia deB 
iglesia. I,

El acto terminó con la le®. 
de un fragmento de una p® । 
del libro, referida a la Vi®, 
de las Cruces. Después ! 
intervenciones, el autor 
ejemplares de su libro a la® i 
sonas que lo habían adqu®: 
Este fue un acto mariano®) 
cilio, pero lleno de gran Í® ‘ 
a la Patrona de Daimiel, la ■ ’ 
gen de las Cruces. 1'

M.C.D.2022
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Manzanares: Conferencia
sobre malos tratos a la mujer

En Castilla-La Mancha hay 3 casas de acogida para mujeres

Roberto MUÑOZ

Algunas de las asistentes a la conferencia sobre malos tratos

40 PRINCIPALES

serie de casas donde son aco
gidas estas familias y retenidas 
según su problema, de tres a

fornií 
ilguno

Viernes, 4 de 
Diciembre de 1992

£¡ día 30 tuvo lugar en el salón del Centro Social Poli
valente de Manzanares una conferencia sobre los malos 
tratos que recibe la mujer, charla que estuvo a cargo 
de Esperanza Rivero Serrano, psicóloga del Centro Asesor 
de la Mujer de Ciudad Real.

» Bienestar Social i^hhhhhhhbbhih
Estuvo a cargo de la psicóloga Esperanza Rivero Serrano
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Esperanza Rivero informó a 
las manzanareñas presentes en 
la charla, en la que también 
estuvo Mercedes Cantalejo, 
concejala de la Mujer y de Ser
vicios Sociales, que en España 
sólo se denuncian el 10% de 
los casos que en realidad suce
den.

Rivero señaló que la mujer 
es castigada con violencia, con
flictos y agresión, tres puntos 
que son estudiados por psicó
logos para remediar estos casos 
y castigar a los agresores. Para 
la conferenciante, lo importante 
de todo esto son las secuelas 
que en la vida pública le quedan

‘u 3 ^^^^5 mujeres y a sus hijos, 
que no olvidan la actuación del

1 padre que ha pegado a la 
i madre, bien por alcoholismo, 
f incomprensión, malestar perso- 
I nal y una infinidad de casos 

? raros que en muchas familias 
3; suceden a diario.

Los malos tratos son un tema 
muy complejo y está siendoes- 
tudiados por personas adecua
das y expertas que tratan de 

¡ poner los medios oportunos, y 
para ello se han abierto una

seis meses de estancia.
En Castilla La Mancha hay 

tres casas de acogida, donde 
existe también un centro asesor. 
La capacidad de cada una de 
estas casas es de treinta atreinta 
y cinco personas, y el número 
de personas acogidas en las mis
mas fue de 60 en 1985 a 160 
en el 90. M.R.M.

EN LOS
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Jornadas 
Eucarísticas 
celebradas en la 
parroquia de la 
Asunción
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Manzanares ha sido la sede 
de unas Jornadas Eucarísticas 
que tuvieron lugar en los salones 
de la Casa Parroquial en la calle 
Mayorazgo, dependiente de la 
parroquia de la ASunción, 
durante los días 25, 26 y 27 de 
noviembre. En la primera sesión 
fue desarrollado el tema del 
^LV Congreso Eucarístico 
internacional, que tendrá lugar 
en Sevilla en 1993 y que es 
Cristo, Luz de los Pueblos”.

título de la segunda jornada 
fue “Para que tengan vida”, en 
® 9ue consideró el sacramento 
do la Eucaristía como pan de 
wda para una humanidad ham
brienta y la tercera jornada se 
presentó con el título “Adora
dores en espíritu y en bondad”, 
J^n la que trató el tema desde 
n eelebración, la adoración y 
'^ ''ivencia. Las ponencias han 

P^^’’ i^ hermana 
^'OÍa i^az Goñi, miembro del 
^Huipo nacional de la UNER 

0 Madrid. A las Jornadas han 
3;Msiid() unas 50 personas dia- 
''’^S convocadas por el senti- 
JP'onio de que “toda la vida cris- 
’^ua encuentra en al Eucaristía 

•^ oentro y su sentido”.

1.- Se participará por una compra en EROSKI supe
rior a 1000 ptas., en las secciones jóvenes de 
Textil, Colonias, Discos, Deportes y Librería.
2.- Rellenando el cupón que aparece en LA TRI
BUNA, no valiendo ningún tipo de reproducción, 
ni fotocopia y entegrándolo en mano o enviándolo 
por correo a CADENA 40 PRINCIPALES, Ronda 
de Calatrava, 13003 Ciudad Real.
3.- El Sorteo será transmitido, por la CADENA 40, 
el día 4 de Enero. La relación de agraciados se 
publicará en LA TRIBUNA de Ciudad Real.

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminas, 
para que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero separarme de Ti, por 
mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gracia perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo 
y los míos.
(La persona deberá rezar esta oración durante tres días seguidos sin 
decir el pedido: dentro de los tres días será alcanzada la gracia por 
más difícil que sea). (Publicar en cuanto se reciba la gracia). AgradeceZ
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NOMBRE: ... 
DIRECCION: 
POBLACION:
C.P.: ............
D.N.I.: ..........

Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12
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(C. Real)
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■B Propaganda encubierta 1^»»®

El equipo de gobierno socialista ha aprovechado 
la ocasión del 10° aniversario de la OMIC para 
hacer “propaganda encubierta”, o por lo menos 
esa es la sensación que tienen los grupos de 
la oposición. Dejando al margen el contenido

La aparición de

de las tres publicaciones, IU ha denunciado que 
se mediaticen publicaciones institucionales, 
pagadas con dinero público, para hacer campaña 
a favor del Partido Socialista. La foto de Car
mina Belmonte en la primera página de uno

un foto de Carmina Belmonte en un libro de la OMIC ha sido criticado por los grupos de la oposición

de los libros, del que se distribuirán 3.000 ejeif^ 
piares, ha sido el detonante de las críticas (),| 
IU, ya que “curiosamente, es la misma fou 
que el PSOE utilizó en la campaña de las último 
elecciones municipales”.

lU critica al PSOE por utilizar publicaciones 
institucionales para fines electoralistas

El presupuesto, financiado por la Junta, asciende a 5 millones, ^'una cantidad desmedida para el objetivo que se pretendía cubrir”

E.PEREZ

Los 10° aniversarios empie
zan a resultar “coincidencias” 
demasiado cercanas en el tiem
po, dando la sensación de que 
algunos hechos se están utili
zando para enmarcarlos dentro 
de la campaña del decenio del 
“prodig'O socialista”, según 
indicó el viceportavoz de IU, 
Martínez Valero.

Las publicaciones que el 
Ayuntamiento ha editado con 
motivo de la conmemoración 
del ICP aniversario de la OMIC 
no están fuera de sospecha, y 
para IU la prueba que corro
bora esta afirmación es la apa- 
ricición en la primera página 
de una de las publicaciones de 
una foto de Carmina Belmonte, 
“curiosamente la misma foto 
del cartel que utilizó el PSOE 
para la última campaña de las 
elecciones municipales”.

Hechos consumados

Dejando al margen el con
tenido de las publicaciones, en 
el que se recoge una minuciosa 
información sobre la OMIC, 
elaborada por los servicios téc
nicos del negociado de Consu
mo del Ayuntamiento, Martínez 
Valero criticó la dinámica habi
tual del equipo de gobierno de 
presentar las cosas a la opo
sición como “hechos consuma
dos”, ya que la edición de estos 
libros no ha pasado por comi
sión.

La edición de las publicacio
nes ha sido financiada por la 
Junta y el presupuesto destina
do a todos los actos para con
memorar los 10 años de la 
0M1C asciende a 5 millones 
de pesetas.

En este sentido, Martínez

La* foto que aparece en una de las publicaciones les resultará familiar a los albacetenses que presenciaron la última campaña de las elecciones municipales.

Valero señaló que “para des
tacar la labor de la OMIC se 
podía haber hecho de forma 
más modesta y más sencilla, ya 
que consideramos que es una 
presentación excesivamente 
ostentosa”.

Así, también es criticable, en 
opinión de IU, la actitud de 
la Junta, que “no duda en con
ceder 5 millones para un con
junto de actos que van a servir 
de propaganda al PSOE y sin 

embargo se muestra más cica
tera a la hora de conceder sub
venciones para otras cosas”. 
Además, el viceportavoz de IU 
añadió que “en el área de con
sumo hay cosas más importan
tes y con los 5 millones, por 
ejemplo se podría haber arre
glado Villacerrada”.

Dinero público

Sumándose a la denuncia de

IU, el viceportavoz del Grupo 
Popular, Juan Garrido, señaló 
que “es inaceptable que con 
dinero público se haga propa
ganda encubierta del PSOE”.

Asimismo, los grupos de la 
oposición anunciaron su inten
ción de seguir puntualmente 
otro proyecto para evitar que 
pueda ocurrir algo parecido.

Se referían concretamente al 
libro que sobre el Plan 600 está 
preparando el Ayuntamiento. 

“Aunque el ‘ contenido es lé 
nico, nos tememos que realia 
una valoración política o ip 
incluyan la foto de Carmina 
de algún concejal”.

En este sentido, Juan Gan 
do añadió que “nosotros sea 
mos teniendo nuestras dui 
respecto al Plan 600, ya ip 
atendiendo a los resultados,! 
la impresión de que son mi 
pocas las personas que hansa 
do de la marginalidad”.

■■ Ayuntamiento ■

El número medio de quejas que se presentan al mes es de cuatro

Desconocimiento del Libro de
Atención al Ciudadano

E.P.

A pesar de que posiblemente 
sea uno de lo.s cauces má.s rápi
dos para resolver reclamacio
nes, el Libro de Atención al 
Ciudadano se utiliza muy poco.

En los dos últimos meses, tan 
sólo se han registrado siete que
jas, lo que demuestra que el 
servicio está desaprovechado, y 
no se sabe si e.s porque el ciu
dadano prescinde de él y “cuan
do algo no funciona prefiere

quejarse sólo en el bar” o por
que existe un gran desconoci
miento sobre su existencia, 
explicó Juan Garrido, vicepor
tavoz del PP.

Por ello, el Grupo Popular 
va a proponer que se divulgue 
entre los ciudadanos la existen
cia de este Libro de recla
maciones.

Entre las ventajas de registrar 
las quejas en este libro, figura 
la obligación por parte del ser-, 
vicio correspondiente del Ayun

tamiento de contestar en un 
plazo de tiempo relativamente 
corto, así como la seguridad de 
que el asunto se estudia, ya que 
pasa por la Comisión de Acción 
Social.

En este sentido, Juan Garri
do señaló que “muchas veces 
los ciudadanos esperan colas y 
luego sufren la demora de la 
solución, cuando por esta vía 
se puede atajar el problema 
rápidamente y el Ayuntamiento 
puede conocer las deficiencias”. Juan Garrido, viceportavoz del Grupo Popular.

M.C.D.2022
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. Recuperar los humedales de la región
Según explicó ayer en rueda de prensa, el Consejero de Agirucultura, Fernando López Carrasco 

Europa aprueba el Plan de recuperación de 
los humedales de Castilla-La Mancha

El coste total del plan es de 16.500 millones de pesetas

La Junta recibió ayer la comunicación ofícial de 
que el Plan Ecológico de Defensa y Recuperación 
de los Humedales de Castilla-La Mancha presentado 
ante la CE está conforme al nuevo reglamento de 
medidas agro-medioambientales comunitario, por lo 
que con toda probabilidad será aprobado antes de 
fínal de año.

TOLEDO (Efe).- En una 
carta remitida al presidente 
del Ejecutivo Autónomo, José 
Bono, por el comisario de 
Agricultura de la CE, Ray 
McSliarry, éste le comunica 
que tras la revisión del plan 
y su comprobación con el nue
vo reglamento la aprobación 
por parte de la Comisión “será 
efectiva en el plazo más corto 
posible".

Según explicó ayer en rueda 
de prensa el consejero de 
Agricultura, Fernando López 
Carrasco, éste es el primer 
programa presentado y apro
bado en Europa en torno ai 
nuevo reglamento correspon
diente a medidas agro-me
dioambientales de acompaña
miento de la reforma de la 
PAC, que pretende hacer una 
agricultura compatible con la 
naturaleza.

López Carrasco indicó que 
las partidas del Ministerio y 
de la Consejería de Agricul
tura están preparadas para 
hacerse efectivas y aseguró que 
antes de final de año se publi
cará un decreto y una orden 
para establecer la normas de 

solicitud de esta ayudas por 
parte de los agricultores.

Con el mencionado plan se 
pretende compensar económi
camente a los agricultores que 
reduzcan o abandonen sus cul
tivos de regadío para evitar así 
la sobreexplotación, actual de 
los recursos hídricos de las 
Tablas de Daimiel y de las 
Lagunas de Ruidera, humeda
les que afectan a las provincias 
de Ciudad Real, Albacete y 
Cuenca.

El presidente Bono y el con
sejero de Agricultura acudie
ron el pasado día 8 de sep
tiembre a Bruselas para entre
vistarse con el presidente de 
la Comisión Europea, Jacques 
Delors, a fin de presentarle 
este plan. El coste total del 
plan es de 1 6.500 millones de 
pesetas, de los que el 75 por 
ciento (unos 12.300 millones 
de pesetas) sería financiado 
por la CE y el 25 por ciento 
restante (unos 4.100 millones 
de pesetas) por el Ministerio 
de Agricultura y la Comunidad 
de Castilla-La Mancha.

El Ministerio aportará en 
torno a 450 millones de pese-

y

*

Ŝ

Plan de recuperación de los humedales de la región.

tas cada uno de los cinco años 
durante los que se prolongará 
este plan, mientras que la Jun
ta de Castilla-La Mancha libe
rará unos fondos cercanos a 
los 350 millones de pesetas por 
anualidad.

Las Tablas de Daimiel y las 
Lagunas de Ruidera reciben 
actualmente 340 hectómetros 
cúbicos de agua, mientras que 
se extraen 550 hectómetros de 
ellas, lo que ha supuesto un 

descenso del nivel de agua de 
17 metros en los últimos 18 
años.

El plan supondrá un ahorro 
de 270 hectómetros cúbicos de 
agua anuales mediante lá con
versión en agricultura exten
siva de un 60 por ciento de 
las 8.000 explotaciones inten
sivas agrícolas de la zona, que 
ocupa más de 103.000 hectá
reas. Más de 20.000 agricul
tores, de los 39.400 que hay 

en la zona, podrán acogerse 
a las subvenciones, que serán 
compatibles con otra.s del 
Ministerio de Agricultura o de 
la CE y que aumentarán pro
porcionalmente al abandono 
del consumo de agua.

Las ayuda.s previstas en 
dicho plan, que podrían dupli
carse si la CE prorrogara en 
1997 este proyecto durante 
otros cinco años, dijo Carras
co.

Defensor para los manchegos ■
La propuesta fue presentada por José Molina (IU)

Se rechaza el Defensor del 
Ciudadano para la región

TOLEDO (Efe ).- Las Cortes 
Regionales rechazaron ayer con 
los votos del Grupo Socialista, 
la abstención de los “populares" 
y únicamente el voto afirmativo 
del representante de lU, José 
Molina, la Proposición de Ley 
úe creación del Defensor del 
Ciudadano de Castilla-La Man
cha presentada por este último 
diputado.

La argumentación de Molina 
fue encaminada en dos líneas, 
la necesidad de desarrollar el 
proceso legislativo en esta 
materia ante las nuevas com
petencias que asumirá Casti
lla-La Mancha y el mejor y más 
cercano servicio que se pres
taría a los ciudadanos de la 
Región, sin que ello suponga 
dudar de la labor del Defensor 
del Pueblo ni presuponer inde- 
fesión de los castellano-man- 
t^hegos ante la Administración 
Regional. Tras la primera inter- 
''ención del diputado de IU en 
defensa de su proposición, se 
produjo un turno general para 

grupos parlamentarios, en 
^1 que posteriormente intervino 

también el consejero de Pre
sidencia, Alejandro . Alonso, y 
donde el debate se centró níti
damente entre Molina, Alonso 
y el representante del Grupo 
Socialista, Anastasio López 
Ramírez. Tanto Alonso como 
López Ramírez negaron la 
necesidad de esta figura ante 
las pocas quejas recibidas por 
la Administración Regional, 
una media de 10 anuales, y por 
el excesivo coste de este ser
vicio, que podría situarse en tor
no a los 200 millones de pesetas 
al año.

López Ramírez indicó que no 
existe tampoco un vacío legal, 
ya que el Defensor del Pueblo 
cubre todos los ámbitos admi
nistrativos y aseguró que esta 
figura, creada con el actual 
número de quejas, sólo ocasio
naría “menos agilidad al pro
cedimiento". Alonso, por su 
parte, resaltó el buen servicio 
que presta el Defensor del Pue
blo y agregó que “en este 
momento el Gobierno no con
sidera que la figura del Defen
sor del Ciudadano garantice 

mejor los derechos de los ciu
dadanos de Castilla-La Mancha 
frente a la Administración 
Regional”. En el turno de répli
ca, José Molina negó lá “du
plicidad de servicios" argumen
tada desde el Grupo Socialista, 
ya que entonces “ni esta Cáma
ra estaría constituida”, y calificó 
la actitud del PSOE de rechazo 
a esta proposición como “pá
nico a la autoría". Molina resal
tó la falta de voluntad política 
del partido que sostiene al 
Gobierno ante las dos “inicia
tivas con calado político pre
sentadas por lU -creación del 
Consejo Económico y Social y 
la hoy rechazada-”, las cuales 
fueron calificadas a renglón 
seguido por López Ramírez, 
como cierre del debate, como 
“refrito de leyes de otros”.

Otro punto fue la existencia, 
posibilidad y marco legal sufi
ciente para crear la figura del 
Defensor del Ciudadano de los 
castellano-manchegos tras la 
Ley 36/85 de creación del 
Defensor del Pueblo en las 
CC.AA. José Molina , el único voto afirmativo.



Diciembre de 1992 1 - AGRICULTURA  La Tribuí

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Por el preacuerdo entre la CEE y EE. UU.

Nuevas dificultades para 
las exportaciones de vino

Se recrudecen
las
movilizaciones 
en el sector

Semana n" 49 - Cotizaciones del día 03-12-92
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas./Rg. Diferencia
Corderos y cabritos hasta 10,5 kg.............515-525 - 20
Corderos de 10,5 a 15 kg.............................415-425 - 50
Cordcro-s de 15,1 a 19 kg................................380-390 - 10
Corderos de 19,1 a 23 kg................................360-370

Corderos de 25,5 a 28 kg (CORDERO 1).... 325-335
Corderos de 28,1 a 34 kg (CORDERO 11)... 280-290

Oveja Extra.....
Oveja Primera. 
Oveja Segunda 
Industrial........... 
Lana...................

El sector del vino se va a ver afectado por las repercusiones 
del preacuerdo alcanzado entre la Comisión Europea y 
los Estados Unidos para desbloquear las negociaciones 
del capítulo agrícola de la Ronda de Uruguay del GATT 
y para poner fin al conflicto de las oleaginosas. Mientras 
tanto, cada vez se perfila más la necesidad de acometer 
una reforma de la Política Agrícola Común (PAC) para 
equilibrar las consecuencias entre los distintos Estados 
miembros de la Comunidad Europea (CE). -

César LUMBRERAS

CEREALES

Cebada.s para cervecería (Maltería).....24.25-24.50 + 0.25
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl...... 23.80-24.05 + 0.05
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl..........28.50-29
Trigos duros..........................................................28.50-29 •=
Trigos blandos;
De fuerza (Rinconada, Yécora. Cajeme, etc.)....... 30 +0.50
Extensibles:
Chamorro........................................................... 29.25 =
Aragón................................................................. 29.25 =
Panir.cables (Astral, Capitol, Sevillano) 26.25 =
Forrajeros (Pané, Anza, .etc.).....................25 =
Avena....................................................................2,5 =
Centeno...............................................................24 =
Triticales..............................................................
Maíz secadero...................................................25.10-25.20 =

LEGUMINOSAS
Pipas girasol (9,2,44)...........................
Lenteja,s.................................................
Heno de Alfalfa.......................................15-16

PORCINO
Selecto..........................................:....... 180 +7
Normal...................................................175 +7
Graso.....................................................170 +7
Lechón de 15 kg (pesetas/unidad)... 4.600 + 300

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg................. 255-275
Conejo desvieje............................................. 70

Información de precios. Teléfono: (967) 21 59 10 (Contestador)

EL AVE TURUTA
PRESENTA EN CONCIERTO

VIERNES - 4 - DICIEMBRE - 92

BAJO CERO

RECOMENDADO POR:

C
Z
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Según lo establecido en el 
preacuerdo, habrá que reducir 
¡as exportaciones de productos 
a las que se conceden sub
venciones o restituciones. 
Desde este punto de vista 
habrá un perjuicio para el sec
tor del vino ya desde España 
se realizan ventas al exterior 
a granel con ayudas. Ello 
debería provocar un incre
mento de los excedentes en 
el mercado interior al encon
trar más dificultades para la 
salida en los mercados exte
riores y la consiguiente dis-' 
minución de precios. Sin 
embargo, habrá que esperar 
a que la Comisión Europea 
presente su propuesta para 
reformar la Organización 
Común de Mercado (OCM), 
que ha sido aplazada en diver
sas ocasiones, para hacer una 
valoración global del conjunto 
del sector y ver si el balance 
es positivo, negativo o neutro 
para los intereses españoles.

El ministro de Agricultura, 
Pedro Solbes, ha manifestado 
recientemente su preocupa
ción por los problemas que 
se pueden plantear en dife
rentes productos o grupos de 
productos, entre los que seña
ló además del ya citado del 
vino y de las oleaginosas, el 
aceite de oliva (principalmen
te de orujo), las frutas y hor
talizas, el azúcar y el arroz. 
Solbes, tras una reunión que 
tuvo lugar con los consejeros 
de Agricultura de las Comu
nidades Autónomas, señaló 
que sería muy difícil para la 
delegación española dar su 
aprobación al citado preacuer
do en caso de que no se solu
cionen las dificultades rccogi- 
da.s anteriormeníe.

En el sector del aceite de 
oliva los problemas van a venir 
de la reducción de las expor
taciones subvencionadas que 
se realizan desde España. 
Otro tanto sucederá con algu
nas frutas y hortalizas. En 
medios de la delegación espa
ñola existe preocupación ya 
que hasta ahora no se había 
hablado de continuar con la 
reforma de la PAC salvo en 
los casos ya anunciados y pre
vistos por la Comisión de las 
OCM del azúcar y del vino. 
Sin embargo, y en la presen
tación del preacuerdo los res
ponsables de la Comisión ya 
han manifestado que se debe
rían presentar propuestas para 
el aceite de oliva y las frutas 
y hortalizas. En el Ministerio 
de Agricultura temen, como 
ya ha sucedido en otras oca
siones que las nuevas reformas 
perjudiquen los intereses de 
los agricultores ya que se 
orientarán casi con toda segu
ridad en sentido restrictivo.

Mientras tanto, cada vez se 
perfila con más nitidez que 
el Gobierno francés no va a 
llegar a plantear el veto sino 
que está amenazado con 1. 
Cada día son más los que 
piensan tanto en Bruselas 
como en las capitales de los 
Estados miembros que el 
Gobierno de París sólo trata 
de ganar tiempo para que los 
ánimos de los agricultores se 
calmen e incluso lleguen las 
elecciones en las que se perfila 
como ganadora la derecha. 
Todo hace pensar en estos 
momentos que no se va a rea
brir la negociación con Esta
dos Unidos una vez más ya 
que ello tendría gravísimas 
repercusiones y “nos pondría 
otra vez a las puertas de una 
guerra comerciar'.

SI

HBRÍTA
WATER-FILTER-SYSTEM

ES
NUMERO UNO EN VENTAS EN EUROPA 

EL NUMERO UNO DE VENTAS EN NOVIEMBRE 
HA SIDO

ELECTROTECNIA GARRIDO, C.B.
C/ Fundadores Cooperativa, 41 

MALAGON

ormac, s l.
CENTRO DE CALCULO 

FABRICACION DE ESTRUCTURAS 
PREFABRICADOS DE HORMIGON

BLOQUES Y BOVEDILLAS

SI UNO NO TIENE UN FILTRO DE AGUA EN SUS MODE
LOS AGUALUX, AQUAEXPORT 0 MINI, pídalo en las 
tiendas de Electrodomésticos y menaje seleccionadas, 
antes del 25 de Diciembre a precios de 1.992
SI YA LO TIENE, obtenga sus recambios y beneficiase 
de los precios actuales.

Oficinas y Fábrica

Ctra. de Fuente El Fresno Km.

Apartado N" 4

Teléfono; (926) 89 71 87

Fax: (926) 89 70 27

13670 VILLARRUBIA DE

LOS OJOS (C. Real)

1,300

Delegación:

Quevedo. 14

Telefono: (926) 61 00 46

13200 MANZANARES (C Reai)

agrario
_______________________

Durante los últimos días han 
continuado las protestas de los 
agricultores y ganaderos de los 
distintos países miembros deljj 
Comunidad Europea para pro.! 
te,star por el preacuerdo alcanJ 
zado entre los Estados Unidosi 
y la Comisión Europea. Dosdei 
los hechos más importanlesj 
tuvieron lugar en las calles de! 
Madrid y de Estrasburgo. Aestaj 
última concentración asistieron! 
más de 50.000 profesionales del| 
campo.

La primera de las acciones) 
de protesta contra el citadoi 
preacuerdo que ha tenido lugai! 
en. España se celebró el pasado] 
lunes en Madrid y estuvo coiu 
vocada por la Asociación Agn i 
ría-Jóvenes Agncultores (ASAi 
JA). A ella asistieron variosj 
centenares de agricultores yi 
ganaderos procedentes dé| 
Andalucía, Castilla-La Mancha) 
y Castilla-León, fundamental! 
mente. Frente a la sede de la) 
embajada de Estados Unidos en) 
España se quemaron varias ban i 
deras de este país así como u 
muñeco que representaba a| 
Felipe González al que el pro 
sidente de ASAJA, Pedro Barai 
to, acusó una vez más de hab«| 
vendido los intereses del camp 
español. Los manifestantes prw 
Frieron gritos contra los amei 
ricanos, la Comisión Europe. 
y el Gobierno español perso-i 
nificado en Felipe González ti 
en el ministro de Agricultura) 
Pedro Solbes. Los concentradí) 
arrojaron en la calzada maúl 
trigo así como diversas frutal 
y hortalizas. Posteriormente k| 
dirigieron hasta la sede de Ií| 
Oficina de la Comisión Euraj 
pea donde repitieron estos niw 
mos actos.

Mientras tanto, el pasad 
martes tuvo lugar en la ciuda 
francesa de Estrasburgo un. 
gran concentración de protesü 
a la que asistieron unos 50.0# 
agricultores y ganaderos, seguí 
fuentes oficiales galas, y unoí 
80,000 según los organizador4 
(el COPA y los sindicatos fra^ 
ceses). La representación mí 
nutrida era justamente la gaij 
y estuvieron presentes hombrí 
del campo de los doce paísj 
miembros de la CE, de otiw 
Estados europeos y de nacioní 
tan alejadas como Japón i 
Corea del Sur. Los asistenii 
acusaron a la Comisión Eufí 
pea y los Gobiernos de los Do® 
de haberse bajado una vez m^ 
los pantalones frente a los Esl2 
dos Unidos, mostraron su rad’ 
cal rechazo al preacuerdo 
anunciaron que se inten.sift') 
rán las protestas.

Al finalizar la manifestad® 
tuvieron lugar diversos incidí i 
les que se saldaron con el babi 
ce de un agricultor herido - 
cierta gravedad ya que per®, 
una mano y varios policías le* 
nados. Mientras lanío, a lob' 
go de la última semana I'’ 
tenido lugar diversa.s acciob 
tic protesta en Bélgica, FraniJ 
Holanda y para el próximo^ 
8 esiá convocada una 
manifeslación en Alema”, 
.según han informado fiienlOí'j 
las organizaciones agrarias 
esie país.

M.C.D.2022
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0 Catástrofe frente a las costas gallegas

La enorme y espesa nube de humo amenaza a La Coruña. Varios vecinos de la zona han tenido que ser evacuados.

I

1

El buque “Mar Egeo”, siniestrado frente a la 
Torre de Hércules de La Coruña, cuando trans
portaba 79.300 toneladas de crudo, continuaba 
ardiendo ayer por la tarde y la extinción del 
incendio estaba siendo difícultada por el tem

poral que reinaba en la zona, según informó 
el Gobierno Civil coruñés. Las labores de extin
ción del fuego también tenían como obstáculo 
la imposibilidad de acercarse al petrolero de 
los buques de salvamento destacados en la zona.

debido a la falta de calado en las proximidades 
al lugar del siniestro. El Gobierno Civil destacó 
que debido a la gran nube de humo era muy 
difícil hacer una evaluación incluida la dirección 
del crudo derramado.

El buque siniestrado transportaba casi 80.000 toneladas de crudo que ayer tarde continuaba ardiendo

El naufragio del petrolero ‘Mar Egeo’ frente 
a La Coruña “puede ser un nuevo Urquiola”
Cerca de 300 coruñeses tuvieron que ser desalojados y trasladados a domicilios de familiares y a hoteles del polígono de Adormideras

LA CORUÑA. (Efe).- Se ha 
confirmado que han empezado 
a llegar manchas contaminantes 
a las barreras de protección ins
taladas en la Ría de Ares.

El buque griego “Mar Egeo”, 
que ayer de madrugada encalló 
en la costa de La Coruña con 
79.300 toneladas de petróleo, 
continuaba ayer tarde ardiendo 
y existe peligro de explosión del 
barco, según la Dirección Gene
ral de Marina Mercante.

Una columna de humo de un 
kilómetro de altura se elevaba 
sobre la bahía coruñesa, lo que 
motivó el desalojo de vecinos 
y el cierre de centros escolares 
próximos a la Torre de Hér
cules, donde se produjo el 
siniestro, aunque el Gobierno 
Civil asegura que esa nube no 
es tóxica.

El fuego se extendió al crudo 
derramado en la mar, lo que 
provocó explosiones en el 
petrolero, que se partió «n dos 
horas después del siniestro, 
cuando aún permanecían a bor
do seis de los 28 tripulantes, 
3 los que hay que añadir un 
práctico del puerto, que fueron 
rescatados después de arrojarse 
ai agua.

Tripulación a salvo

Toda la tripulación, entre la 
que se encuentra una mujer, ha 
sido rescatada y se encuentra 
alojada en un hotel de La Coru
ja. En el trancurso de las ope- 
racione,s se produjeron cuatro 
heridos leves, que han sido 
atendidos en la residencia sani
taria “Juan Canalejo”.

La mancha de crudo supera 
los dos kilómetros de largo y 
los 20 metros de ancho, y sus 
efectos se pueden observar ya 
en las playas cercanas de Mera 

y Bastiagueiro. La dirección del 
viento la orienta hacia la ría 
de Ferrol, por lo que las auto
ridades locales estudiaban la 
posibilidad de colocar barreras 
protectoras para impedir su 
entrada.

En la zona del siniestro, el 
conselleiro de Pesca de la Xun- 
ta, Enrique López Veiga, dijo 
a los periodistas que las con
secuencias del accidente “son 
serias” y que “puede ser un nue
vo Urquiola”, en referencia al 
naufragio de este petrolero, que 
hace 17 años ocasionó una 
marea negra de grandes dimen
siones en la misma zona.

Un petrolero con los tanques 
vacíos se dirigió ayer hacia la 
ciudad gallega para intentar 
realizar el trasvase del crudo 
que aún se almacena en los 
depósitos del buque griego. 
Según fuentes portuarias, nin-

El accidente del “Mar 
Egeo” coincide con el cobro 
de las últimas indemnizacio
nes del siniestro del también 
petrolero “Urquiola”, que 
derramó 40.000 toneladas de 
crudo en la bahía de La Coru
ña, hace 17 años.

El choque del “Urquiola” 
con una “aguja” en la bahía 
coruñesa, cuando .pretendía 
descargar en el pantalán de 
REPSOL, provocó una marea 
negra que impidió las faenas 
pesqueras durante un año en 
todo.s los caladeros de la zona.

Estos son los mismos que 
pueden verse afectados ahora 
por los posibles desastres eco

El fuego se extendió 
al crudo que se 
derramó en el mar, lo 
que provocó 
explosiones en el 
petrolero siniestrado

gún práctico del puerto de La 
Coruña se encontraba en el 
petrolero “Mar Egeo” en el 
momento en que éste 
embarrancó, al desviarse del 
canal de entrada.

Al producirse el accidente, 
agregaron estas fuentes a Efe 

La marea negra
lógicos que impedirán esta 
actividad económica, crucial 
para una comarca en la que 
predomina la pesca de bajura 
y el marisqueo.

Mariscadores

El Ministerio de Agricul
tura autorizó el pasado día 
17 un gasto superior a los 423 
millones de pesetas para abo
nar las últimas indemnizacio
nes derivadas de los daños 
causados por el siniestro del 
buque “Urquiola”.

Desde el accidente, que se 
produjo en mayo de 1976, los 
mariscadores coruñeses, han 

én la zona se registraba un tem
poral de lluvia y vientos de has
ta 70 kilómetros por hora, y 
la visibilidad era prácticamente 
nula.

La proximidad del lugar del 
siniestro a la ciudad de La 
Coruña ha provocado un caos 
circulatorio, así como el blo
queo de líneas telefónicas.

El “Mar Egeo”, procedente 
de Aberdeen (Escocia) con una 
carga de petróleo para la refi
nería coruñesa, embarrancó a 
las 5 de esta madrugada cuando 
intentaba entrar en el puerto 
de La Coruña. Al encallar sobre 
una roca, se rompió uno de los 
tanques y se derramó crudo, 
que comenzó a arder después 
de que el barco se rompiera 
en dos.

La gobernadora civil de La 
Coruña, Pilar Lledó; el alcalde 
de la ciudad, Francisco Váz

reclamado insistentemente el 
pago total de las indemniza
ciones.

En 1989 los pescadores de 
La Coruña y Ferrol comen
zaron a cobrar, trece años 
después del siniestro del “Ur
quiola”, los 1.000 millones de 
pesetas asignados por el 
Ministerio de Agricultura 
para la zona.

Los patrones mayores de 
estas rías se mostraron siem
pre disconformes con la apli
cación de los intereses de la 
indemnización, ya que les 
aplicaron el 40 por ciento 
sobre la cantidad fijada en el 
78. 

quez; el conselleiro de Pesca, 
Enrique López Veiga, y el 
director general de la Marina 
Mercante, Rafael Lobeto, hicie
ron un llamamiento ^a la tran
quilidad y destacaron que la 
situación está controlada.

En una conferencia de prensa 
que se celebró en el Gobierno 
Civil, tanto Lledó como el alcal
de reiteraron el mensaje de 
tranquilidad a la ciudadanía, 
sobre todo para evitar que 
entorpezcan el tráfico rodado 
por la ciudad.

Pilar Lledó confirmó que se 
habian evacuado unas 300 per
sonas de un centenar de vivien
das de la zona de Adormideras, 
próxima al lugar del accidente, 
así como los centros escolares 
de la zona, que se habían ins
talado provisionalmente en el 
polideportivo de Riazor.

Lledó destacó la coordina
ción y colaboración entre todas 
las instituciones y dijo que la 
situación “dentro del desastre 
que significa para la ciudad, 
está controlada”.

Destacó que el Ejército “se 
puso a nuestra disposición des
de el primer momento”, envió 
un avión con barreras anticon
taminantes a la zona y que tam
bién manifestaron su deseo de 
trabajar en las labores de lim
piezas de playas afectadas.

Vázquez dijo que el acciden
te “constituye una auténtica tra
gedia para la ciudad y un pro
fundo disgusto para todos”, y 
destacó que el Rey de España 
se había interesado por el 
siniestro y que había recibido 
llamadas del presidente del 
Gobierno, del vicepresidente,- 
del ministro de Transportes y 
del presidente de la Xunta.
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EI líder del Partido Popular mostró su preocupación por el descenso del beneficio empresarial

Aznar: “Cuando el PP gane los comicios 
privatizará todas las empresas públicas”

Solana reconoce 
difícultades ante 
la próxima 
cumbre de la CE 
en Edimburgo

Con este procecidimientOf se evitará el funcionamiento deficitario de muchas de ellas”^ manifestó

El presidente del PP, José María Aznar, calificó ayer 
como ^'muy preocupante” el descenso del 2.4 por ciento 
en el excedente de las empresas en 1991, y manifestó 
que esta situación “demuestra un estancamiento del
beneficio empresarial, de 
empleo del país'”.

la generación de riqueza y

MALAGA. (*Efe).- Aznar, 
que se reunió en Málaga con 
militantes y cargos de su par
tido, declaró en conferencia 
de prensa que la caída del 
excedente, confirmada en un 
informe de la central de balan
ces del Banco de España, “tra
duce en cifras la necesidad de 
un cambio de política y de 
polhicos en el territorio espa
ñol”.

Para el dirigente popular, 
la situación económica espa
ñola “es insostenible, y pro
voca que las empresas no sólo 
reduzcan beneficios, sino que 
se arruinen, debido a las deu
das que el Estado mantiene 
con ellas”.

En este sentido, señaló que 
“cuando el PP gane las próxi
mas elecciones procederá a la 
privatización de todas las 
empresas públicas, sin ninguna 
limitación, ya que el Estado 
debe dejar de intervenir en 
todos los sectores para ganar 
en competencia”.

“Con este procecidimiento, 
se evitará el funcionamiento 
deficitario de muchas de ellas, 
se incrementará el ahorro de 
la sociedad y se creará rique
za, empleo, calidad y mejores 
salarios”, añadió.

Respecto al índice de 
desempleo, el dirigente popu
lar indicó que “no se puede 
consentir que un Gobierno 
que controla el 50 por ciento 
de la riqueza y es el principal 
empleador se permita el lujo 
de aumentar el número de 
parados y de no ofrecer nin
guna solución a corto plazo”.

En este sentido, señaló que

“a Felipe González parece que 
se lo ha tragado la tierra; está 
encerrado en su madriguera 
habitual, desde la que no se 
puede dirigir un país”.

“Esto demuestra -agregó- 
que al Gobierno se le tiene 
que despedir, al igual que sus 
miembros pretenden hacer 
con la mayoría de los traba
jadores españoles para justi
ficar su nefasta política eco
nómica y laboral”.

Por otra parte, Aznar se 
refirió también al funciona
miento de las líneas del 903, 
y manifestó que “los delitos 
que se producen como con
secuencia de su puesta en 
marcha deben avergonzar a 
los dirigentes de la Compañía 
Telefónica, si es que tienen 
la suficiente dosis de pruden
cia como para poderse aver
gonzar”.

EI feudo sevillano

Por otra parte, José María 
Aznar, ha afirmado en Málaga 
que su partido subirá en 
Andalucía de seis a diez pun
tos en las próximas elecciones 
generales, “ya que esta Comu
nidad ha dejado de ser el feu
do político del Partido Socia
lista Obrero Español”.

Aznar manifestó en confe
rencia de prensa que las pers
pectivas electorales del Parti
do Popular “son muy positi
vas, y culminarán con un enor
me crecimiento que se tradu
cirá en muchos votos”, por
que, según el líder popular, 
Andalucía está cansada del 
gobierno de los socialistas, “y

Cuatro legionarios heridos 
en Bosnia llegan a Madrid
MADRID. (Efe).- Los cua

tro militares españoles heridos 
en Bosnia el pasado 30 de 
noviembre llegaron antes de las 
18.00 hora.s al aeropuerto de 
Torrejón de Ardoz (Madrid), 
donde descendieron por su pro
pio pie del avión “Hércules” 
que les trasladó desde la repú
blica de Croacia.

Los militares son el sargento 
legionario Santiago Serrano 
Diaz, los legionarios Antonio 
Bascuñana Olea y Jesús Ibáñez 
Martín y el cabo conductor 
Ignacio Alonso Sánchez, quie
nes, tras permanecer en unas 
ambulancias militares, departie
ron unos minutos con sus fami
liares desplazados hasta el aero
puerto.

Serrano, Bascuñana e Ibáñez 
fueron heridos como conse
cuencia de la explosión de una 
mina al paso de un vehículo 
de los utilizados por el contin

gente español, mientras Alonso 
Sánchez lo fue al volcar el 
camión que conducía.

El ministro de Defensa, 
Julián García Vargas, aseguró 
anteayer en los pasillos del Con
greso que los militares españo
les heridos por diferentes inci
dentes en el transcurso de su 
misión en Bosnia-Herzegovina 
“no quieren volver” por volun
tad propia a España para recu
perarse. Según el ministro, “casi 
nadie (en referencia a los heri
dos) quiere volver por propia 
decisión y son los médicos los 
que han insistido”.

García Vargas consideró que 
el contingente español destaca
do en la misión de Naciones 
Unidas de escolta de convoyes 
de ayuda humanitaria con des
tino a Sarajevo, unos 800 hom
bres, viven una ”situación difí
cil, con un trabajo intensísimo 
que incluso les impide dormir”.

José María Aznar, presidente del Partido Popular.

los andaluces lo están pagando 
de una forma muy dura e 
injusta”.

Por otra parte, preguntado 
sobre las consecuencias de la 
Expo, Aznar dijo que ésta “no 
ha servido ni para aumentar 
la conciencia nacional espa
ñola, ni para que los españoles 
conozcan la relación de Espa
ña con el quinto centenario 
ni para el desarrollo de Anda
lucía en su conjunto”.

Por ello, el presidente 
popular ha estimado que la 
Expo “no puede presentarse 
como un éxito ni hacia dentro 
ni hacia fuera, ya que su coste 
económico ha sido desorbita
do”.

Añadió por último que “lo 
que sí ha conseguido es que 
Sevilla mejore sus infraestruc
turas”, y precisó que “lo que 
no se le puede negar es que 
ha sido una Feria muy bonita, 
bastante bien organizada y 
correctamente montada”.

‘^No lo 
soporto más^^

El diputado del PP 
por Las Palmas, Felipe 
Baeza, fue crítico con su 
partido al anunciar * su 
baja y pase al Grupo 
Mixto. Baeza señala en 
una carta a Aznar, que 
es “grave que el partido 
obtenga de mi presencia 
el mismo provecho que 
si fuese analfabeto, pues 
sólo cuentan conmigo 
para apretar un botón 
según indicaciones del 
jefe de filas”. Es “una 
frustración intelectual, 
política y personal insu
frible e intolerable”, y 
añade que “me pagan 
un sueldito, me llaman 
excelentísimo señor y no 
hago nada. No lo sopor
to por más tiempo”.

BONN. -(Efe).- El ministro! 
español de Asuntos Exteriores,! 
Javier Solana, destacó ayer en r 
Bonn, que la “cumbre” comu
nitaria que se celebrará los 
próximos días 11 y 12 en Edim-Í 
burgo atraviesa en su prepara-' 
ción por dificultades, aunque 
todos esperan que acabe coni^ 
éxito. ;

Solana se entrevistó ayer jue-: 
ves, en Bonn, con sus colegas 
alemán, Klaus Kinkel, y francés, 
Roland Dumas, por espacio de 
dos horas, pasaron revista a los 
temas de esa cumbre y hablaron 
en política exterior sobre 
Yugoslavia y Somalia.

El ministro español señaló' 
que las dificultades de la “cum
bre” se centraban fundamental
mente en el aspecto de la rati
ficación del Tratado de Maas
tricht por parte de Dinamarca 
y en segundo lugar por Ingla-; 
térra, así como los temas que y 
tienen que ver con el paquete 
financiero comunitario.

También hablaron del proce
so de la ampliación de la Comu-! 
nidad Europea, y Solana des
tacó como requisito previo a 
ese proceso el que se ratifiquen! 
primeramente los acuerdos 
financieros dentro de la CE/

España, reiteró el ministro, 
considera este momento comu
nitario “como difícil”, debido a 
que las posiciones se encuen
tran aún muy distantes y el 
tiempo que hay hasta la “cum
bre” es corto, y que por lo tanto 
se está haciendo un esfuenol 
por aprovechar al máximo los! 
días que quedan hasta la reu-( 
nión de Edimburgo.

Cuestión agraria

El ministro, refiriéndose a las 
negociaciones del Acuerdo 
General sobre Aranceles Adua
neros y Comercio (GATT), dijo 
que hay un acuerdo básico entre

a 
a

n

U

España y Francia en que esas '— 
negociaciones tienen que ser 
globales y no sólo centrarse en
el tema agrícola con el fin de
llegar a un 
equilibrado.

Jld VUll Vl lili 
acuerdo justo y L

Anguita rechaza Maastricht 
y pide una nueva Europa

Solana afirmó que aún hay 
tiempo para esas negociaciones’ 
y que había que llegar a acuer- a

MMADRID. (Efe).- El coor
dinador general de IU, Julio 
Anguita, rechaza plenamente el 
proyecto de Unión Europea 
previsto en el Tratado de Maas- 
tricht y se declara partidario de 
“edificar” un modelo dé unidad 
basado en criterios diferentes, 
en los que no predomine el con
cepto de mercado.

En una entrevista concedida 
a Efe, Anguita afirma que es 
preciso cambiar los valores 
sobre los que se ha construido 
la CE desde la cumbre de Maas- 
tricht, hace un año, aunque es 
defensor de la idea general del 
proceso de construcción euro
pea.

Consciente de las críticas que 
recibió por su oposición a rati
ficar el Tratado en sus términos 
actuales, Anguita considera que 
el tiempo le ha dado la razón 
después de la crisis en el seno 
de la Comunidad motivada por

el “no danés”, las reticencias
británicas y 
monetarias 
meses.

Así, opina

las turbulencias
de los últimos

que es
a contracorriente” en

duro “ir 
la cues-

dos que sean compatibles con 
la política agraria de la CE.' 
evitar que Francia se quede ais
lada en un tema de esa impor
tancia.

El ministro destacó que el 
“caballo de batalla de España 
no son los fondos de cohesión

jefe

en s 
de pi

JOsé

tión europea, pero que esta 
actitud de expresar desacuerdos 
a pesar del riesgo de ser impo
pular es lo que diferencia a IU 
de otras formaciones.

El proceso de construcción 
europea “ha fracasado tal como 
se ha diseñado”, según el líder 
de IU, aunque no descalifica 
todo el desarrollo comunitario, 
sino que es proclive a empezar 
de nuevo partiendo de los con
tenidos del Acta Unica, firmada 
en 1986. No obstante, reconoce 
que “lo primero que debemos 
tener claro es que Europa no 
es fácil de construir” y alerta 
acerca del riesgo de que la CE 
se convierta únicamente en un 
gran mercado.

sino, más bien, es un paque^bés
financiero que permita a nuey 
tro país llevar a la práctica d 
Tratado de Maastrich”.

En ese paquete financiera

ment

añadió Solana, hay elementos j^^ 
que tienen que ver con la cohe' ^j^^' 
sión y otros que no tienen rtjyg 
ver con esa cohesión.

Las transferencias comuniti)'
rias hacia España no van a 
la solución de los problemas del 
ajuste de la economía españ^j 
a la Comunidad Europea, d*f 
Solana. Sin embargo, el min^ 
tro destacó que para Espa''’ 
la “cohesión es un principio q'"' 
inspira todas las políticas qa^ 
están contenidas en el Tratad'’

Brío 
fes.
Er 1
ocur 
pQi

M
Éici-

¿"atre 
de Maastricht” y que por Io^^’'^jueri 
to lo vamos a defender.

M.C.D.2022
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Lo erótico constituye la parte fundamental de estas líneas con 121 líneas

Telefónica decide suspender las líneas 
eróticas’ y de ^tertulia’ del prefijo 903

Los citricultores 
paralizan el 
sector para 
protestar 
por la crisis
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Para algunas empresas era un gran negocio ya que facturaron unos 8.800 millones de pesetas

telefónica suspendió ayer 
¡as líneas eróticas y de ter
tulia del prefijo 903. La 
decisión se produce des
pués de que fuese desar
ticulada una empresa que 
se dedicaba a la prostitu
ción, corrupción de meno
res y fraudes económicos 
a través de estas líneas.

MADRID. (Efe),- Con la 
suspensión por Telefónica de 
las líneas de prefijo 903 cono
cidas como “líneas eróticas” 
y los servicios de tertulia se 
acaba un gran negocio para 
algunas empresas, ya que fac
turaron unos 8.800 millones 
de pesetas desde que comen
zaron a funcionar, el pasado 
mes de mayo.

Los primeros servicios 
explotados fueron los de las 
líneas de conversación múlti
ples y los teléfonos* eróticos, 
a los que siguieron empresas 
dedicadas a facilitar contactos 
personales o a concursos e 
información sobre diversas 
cuestiones, entre ellas cocina, 
dietética, finanzas, deportes, 
ocio e institucional. Cuando 
había transcurrido tan sólo un 
mes desde su funcionamiento, 
las líneas telefónicas 903 fue
ron criticadas por diversas 
asociaciones de consumidores, 
más tarde denunciadas por el 
Defensor del Pueblo, Alvaro 
Gil Robles, y reciéntemente 
motivaron una moción del 
Senadoi

Lo erótico constituye la par
te fundamental de estas líneas 
ya que, según la publicación 
“Guía Videotex, Ibertex, 
Audiotex”, en la que se recoge 
un directorio de los servicios

En’el juicio que se sigue contra el hermano del ex vicepresidente del Gobierno en Sevilla

“ El fiscal Flores ratifica la petición de nueve 
Ch anos de cárcel para Juan Guerra y un socio

S coil ■ *

(Efe).- El fiscal 
npoi au ^ '^ ^iJdiencia de Sevilla, 

^'fedo Flores, se ratificó ayer 
ue petición de nueve años 
spañ^lf V."*^*^*^ y ^^ millones de mul- 

Jtian Guerra y su socio 
Ramos Reina por 

núes» ’tos de falsedad en docu- 
ica dlS®."mercantil y uno contra 

. ^pacienda pública.
iciewicf" cuarta jornada del jui- 
lenW'd ^e sigue por la actividad 

" ‘^ empresa “Fra- 
n<l>>t||- ’ dieres solicitó además 

n?"^^i^’^,^^^ ele prisión menor 
e’sé Antonio Bellamy y 

Ee*^*elo, los otros 
as ^tcausados en este juicio, 

de falsedad en 
i. dijí|p^'^^eito mercantil.

^^ P^fte. el abogado del 
'^'í^ ^^ adhirió a las 

ie ^^Wn '°?^^ '^®* fiscal en lo refe- 
s tl^'w ^ '3 falsedad en documen- 

P^eias de dos años, 
le t®'’luer° ’^^^es y un dia para Juan 

y Ramos Reina por un

Telefónica no es responsable del contenido de las líneas, “sólo es transportista de la señal y gestiona su cobro”.

903, aparecen un total de 121 
líneas de “teléfonos eróticos” 
y 13 de tertulias o conversa
ciones múltiples.

El presidente de Teléfonica, 
Cándido Velázquez, informó 
a los senadores, en úna recien
te comparecencia, que desde 
que comenzaron a funcionar 
estos servicios facturaron más 
de 11.000 millones de pesetas, 
de los que casi un 80 por cien
to correspondieron a los telé
fonos eróticos y de tertulia, 
y por los que Telefónica reci
bió 7.500 millones. La suspen
sión dictada por Telefónica 
durará hasta que exista una 
normativa que clarifique la 

delito contra la hacienda públi
ca, al considerar que la sociedad 
Fracosur dejó de declarar al fis
co 43 millones de pesetas, lo 
que supone un fraude de más 
de 13 millones.

En su exposición de motivos. 
Flores repasó las pruebas prac
ticadas en la vista oral y los 
hechos que se juzgan en la 
Audiencia de Sevilla desde el 
pasado lunes, e insistió en la 
legalidad del proceso de ins
trucción por parte del juez 
Angel Márquez, argumento 
esgrimido desde el primer día 
por las defensas para lograr que 
se decretara el sobreseimiento 
de la causa.

Flores se congratuló de haber 
conseguido “salvo disculpables 
y pequeños excesos” actuar con • 
el debido respeto a todos los 
comparecientes, “y que la Jus
ticia debata lo jurídico y el resto 
de los asuntos se debatan en 
los foros que corresponden”. 

práctica de estas líneas, a 
pesar de que su presidente 
descartó en el Senado separar 
la contratación de las líneas 
903 del servicio ordinario 
mientras no existiera una ley 
para regularías.

Según las asociaciones de 
consumidores, estos servicios 
telefónicos, denominados de 
valor añadido, provocan diver
sos problemas derivados de su 
utilización por menores y per
sonas que desconocen el coste 
real de las llamadas, que en 
algunos casos han llegado a 
provocar facturas de un 
importe superior al millón de 
pesetas.

Juan Guerra se enfrenta a una peticición de nueve años de cárcel.

Con la afirmación de que 
“nada en la empresa Fracosur 
es lo que realmente aparenta”, 
Flores insistió en la validez de

El Defensor del Pueblo, 
Alvaro Gil Robles, también se 
hizo eco de estas protestas, 
y expresó al ministro de Obras 
Públicas y Transportes, José 
Borrell, su preocupación por
que estos teléfonos atentaran 
contra los derechos de los 
menores. La polémica sobre 
las líneas 903 llegó hasta el 
Senado, que aprobó una 
moción en la que se solicitaba 
la regulación del uso de las 
líneas teléfonicas con prefijo 
903, para que su utilización 
sea sólo accesible a los abo
nados que manifiesten ”expre- 
sa y fehacientemente” su 
deseo de disfrutarías. 

la 
en 
la

base acusatoria y dijo que, 
esta sociedad, los libros y 
contabilidad eran “a la 

carta”.

VALENCIA. (Efe).- El sec- 
tor citrícola español, implanta
do principalmente en la Comu
nidad Valenciana, secundó ayer 
masivamente una huelga gene
ral para protestar por la falta 
de ayudas, lo que refleja, según 
las organizaciones convocantes, 
el estado de ''desencanto” y de 
“crisis” que reina en el sector.

Las tres actividades del sec
tor, recolección, manipulación y 
exportación, han quedado para
lizadas .en su totalidad en 
Valencia, Castellón, Murcia, 
Cataluña y en algunas partes 
de Andalucía, mientras que en 
la provincia de Alicante la inci
dencia ha sido algo menor, 
según datos ofrecidos por los 
convocantes.

El sector citrícola, que genera 
unos 300.000 millones de pese
tas anuales y émplea a cerca 
de medio millón de trabajado
res, se ha movilizado para pro
testar por la falta de ayudas 
de la administración ante la gra
ve crisis que afecta a esta acti
vidad agrícola tras la retirada 
de ayudas comunitarias.

Agricultores y cooperativis
tas, integrados en el Comité 
Interprofesional Citrícola 
(CIC), organismo convocante 
de la huelga, se han movilizado 
para protestar por los exceden
tes de fruta en el mercado, que 
han producido una caida de los 
precios.

A esta situación hay que aña
dir que en esta campaña han 
desaparecido las ayudas comu
nitarias dirigidas a la industria 
citrícola, que le permitían 
absorber los excedentes del 
mercado para su transforma
ción en gajos.

Los trabajadores de la reco
lección de cítricos y los expor
tadores han secundado al 100 
por cien la huelga, al igual que 
las cooperativas dedicadas al 
manipulado, mientras que en 
los almacenes privados la inci
dencia ha sido del 85 por cien, 
según fuentes del CIC.

Cinco millones 
de vehículos 
circularán en el 
‘puente de la 
Constitución’

MADRID. (Efe).- La Direc
ción General de Tráfico calcula 
que durante el “puente de la 
Constitución”, que comienza 
hoy y finaliza el próximo mar
tes, se registrarán por las carre
teras españolas unos cinco 
millones de desplazamientos de 
vehículos, lo que, probablemen
te, provocará numerosos pro
blemas de circulación.

La DGT pondrá en marcha 
a partir de las 15:00 horas del 
viernes y hasta las 24:00 horas 
del próximo martes el habitual 
dispositivo de vigilancia y con
trol, en el que participan los 
6.500 agentes de la Agrupación 
de Tráfico de la Guardia Civil, 
apoyados por sus vehículos, 
motos y por doce helicópteros 
con base en Madrid, Barcelona, 
Valencia, Málaga y Sevilla.
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r^ Cotizaciones de la Bolsa de Madrid ^^^™
Indice General anterior

NOMBRE VALOR
Banesto

APERTURA
1.980'00

ULTIMO
2.050'00

B. Alicante 4.540'00 .4.560'00
B. Andalucía 8.5(K)'OO 8.580'00
B. Atlántico 2.600'00 2.600'00
B. Bilbao-Vizcava 2.335'00 2.370’00
B. Central-Hispano 2.930'00 2.990'00
Barclays Bank 680'00 700'00
B. Valencia 997'00 998'00
B. Castilla
B. Cto. Balear 2.995'00 2.995’00
B. Exterior 3.640'00 3.665’00
B. Galick) 6.400'00 6.400’00
B. Herrero 2.890'00 2.900’00
B. Pastor 3.750'00 3.790’00
B. Popular 10.800’00 10.850’00
B. Santander 4.380’00 4.440'00
B. Vasconia 4.075’00 4.075'00
B. Vitoria 2.720’00 2.720’00
B. Zaragozano 1.450’00 1.450’00
Bankinter 5.530'00 5.630'00
B. Fomento 1.935’00 1.950’00
Aguas Barcelona 2.645'00 2.525’00
Hidrocantábrico 1.825’00 1.850’00
Catalana de gas 6.100’00 6.190'00
Emp. Nae. Electric. 3.485'00 3.545’00
Eléc. Ribagorzana 1.215’00 1.215’00
Eléct. Reun. Zaragoza 1.300'00 1.250’00
F.E.C.S.A. 562’00 569’00
Gas y Eléctric. 3.400’00 3.400’00
Hid. Cataluña
Hid. Española 511’00 520’00
Iberduero 654’00 673’00
Saltos del Nansa 5.380’00 5.380’00
Sevillana Eléc. 401’00 415’00
Unión Eléc. Fenosa 385’00 395’00
Eléct. Viesgo 1.350’00. 1.315’00
EI Aguila 780’00 795’00
Azucarera 2.500’00 2.500’00
Campofrío
Ebro Agrícolas
Koipe
Tabacalera
Unión Ind. Agregan.
Ind. Nav. Eny. Ceiulos.
Finanzauto
Agremán
Asiand
Bami
Cristalera Esp.
Cubiertas
Dragados y Const.
Filo, S.A.

5.350’00 5.250’00
' 966’00 965’00
3.740’00 3.700’00
3.590’00 3.630’00
1.200’00 1.225’00

875’00 870’00
781’00 781’00
485’00 549’00

1.130’00 1.175’00
160’00 1 65’00

3.440’00 3.460’00
3.450’00 3.410’00
1.230’00 1.270’00
1.125’00 1.125’00

Cuestión de precios
Después de las pérdidas registradas en los 

últimos días en la bolsa madrileña, el dinero 
se ha decidido a tomar posiciones lo que per
mite un pequeño respiro en el parquet.

Nada ha cambiado en el panorama eco
nómico y sólo son los precios muy atractivos 
de buena parte de los valores los que permiten 
salvar la jomada. Sociedades selectivas aca
paran la atención de los operadores tanto en 
precios como a volumen se refiere y así el 
juego de un día para otro se impone una 
vez más. En esta ocasión, el tumo ha sido 
para Telefónica que vuelve a superar el millón 
de acciones y registra una subida de 20 pesetas 
en su cotización. En el lado opuesto está La 
Corporación Banesto que, después de las fuer
tes ganancias de jornadas. anteriores, marca 
una pérdida de 110 pesetas, algo más de un 
7%. En el mercado continuo se han negociado 
11.900 millones de pesetas y el índice general 
cierra la jornada, después de uña serie de alti
bajos, con una subida de 2,07 puntos y queda 
en el 211,40 para la sesión de cierre semanal.

Según un estudio del Ministerio británico de Trabajo

(209’33) actual (211’40)
NOMBRE VALOR
Financiera v minera 
Huarte
Hernes de Ibe. Alba. 
Inm. Met. Vasco-Ceñir. 
Obras y Const. Ind.
Sotogrande 
Úrbanizaciencs y Trans.
Uralita; S.A.
Inmob. Urbis
Vallehermoso
Valenc. Cementos 
Portland Valder. 
Corp. Fin. Alba 
Coñr
Cía. Gral. Invers.
Eppic
Papelera Española
Sarrió, S.A.
Argón
Ener. e Ind. Aragonesas 
Algodonera S. Antonio
Carburos metálicos
Cepsa
Ercros
Emp. Nae. Celulosa
Fosforera
Petromed
Repsol
Sniace
Tafisa Serie B
Corp. Mapfre
Unión y el Fénix
Acerinox
A. Hornos Vizcaya 
Amper
Asturiana Zinc
Azkoyen
Dimetal
Mat. y Construcción
Met. Duro Felguera 
Nicolás Correa
M. Montana Quiiano
Tubacex
Esp. del Zinc
Zardoya Otis 
Citroen Hisp, 
Motor Ibérica
Tudor
Autopistas C. Esp.
Autop. M. Nostrum
Telefónica 
Prosegur

APERTU^
1.250'00

ÜLTI.M0
1.200’00

650’00 662'00
730'00 712'00

2.580'00 2.690'00
1.510'00 1.525'00

194'00 1 99’00
248'00 258’00
63O’(K) ' 635’00
410’00 422’00

1.170’00 1.225’(X)

6'.730'00 6.900’00
3.520’00 3.605’00

875’00 875’00

107’00 108’00
300’00 304’00

3.200’00 3.220’00
750’00 741’00
248’00 217’00

3.450’00 3.400’00
2.550’00 2.565’00

96’00 96’00
850’00 810’00
902’00 924’00

4.000’00 4.400’00
2.530’00 2.575’00

41 ¿00 40’00
635’00 630’00

3.450’00 3.450’00
2.100’00 2.100’00
6.200’00 6.270’00

36’00 32’00
183’00 185’00

1.800’00 1.800’00
2.300’00 2.290’00

510’00 490’00
340’00 345’00
875’00 900’00
625’00 625’00
120’00 121’00
103’00 90’00
579’00 578’00

8.360’00 8.340’00

285’00 281’00

1.95’00 1.120’00
1.225’00 1.235’00
1.105’00 1.125’00
1.650’00 1.680’00

Mercado de divisas

S
 

sr. 
o

 
Z

i

1
1
1
1
1

dólar USA.....
ecu...................
marco alemán 
franco francés 
libra esterlina.

100 liras italianas...............
100 francos belgas..............
1 florín holandés................
1 corona danesa.................
1 libra irlandesa.................
100 escudos portugueses...
100 dracmas griegas..........
1 dólar canadiense............ .
1 franco suizo......................
100 yens japoneses.............
1 corona sueca....................
1 corona nomega.......... .
1 marco finlandés..............
100 chelines austríacos......
1 dólar australiano.............

COMPRADOR

114’250 
141’420

72’174 
21’218

178’516
8’179 

350’541
64’197 
18’601

190’433 
80:577
55’036 
89’537
80’982 
91’620
16’785
17’642 
22’424

1.025’771
78’604

VENDEDOR 
114’594 
141’844

72’390 
21’282

179’052 
8’203

351’595 
64’389
18’657 

191’005
80’819 
55’202
89’807 
81’226
91’896 
16’835
17’696 
22’492

1.028’853 
78’840

España, el país con má 
días perdidos en huelga
La empresa familiar española, más gravada, según un esíu

España es, al parecer, el país de 
Europa con mayor número de 
días laborables perdidos por 
huelgas duyante el año pasado 
de los veinte países miembros de 
la Organización para la Coope
ración y Desarrollo Económico 
analizados en un estudio que se 
hizo público ayer, jueves, y que 
ñte encargado, por el Ministerio 
británico de Trabajo.

LONDRES. (Efe).- Durante 1991, 
España perdió una media de 470 días 
de trabajo por cada 1.000 trabajado
res, cifra que casi dobla los 280 días 
que se perdieron en 1990 por el mis
mo motivo.

De esta forma España se sitúa a 
la cabeza de la lista, seguido por Aus
tralia, Canadá y Finlandia, donde se 
perdieron 240, 230 y 220 días, res
pectivamente, por cada 1.000 emplea
dos.

El Reino Unido, junto con Dina
marca, se sitúa en una media de 30 
días perdidos por cada 1.000 traba
jadores mientras que los países con * 
menor incidencia de huelga son Ale
mania y Suecia, donde tan sólo se 
perdieron 10 jornadas laborables por 
cada 1.000 trabajadores.

En el informe se excluyen este año 
los datos de Grecia, donde las huelgas 
son tan numerosas que la cifra es 
difícilmente comparable con el resto 
de los países de la OCDE.

En el periodo comprendido entre 
1982 y 1991, Grecia tiene una media 
de 3.710 días laborables perdidos por 
cada mil trabajadores, seguido de 
España, con una media de 580 días.

El estudio del Ministerio británico 
de Trabajo recalca las dificultades ori
ginadas por estas comparaciones, ya 
que en algunos países las huelgas tie-

^^
2

Incidentes durante una huelga.
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nen que ser notificadas por ley, 
tras que en otros la comunicacü 
la misma es voluntaria. «j^ 

También destacan que lascifiái^i 
estudio referentes a España exX jj^ 
a los centros de trabajo en 
desde 1985 y a los del País¡l¿ai 
desde 1986.

Empresas familiares re

Por otra parte, la empresa tai 
española está más gravada físcak
que la de otros países de la o 
nidad y de EEUU, según el es 
realizado por la empresa Price 
house para el Instituto de la Eiii
Familiar presentado ayer. El e
en el que se compara el derecho 
de Francia, Alemania, Reino ü 
Holanda y Estados Unidos, sed 
al IRPF, Impuesto de Patrima 
de transmisión y fue presentad 
una rueda de prensa.

Tercera caída consecutiva
en la producción de turismo

MADRID. (Efe).- La producción 
de turismos descendió un dos por 
ciento en septiembre, que se convierte 
así en el tercer mes consecutivo de 
caída, según datos facilitados ayer por 
la Asociación Española de Fabrican
tes de Automóviles, ANFAC.

En septiembre se fabricaron en 
España 169.967 turismos, lo que eleva 
a más de 1,3 millones de unidades 
las producidas en los nueve primeros 
meses del año, un 8,9 por ciento 
menos que en igual período del año 
anterior.

El número de automóviles expor
tados aumentó en septiembre un 7,7 
por ciento, cifra que para el conjunto 
de los nueve primeros meses se redu
ce al 2,7 por ciento, muy por debajo 
del crecimiento de años anteriores (19 
por ciento en 1991 y 17 por ciento 
en 1990).

Frente al descenso de prodi 
que afecta a los turismos, la 
cación de vehículos industriales'
un 23,1 por ciento en septiesi
un 13,1 por ciento en los nue»! 
meros meses.

Por otra parte, la mitad (tó 
supuesto destinado por los í 
europeos este año para la nieji
empresas españolas en zonas i 
midas no ha sido solicitado po 
conocimiento de los empr®
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según ha indicado a Efe José A) 
Herrada, gerente de la emprí 
Inspección y Control Reglaro' ^|
(EGC). Id

El gerente de IGC explicó q»f .„|
fondos, que se conocen como 
yecto Prisma”, los destina bín,, 
la reconversión tecnológica def cw 
sas para poder adecuarse a l®r )nt

qu

metros de calidad europeos, j
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l£i líder de la patronal califica de clamorosa la reacción contra el impuesto

Cuevas pide a Solchaga un
>1^ replanteamiento total del IAE

El PP pide al Gobierno que modifique las ^^injustas” tarifas del tributo

£1 presidente de la patronal CEOE^ José María Cuevas, 
pidió ay^^ ^1 ministro Solchaga, un replanteamiento “ur- 
^^ente y total” del Impuesto de Actividades Económicas.

jvlADRID- (Efe).- En una 
carta dirigida al ministro, el

^iB dirigente empresarial puntuali- 
^*^ mip ron ese reolanteamientoi¡ que con ese replanteamiento 

la situación se reconduciría 
hacia términos de “racionalidad 
v cordura”, en vez de analizarse

el IAE se deben a la imposición 
del Gobierno de una tarifa que 
“no ha tenido en cuenta la 
capacidad económica del con
tribuyente”, y no a los índices 
y coeficientes establecidos por 
los municipios. Los municipios

imponen unos coeficientes 
"condicionados por la rebaja de 
las aportaciones del Estado” a 
las corporaciones locales, una 
reducción que se verá incre
mentada en 1993 cuando el 
Senado apruebe una enmienda 
socialista presentada a los Pre
supuestos en este sentido y que 
reduce en un 1 % las cantidades 
inicialmente previstas.

como hasta ahora desde la “in
transigencia y crispación”.

Cuevas apunta en su misiva 
que la reacción contra el 
impuesto por parte de los 
empresarios era “totalmente 
previsible”, y agrega que este 
hecho ya lo habían previsto en 
una carta anterior, dirigida a 
Solchaga el 7 de noviembre de 
1991.

La reación contra el IAE, que 
.*®y’‘81 Cuevas califica de “clamor”, se 

iísustenta a su juicio en que este
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impuesto multiplica “por tres, 
j cuatro y hasta siete veces el 
importe que en 1991 pagaron 
Ípor los impuestos a los que ha 

5 sustituido”.
”No es éste el momento -pro

sigue Cuevas en su carta- de 
repetir los numerosos inconve
nientes y contraindicaciones de 
un impuesto que grava el mero 
ejercicio de una actividad inde
pendiente, sin relación alguna 
con el resultado económico de 
la misma; ni las distorsiones que 
roduce en los mecanismos del 
ibre mercado la conversión de 
un tributo censal en pilar de 
los ingresos de las corporacio- 
es locales”.
Cuevas lamenta que se con

ceda a los ayuntamientos “un 
mplísimo grado de discrecio- 
alidad” para incrementar las 
uotas, y señala que este defec

to, junto a otros, “pone en cues- \ 
ión la propia existencia de una i 
Igura anacrónica en un sistema 
iscal moderno”.

El presidente de la CEOE 
ronostica que este grado de 
mtación se repetirá en años 
ucesivos y que la insistencia 

fn mantener el 1AE no sólo 
o resolverá los problemas eco- 
ómicos, sino que los radica- 

I'z^tá, “porque cada vez será 
ás patente el contraste entre 

1 coste del impuesto y la men
guante rentabilidad de las 
empresas”.

Petición del PP

*’ot su parte, el PP solicitará 
” Gobierno que modifique las 
jciualcs tarifas del IAE, que 
onsidera injustas, con el fin de 

9*^^; la cuota mínima para 1993 
se incremente en un por- 

^"lajc superior al Producto 
dhuriar Bruto (PIB) nominal.

vicesecretario general del 
; l^ariano Rajoy, presentó 

y^r una proposición no de ley 
a" se solicita la modi- 
A’ación de esas tarifas, así 
."'po una explicación del 
.'” ’crno sobre los criterios uti- 
'^ os para fijar las cuotas de 
Mda larifa.
^^ -'la iniciativa parlamentaria 

. ’'UrTia a otras anteriores que, 
*^^j'’y» considera que la 

las protestas contra

oren

COMPLEMENTARIO 39
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CENTRO COMERCIAL E HIPERMERCADO 

DE LA CTRA. DE PORZUNA

ANTICIPESEA LA NAVIDAD

4

NADIE LE DA MAS
ABIERTO TODOS LOS DIAS, INCLUSO DOMINGOS Y FESTIVOS

PIAZO 3 MESES

ALTA RENTABILIDAD

'José María Cuevas, presidente de la CEOE.

DEPOSITO FINANCIERO 
CAJAMADRID

SALDO MINIMO I MILLON

SIN COMISIONES, NI GASTOS

SALDOS NOMINAL TAE

DelMMa9.9MM 11,73% 12,25%

De10MMQ24,9MM 11,96% 12,50%
Desde 25 MM 12,42% . 13,00%

ARCO IRIS RADIO
PUERTOLLANO 104.1 F.IVI

“Navidad eii las Calles”
de 11 a 12

Nuestro destino: SOLIDARIDAD
Nuestro mensaje: FELIZ NAVIDAD

ARCO IRIS RADIO
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Centenario del nacimiento de Franco ^^«^^^^^^^^m^^^iii»M»««S»Biwa*®«&Kii
Agrade o no, ¡a peculiar praxis política del “Generalísimo” impregnó cuatro décadas que cambiaron la vida de los españoles 

Franco, una figura clave en la historia de 
España que sigue suscitando controversias

El régimen franquista acometerá su institucionalización y afianzamiento jurídico en los años iniciales de la década de los cuarenta

Hoy, día 4 de diciembre, se cumplen cien años 
del nacimiento de Francisco Franco. Agrade o 
no, está claro que estamos ante uno de los 
personajes de mayor relieve en la historia de 
España de este siglo, no en vano fue dictador 
durante casi cuatro décadas. Siempre mantuvo

la escisión entre los españoles: querido por unos, 
rechazado por otros. Esa división entre las dos 
Españas parece que se dio, de forma premo
nitoria, en su mismo hogar, división que marcó 
la personalidad del “Generalísimo”. Su padre, 
liberal y tolerante; su madre, conservadora y

piadosa en extremo. Su padre, Juerguista yn, 
riego; su madre, de moral estricta. Tan opu^ 
caracteres habían de conocer la máxima m 
sión del disentimiento: el padre abandoni 
hogar ferrolano y dejó a la madre sola.^ 
marcaría para siempre a Francisco Fra!^

J. ALMAGRQ/J. CUENCA

MADRID. (Fax Press).-
Francisco Franco Bahamon

de (su segundo apellido era en 
realidad Baamonde) nació el 4 
de diciembre de 1892 en El 
Ferrol. localidad gallega que, 
desde 1726, fue feudo de la 
Marina de Guerra. Los Franco 
habían pertenecido a la rama 
administrativa de la Marina, 
desde que Juan Franco Dobla
do llegara a la localidad gadi
tana de Puerto Real y fuera 
nombrado maestro de velas en 
1730. Los Franco siempre se 
habían tenido por hidalgos, esto 
es, nobles carentes de títulos 
y fortuna, amantes de las glorias 
pretéritas.

Su padre, Nicolás Franco Sal- 
gado-Araujo. fiel continuador 
de la tradición familiar, había 
ingresado a los dieciocho años 
en la Academia de Adminis
tración Naval de El Ferrol 
como alumno de segunda clase. 
Su carácter era independiente, 
un tanto atrabiliario y extraver
tido. Hizo una brillante carrera: 
alcanzó el grado de Intendente 
General. A los 21 años llega 
él Madrid, en plena restauración 
borbónica, y empieza a arrin
conar mentalmente las estrictas 
norma.s morales en las que 
había sido educado.

A petición propia fue des
tinado a Cuba, donde vivió 
como un oficial joven, mujerie
go y amante de las juergas. De 
vuelta al Ferrol, tras unos años 
en la Comandancia de Marina, 
Nicolás Franco pedirá ser tras
ladado a Filipinas. Cumplió con 
sus obligaciones en la base 
naval de Cavite y tuvo mucho 
éxito con las mujeres: sedujo 
y dejó embarazada a una joven 
de catorce años. El hijo nació 
en 1889 y Nicolás Franco lo 
reconoció poco antes de volver 
definitivamente a España.

Como su padre, que ya había 
muerto, era amigo del inten
dente general de la Armada don 
Ladislao Baamonde Ortega de 
Castro, Nicolás Franco conoció 
a su hija Pilar, que tenía diez 
años menos que él. Ambos se 
casaron el 24 de mayo de 1890, 
instalándose en la casa de la 
calle María: allí nacieron sus 
cinco hijos, Nicolás, Francisco, 
Pilar, Ramón y Paquita. Se tra
taba de una familia caracterís
tica de la clase media-alta de 
El Ferrol, en la que el padre 
se hacía a la mar y la madre 

* cuidaba de la prole. Según ha 
señalado el doctor González 
Duro, Franco vio a su padre 
“como alguien especialmente 
adusto y autoritario que pasaba 
todo el tiempo fuera de casa, 
y a su madre como el “ángel 
del hogar”.

Falange Española] 
inspirará la praxis! 
gobernante a un 
régimen troquelado 
en la heterogeneidí 
política e ideológici 
conservadora

Francisco Franco establecería la estrecha

La impregnación 
castrense será la qy 
en esencia y en 
última instancia, 
imprima su carácte 
un régimen nacido 
una victoria militai

Las relaciones entre los 
padres de Franco, personas de 
tan distinto carácter y menta
lidad, se desarrollaron sin pro
blemas durante los primeros 
año de matrimonio; pero el 
contraste entre un marido de 
talante liberal y una esposa con
servadora y piadosa en extremo 
no tardaría en dejarse notar y 
hacer que la relación conyugal 
se deteriorara.

En 1907, Nicolás Franco 
aceptó su nuevo destino , 
Madrid, lo cual le obligó a vivir 
lejos del hogar a lo largo de 
dos años. Así, abandona su casa 
ferrolana, negándose a que la 
familia le acompañe en su des
tino capitalino. De este modo 
empezó una separación conyu
gal que el tiempo haría defi
nitiva: don Nicolás se instala 
en Madrid, la ciudad de. su 
juventud. Al Ferrol llegaría la 
noticia de que vivía con otra 
mujer. Los esposos no volverían 
a encontrarse hasta 1916, cuan
do su hijo Francisco fue herido 
en Marruecos y acudieron a 
visitarle al hospital de Ceuta. 
Durante un mes estuvieron 
atentos al restablecimiento de 
su hijo; transcurrido este lapso, 
el padre retornó a la capital 
mientras que la madre se man
tenía al lado del hijo.

Hecho clave en su 
personalidad

La separación, que se pro
dujo cuando el futuro dictador 
tenía catorce años y estaba a 
punto de ingresar en la Aca
demia de Infantería de Toledo, 
debió de influir mucho en su 
personalidad. Afirma el autor 
de “Franco: una biografía psi
cológica”: “Debía sentir un

alianza entre el poder y la Iglesia a través del “nacionalcatolicisnio”.

t

Franco provenía de una típica familia de la burgue.sía ferrolana.

Aislamiento 
de España a 
el ámbito 
internacionai

intenso rencor hacia el padre, 
al que de,pequeño había idea
lizado, para decepcionarse 
pronto y profundamente.

La biografía debida a un 
conocido hispanista norteame
ricano, andarín incansable por 
la geografía de la España con
temporánea, el profesor Stanley 
Payne, y la monografía de otro 
incansable corredor de fondos 
por los mismos paisajes, Javier 

Tusell, han abierto el camino 
de la conmemoración con buen 
y seguro paso.

Buscando coincidencias 
temáticas y privilegiando más 
la obra que el hombre, estas 
líneas se centrarán en la glosa 
de algunos de los aspectos esen
ciales de la segundéi dictadura 
española del siglo XX.

Al término de la contienda 
civil, líder carismático del “Par-

La retirada de eral» 
jadores y la expulsión ú 
España de todos los ore 
nismos internacionale 
aprobadas por una ampl 
mayoría en la ONU t 
diciembre de 1946. « 
toda su innegable irasco 
dencia no condujeron 
la asfixia del régimen.b 
cualidades de Frant 
para dividir y neutral^ 
a la débil oposición inie 
na se manifestaron t 
aquel entonces en toda: 
plenitud, mientras quel 
desesperados ataques, 
la resistencia conwnis 
eran aplastados sin nía» 
re.s dificultades. El mí 
tenimiento de los la® 
económicos y diplomal 
eos con varias nacráfl 
iberoamericanas y Ji 
todas las del mundo árif 
evitaban al mismo tiemi 
el aislamiento conipW 
de la dictadura. La siij 
ción económica de esH 
ma penuria de los últiia. 
años de la conticíí 
internacional se agra'* 
ahora hasta extremos * 
ciles de superar, con 
falta de carburantes} ' 
toda suerte de oiaW®' 
primas importadas | 
como de objetos ni!>'‘| 
facturados. i
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Centenario del nacimiento de Franco

Una de las últimas apariciones del “Caudillo” en la Plaza de Oriente. Una imagen que daría la vuelta al mundo: la entrevista de Franco y Hitler en Hendaya.
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“Los Franco” siempre se tuvieron por hidalgos amantes de las glorias pretéritas
t¡do Unico”, que controla casi 
toda la actividad socioadminis- 
trativa; generalísimo de los 
Ejércitos, jefe del Gobierno y 
del Estado y considerado por 
la jerarquía católica como hom
bre enviado por la Providencia

a qi ipara salvar ala Iglesia de su des- 
" trucción, Franco dispone de un

i; 
áct€I
:ido 
litar

to

poder superior al que gober
nante alguno haya tenido jamás 
en la historia de España. Basa
do en él, va a emprender sus 
dos objetivos más urgentes: aca
bar de construir el “Estado de 
la Victoria” y reconstruir una 
España deshecha por la guerra. 
El conflicto dejó un saldo deso
lador, daños incalculables en 
infraestructuras, caída de la 
producción agrícola en más de

Basado en el poder del vencedor 
emprenderá sus dos objetivos más 
urgentes: acabar de construir el 
“Estado de la Victoria” y 
reconstruir una España deshecha 
por la guerra civil

La autarquía y el proteccionismo 
a ultranza se enseñorearán de 
todo el horizonte económico 
español, con singular incidencia 
en el sector industrial durante dos 
décadas

un 20 por ciento y la industrial
1 GI en torno al 30, ... Con el fin

primordial de administrar el 
severo racionamiento alimenta
rio y la mejor distribución de 
los productos, se crearán la 

g[^^[,|^omisaría de Abastecimientos

S

- <y Transportes y el Servicio 
Trigo. A tono con 

las circunstancias impuestas pór 
'°"^>ícl estallido de la segunda con- 
'wn® niundial y la propia 

política y económica 
' i'égimen, la autarquía y el 

■raseOproteccionismo a ultranza se
'®’'®?Br^ñorearán de todó el hori- 
ien.l|fzonte económico español. En 
Fran<]94| gji gj árnbito de tal política 
itrali¡|Ke creará el Instituto Nacional

miento, el nacimiento del Con
sejo Superior de Investigaciones 
Científicas -1939-, la fundación 
del Sindicato Español Univer
sitario (SEU) y de las Milicias 
Universitarias así como la Ley 
General de Bases de la Uni
versidad de 1943.

El denominado, más efecticta 
que exactamente, nacionalcato- 
licismo probaría, por su parte, 
la estrecha alianza entre el 
poder y la Iglesia que recordaba 
los tiempos de otras “restau
raciones” político-religiosas de 
la España contemporánea.

Pero si preocupaba al régi
men el control del mundo del 
pensamiento y de la “literatura 
disolvente”, no era menor su 
recelo y suspicacia ante el labo
ral. Así en 1940 tendría lugar 
la formación de los sindicatos 
bajo la estrecha tutela y la batu
ta incontestable del Estado. Se 
trataba de un sindicato vertical, 
dividido en 22 ramas aglutina

doras de toda la comunidad 
productiva.

Dentro de la estructura ins
titucional con que el régimen 
encorsetó, bajo la directriz 
suprema de la Falange a la 
sociedad española de la post
guerra, la Ley de Cortes de 17 
de 1942, el Fuero de los Espa
ñoles de 17 de julio de 1945 
y la Ley de Referéndum Nacio
nal -22 de octubre de 1945- ocu
pan por derecho propio un 
puesto de primer orden. Mero 
órgano deliberante, las Cortes 
franquistas tenían como come
tido la discusión, en comisiones, 
de los proyectos de ley trans
mitidos por el Gobierno, pero, 
en última instancia, toda la acti
vidad legislativa la sancionaba 
el jefe del Estado, que usufruc
tuaba la potestad de gobernar 
mediante leyes y decretos-leyes 
en trámite de urgencia. Respec
to al Fuero de los Españoles, 
presentado como Carta Magna

de principios, derechos y debe
res del pueblo, cabe decir que 
se hallaba inspirado en los 26 
puntos de la doctrina de la 
Falange y en el Fuero del Tra
bajo, siendo promulgado, como 
ya insistiremos, a manera de 
concesión al clima democrático 
reinante en gran parte del 
mundo.

Como es obvio, las andanzas 
de la guerra tuvieron un reflejo 
destacado en la marcha inicial 
de la dictadura. Proclamada la 
neutralidad al estallar el con
flicto y más tarde, 14 de junio 
de 1940, la no beligerancia de 
España en el conflicto, su ali
neamiento en el bando del Eje 
fue manifiesto. La traducción 
política de tal postura fue el 
predominio casi incontestado 
de la Falange a la hora de ins
pirar savia ideológica a un régi
men troquelado en la hetero
geneidad ideológica del gran 
magma conservador del país.

El “Generalísimo” a caballo.

“Responsable 
ante Dios y 
ante la 
Historia”

>n inifl 
ron i 
todai 
que! 

]ues • 
muñí 
n may 
El nía 
is 132 
Moma

industria y se nacionalizará 
fOs ferrocarriles -RENFE- y los 
j^léfonos -Compañía Nacional 
Jsléfoncia-,

Institucionalización del 
régimen

l^esplegando premisas conte- 
wdas en las leyes y decretos 

lacioW^Plados durante la contienda 
y 9vil, el régimen acometerá su 

'^^ lislitucionalización y total 
1 tieiw 'buzamiento jurídico legal en 

^^^^ '”*^'^'^^ ‘^^ *^ década 
-u ^^‘'renta. En primer tér- 
e cxB 
Últi® 

mtiei^ 
graví 
nos Ji 

con 
tes y

r'^, su aparato coactivo se 
Fuerza con la Ley de Segu- 

del Estado -marzo de 
p reforma del Código 

y regulación de la justifica 
'diciembre 1944 y julio

1 ’ usi como “la regulación 
»i*<kS.,?'!:®'*'9« de reu lión y 
-fc"" y Se 

uiH’-tiei • ^^ dominio y control 
. u difusión de idea.s y noticias 

^® ^^ creación de la 
J ^"^u de prensa del Movi-

das

i

Primera arenga de Franco como jefe de la Legión, después de tomar el mando de las banderas.

Al margen de ditiram
bos o vituperios se impo
ne la compleja arquitec
tura de lo que fue real
mente el franquismo, 
nacido en olor de mul
titudes y muerto en el 
mismo clima, que creó la 
ONCE y las universidades 
laborales, que realizó el 
sueó del pleno empleo y 
que “en términos econó
micos (fue) el máximo 
europeizador de la Espa
ña contemporánea” (Fer
nández de la Mora, G., 
Razón española).

Como ha escrito su 
último biógrafo en el 
tiempo, aunque no en 
importancia, la valoración 
final del franquismo más 
que de balanza es de ópti
ca, de sensibilidad. “Pero 
hay algo que jamás se 
descutirá: que Franco 
estableció la dictadura 
más larga de los siglos 
XIX y XX de la historia 
española, una dictadura 
personal de cuarenta años 
cuya existencia provocó el 
rechazo frontal de la con
ciencia liberal y democrá
tica de su tiempo”.

“Mientras esa concien
cia impregne nuestra 
visión de las cosas, Fran
co. que se declaró respon
sable ante Dios y ante la 
Historia, tendrá, guste o 
no, el juicio mayoritaria
mente adverso de esta 
última etapa”. (Fusi. J.P., 
Franco. Autoritarismo y 
poder personal).
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El actual primer ministro es el único líder capaz de impedir la reelección de Milosevic

La Comisión Electoral serbia rechaza
la candidatura presidencial de Panic

EI puente aéreo de ayuda humanitaria para la capital bosnia continuó ayer cerrado

La Comisión Electoral de 
Serbia rechazó ayer jueves 
la candidatura presentada 
por el actual primer minis- 1 tro yugoslavo, Milan 
Panic, para participar en 
las elecciones presidencia
les anticipadas, convoca
das para el próximo 20 de 
diciembre.

BELGRADO. (Efe).- 
Dicha Comisión afirmó que 
Milan Panic, estadounidense 
de origen serbio, no ha tenido 
residencia permanente en Ser
bia durante el plazo mínimo 
de un año previsto por la Ley.

El cuartel electoral de Panic 
había insistido en que las 
autoridades yugoslavas no 
obstaculizaron su nombra
miento al cargo de primer 
ministro federal, realizado el 
14 de julio pasado, por lo que 
estimaron que tampoco la 
Comisión Electoral debería 
impedirle la participación en 
las elecciones.

Panic, que regresó a Yugos
lavia el pasado mes de junio 
para ponerse al frente del 
Gobierno federal, estaba con
siderado como el único líder 
político capaz de amenazar en 
las elecciones presidenciales al 
actual presidente de Serbia, el 
neo-comunista Slobodan 
Milosevic.

Londres no descarta nuevas 
medidas

Por otra parte, el Reino 
Unido no descarta reforzar las 
acciones militares de la ONU, 
para garantizar la efectividad 
de la zona de exclusión aérea 
en Bosnia-Herzegovina, siem
pre que esa misión tenga un

Alemania y Francia buscan una posición 
conjunta para la Cumbre de Edimburgo

BONN. (Efe).- La prepara
ción de la cumbre comunitaria 
de Edimburgo, los próximos 
días 11 y 12, y el enfrentamiento 
comercial entre la CE y Estados 
Unidos, son los temas princi
pales de la 60 sesión de las con
sultas germano-galas que se 
celebran ayer y hoy en Bonn.

Durante estas dos jornadas, 
el presidente francés, Frangois 
Mitterrand y el canciller ale
mán, Helmut Kohl, quieren 
adoptar una posición conjunta 
para presentaría ante la cumbre 
de Edimburgo y en Bonn se 
destaca que existe un acuerdo 
completo entre ambos países 
sobre como debe ser el siguien
te proceso para alcanzar la 
unión Europea.

Posiciones opuestas

EI portavoz gubernamental, 
Dieter Vogel, confirmó ayer 
que los gobiernos alemán y 
francés mantienen posiciones

‘Cascos azules” ingleses ofrecen unas golosinas a un niño bosnio.

I
carácter “limitado”, señalaron 
ayer fuentes oficiales britá
nicas.

Fuentes de Whitehall, sede 
del Gobierno británico, con
firmaron que el ministro de 
Asuntos Exteriores, Douglas 
Hurd, ha ordenado el estudio 
de todas las posibilidades que 
permitan mantener la "pre
sión” de la comunidad inter
nacional sobre Serbia, inclu
yendo una acción militar “li
mitada” para asegurar que no 
se viole la zona de exclusión 
aérea.

El reforzamiento de la mis
ma podría incluir el bombar
deo de los aeropuertos que 
se encuentran bajo control 

completamente opuestas en lo 
que se refiere al reciente com
promiso agrícola acordado por 
la CE y EE.UU.

París amenazó ya con vetar 
en Bruselas ese compromiso, 
mientras que Alemania mostró 
su satisfacción por el mismo y 
estaría dispuesta a aprobarlo.

Los agricultores alemanes, 
igual que lo hicieron los fran
ceses, han anunciado para el 
próximo día 8 en Bonn -una 
manifestación masiva de protes
ta contra ese compromiso.

Los franceses vienen con la 
esperanza de conseguir el apoyo 
alemán, que de no alcanzarse 
crearía una sombra en las tra
dicionales consultas germa
no-galas.

Mitterrand llegó ayer por la 
tarde a Bonn acompañado por 
una importante delegación de 
su Gobierno, entre la que figu
ran sus ministros de Asuntos 
Exteriores, Defensa, Economía, 
Hacienda y Agricultura. 

serbio, así como el derribo de 
los aviones que pretendan 
romper el embargo aplicado 
por la comunidad internacio
nal.

La ONU podría enviar 
fuerzas de paz a Kosovo, en 
misión de control y vigilancia, 
con el fin de que Serbia desis
ta de llevar a cabo incursiones 
militares.

Diplomáticos del Reino 
Unido expresaron su preocu
pación por las 200 violaciones 
de dicho espacio aéreo, por * los humanitarios internaciona-
los incumplimientos reitera
dos de los acuerdos de "alto 
el fuego” y por la falta de 
cooperación serbia con los 
negociadores de la ONU.

Mitterrand llegó ayer por la tarde a Bonn con la delegación ministerial gala.

I.

El puente aéreo de ayuda 
humanitaria para la sitiada 
Sarajevo siguió ayer cerrado, 
comunicó a la prensa Larry 
Hollingworth, portavoz de la 
Alta Comisaría de las NN.UU. 
para Refugiados (ACNUR) 
en la destrozada ciudad.

El aeropuerto “Butmir” de 
Sarajevo, capital sitiada y 
cañoneada durante 8 meses 
por fuerzas serbias bosnias, 
fue cerrado por la Comisaría 
de Naciones Unidas para vue

les el martes después de que 
un avión “Hércules” estadou
nidense fuera alcanzado leve
mente por balas de atacantes 
desconocidos.

1

na 
ul 
es 
q*

Un coche-bomba 
causa trece 
muertos y 14 
heridos en 
Medellín

n

e
SANTAFE DE BOGOT. 

(Efe).- Trece personas, er 
ellas un suboficial y nueve age 
tes de la Policía Colombia 
murieron ayer y catorce q 
daron heridas, tras estallar 
coche bomba en la ciudad 
Medellín (noroeste de Cole 
bia), confirmaron fuentes ds 
institución.

El comandante de la PoIk 
del Departamento de Anii 
quia, coronel Jairo Rodríg 
Quiñones, precisó que el au 
móvil cargado con casi 200 le 

^gramos de dinamita hizo ex 
sión en el barrio Laureles, ce 
al estadio de Medellín, capí 
regional.
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El atentado, que ocurrió 
las 12:00 hora local, poco 
pués de terminar un partido 
fútbol entre el equipo Atléli 
Nacional y el visitante Juni 
abrió un cráter en una caUi 
destrozó tres edificios y 
decena de automóviles apat® 
dos cerca al estadio.
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Al menos 50 
heridos al 
explotar dos 
bombas en 
Manchester

n£ 
de 
lo 
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de 
al 
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MANCHESTER. (Efe).- 
menos 50 personas result 
heridas de diversa consid 
ción ayer tras la explosiór 
dos bombas en la ciudad 
Manchester, al oeste de k 
térra, según informó la ca 
de televisión independiente 
tánica ITN.

Según las informaciones 
cedentes de dicha ciudad, 
mayoría de las víctimas ¡ 
heridas de escasa importa 
y sólo el estado de salud 
dos personas fue calificad 
“grave”.

La Policía procedía a 
donar el área donde exploti 
coche-bomba, aparcado e 
centro de la ciudad, cuandi 
segundo artefacto hizo e 
sión en la Plaza de St, ■ 
cercana al centro come 
afectado en primer lugar,

Se suicida un 
magistrado 
italiano acusa 
por un mafiosi 
“arrepentido”

PALERMO. (Efe).- 0- 
adjunto de Palermo, Donií 
Signorino, de 48 años, 
cidó ayer en su domidl* 
la capital siciliana despu- 
haber sido acusado 
supuesta relación con h' 
por un antiguo miembro 
“Cosa Nostra”. El magi' 
del Tribunal de Apelaci‘' 
Palermo, uno de los dosfi 
que ejercieron la acu' 
pública en el primer “mí’ 
ceso” contra la mafia en 
se quitó la vida disparó 
un tiro de pistola en la' 
que le causó la muedíp 
tantánea.

M.C.D.2022



Viernes, 4 de
Diciembre de 1992“«aj ta Tril»«“® INTERNACIONAL

bal Alrededor de 600
personas han 
muerto durante 
los últimos días 
en Angola

Ante la cerrada oposición del VII Congreso de los Diputados

Yeltsin retira el proyecto en 
el que pedía plenos poderes

La ONU 
aprobará en las 
próximas horas 
la intervención 
en Somalia

C
Í LUANDA. (Efe).- Alrededor 

^xül de unas 600 personas han muer- 
’ : to en los últimos dos días de

• combates en la provincia de

4 COS sin Fronteras (MSF) que 
i^^»fue evacuado el pasado lunes

'age

Uige, según un equipo de Méd¡-

Poli 
Ami 

dríg 
d au
00
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de esa norteña ciudad angoleña 
ocupada por las tropas de la 
Unión Nacional para la Inde- 
pendencia'Total de Angola.

Fuentes oficiales no han con

calle
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osióii 
udad 
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comí 
gar-

firmado aún esas cifras, pues 
aseguran que el Gobierno no 
está en condiciones por el 
momento de de hacer un balan
ce de los enfrentamientos.

El grupo de MSF fue eva
cuado de Uige conjuntamente 
con un equipo de observadores 
de la ONU que transportó a 

¡'Luanda el cadáver del obser
vador brasileño muerto en los 
combates y sólo unas horas 
antes de que la ciudad cayera 
en manos guerrilleras.

Se ignora aún si el gober
nador de la provincia. Anibal 
de Rocha, y los jefes militares 
lograron salir de la ciudad y 
de la vecina base aérea militar 
de Negage, unos 20 kilómetros 

;al sur de la capital de la 
provincia.

Según testimonios de perso
nas llegadas a Luanda en las 
últimas horas, los ocupantes 
están “limpiando la ciudad”, 
ejecutando a civiles y militares, 
violando a las mujeres y 
saqueando todo lo que es de 
alor.

La situación de los defenso- 
es, añaden, se volvió insoste- 
ible cuando soldados de las 
uerzas Armadas Angoleñas 

¡(FAA) pertenecientes a UNI- 
TA se sumaron a los atacantes.

Las mismas fuentes confirrna- 
ron también la muerte de varios 

lancos.
El gubernamental Jornal de 
gola, que cita fuentes oficia

les, destacaba ayer que la posi- 
üidad de reanudar las nego- 
¡aciones con UNITA es cada . 

vez más remota.
El diario afirma que el 
obierno sólo tiene dos cami- 

os: defenderse o perder el 
Oder, mientras que fuentes ofi

ciales señalaron al periódico 
ae se espera que el nuevo 
obierno, formaído el miérco

les, adopte medidas de carácter 
Hitar.

Miles de manifestantes piden que se juzgue al líder ruso por “robo al pueblo^’

El presidente de Rusia, 
Boris Yeltsin, retiró el 
proyecto de resolución que 
había presentado ante el 
VII Congreso y en el que 
pedía gran parte de los 
poderes del Legislativo, 
por la cerrada oposición 
de los diputados a con
cederle tantas facultades, 
informó a Efe un líder 
parlamentario.

MOSCU. (Efe).- Serguei 
Yushenkov, líder de la Frac
ción Demócratas Radicales, 
dijo ayer que el pasado miér
coles por la noche se celebró 
una reunión del Consejo de 
Fracciones parlamentarias y 
la mayoría calificó el proyecto 
del presidente de “inacep
table”.

Los observadores parla- 
rneñtarios, por otra parte, no 
descartan que la petición de 
poderes casi totales hecha por 
Yeltsin sea una maniobra 
para comenzar la negociación 
con el.Macroparlamento, que 
le es adverso, desde las máxi
mas exigencias y tener terreno 
para ceder luego.

Mientras tanto, en la Sala 
de la Zarina, del Gran Palacio 
del Kremlin, están reunidos 
a puerta cerrada los miem
bros de la Comisión encar
gada de redactar un proyecto 
de resolución sobre la situa
ción socio-económica del 
país, tras los informes presen
tados en los dos primeros días 
de debates del Congreso, uno 
por Yeltsin y otro por el pri
mer ministro en funciones, 
Yegor Gaidar.

Según declaró a Efe uno 
de los miembros de esa Comi
sión, la versión que debaten 
en estos momentos indica que 
la política gubernamental “no 
responde a los intereses de 

. la mayoría de la población”.

“Período de estabilización^’

El proyecto de poderes 
extraordinarios que había 
presentado Yeltsin, “encami-

El presidente ruso, Boris Yeltsin.

nado a asegurar* el período 
de estabilización”, establecía 
que el Sóviet Supremo, o Par
lamento permanente, debía 
decidir en un plazo no mayor 
de diez días sobre “todos los 
proyectos de leyes” en mate
ria económica presentados 
por el presidente.

Esta esfera comprendía las 
cuestiones bancarias, bursáti
les, divisas, finanzas, actividad 
económica exterior, inversio
nes, aduanas, presupuestos, 
precios, impuestos, propie
dad, reforma agraria, empleo 
y protección social.

Si *el trámite de urgencia 
con varias exigencias adicio
nales que incluía el proyecto 
no se cumplía y el Legislativo 
aprobaba leyes fuera del mis
mo, éstas no eran válidas.

Yeltsin, según ese proyec
to, tomaba “todas las deci
siones” en el campo econó
mico y financiero, así como 
en las referentes a la propie
dad estatal, este último punto 
para acelerar el proceso cíe 
privatización.

El Gobierno ruso, que 
dependería exclusivamente 
del presidente, tendría juris
dicción sobre todas las fun
ciones de la Administración 
estatal, y manejaría el presu
puesto federal y la propiedad 
federal.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- El presidente del Con
sejo de Seguridad de la ONU, 
el embajador indio Chinmaya 
Gharekhan, espera que en las 
próximas horas sea aprobada la 
resolución para una acción mili
tar en Somalia.

La medida , según Garekhañ, 
“cuenta con apoyo unánime” 
aunque aún faltan pequeños 
detalles por ultimar, 

Tanto Garekhañ como el

Manifestación 
en la Plaza 
Roja

El Gobierno y el pre
sidente se comprome
tían a informar al Con
greso sobre el cumpli
miento de sus funcio
nes, y establecía que las 
leyes de la Federación 
Rusa, las resoluciones 
del Sóviet Supremo y 
los decretos y órdenes 
de Yeltsin, así como las 
resoluciones del Ejecu
tivo que contradijesen 
la resolución, carecían' 
de vigor.

Los diputados tuvie
ron que entrar ayer en 

* el Kremlin por un pasi
llo de barreras, que 
unía el Hotel Rossía 
con las inmediaciones 
de la Plaza Roja, detrás 
de las cuales 2.000 
manifestantes ultraco- 
munistas y monárqui
cos, aliados circunstan
ciales, pedían la cabeza 
de Yeltsin y calificaban 
a la reforma económica 
para convertir a Rusia 
al capitalismo de un 
“robo al pueblo”.

embajador belga Paul Noter- 
daeme reconocieron que en la 
sesión de consultas del miér
coles surgió una pequeña difi
cultad en tomo a quién correría 
con los gastos de la interven
ción.

Aunque Estados Unidos, que 
ofreció enviar el grueso de la 
fuerza militar de entre 20.000 
y 30.000 efectivos, se ha com
prometido a asumir los gastos 
de su desplazamiento, los emba
jadores Jean Bernardi Merimée 
de Francia, y David Hanay dé 
Gran Bretaña, señalaron, la 
necesidad de consultar al secre
tario general de la ONU, Butros 
Gali, antes de dar una res
puesta. '

Según el embajador venezo
lano Diego Arria, aún no está 
claro si EE.UU., Gran Bretaña 
y Francia -miembros permanen
tes del Consejo-, así como Ita
lia, Pakistán, Canadá y Egipto, 
que también hán expresado su 
disposición a participar, asumi
rán los gastos respectivos.

Por otra parte, hay interés 
en que contribuyan a la ope
ración los países africanos, algu
nos de los cuales están escasos 
de recursos.

El grupo africano en la ONU 
instó al Consejo de Seguridad 
de este organismo para que 
apruebe sin demora la nueva 
fuerza militar para Somalia, 
pero insistió en que ésta “debe 
ponerse bajo el mando y control 
de Naciones Unidas”.

Asimismo, los africanos pro
pugnan “iniciativas políticas y 
diplomáticas paralelas a la nue
va operación militar” encami
nadas a propiciar la reconcilia
ción nacional en Somalia, y pro
puso una conferencia interna
cional “para examinar medios 
de rehabilitar la economía y 
lograr la reconstrucción de ese 
país”.
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LADAROYCE, T. & E. Ronda de la Mata, 15. Telf.: (926) 25 33 48.

Crece la gama Lada SAMARA. En volumen. 
En POTENCIA. En prestaciones. En comodidad. 

Para elegir mejor, ahora tienes mas SAMARA.

NUEVO SAMARA 3 VOLUMENES
1.500 c.c., 75 CV, 400 dm3 de maletero. 

Ahora en oferta de lanzamiento 
por sólo SSS.OOO Pts.

LADA SAMARA

agentes OFICIALES: TALLERES CARPIO. Ctra. Valdepeñas, s/n. Telf.: (926) 22 55 32. Miguelturra. REMOVIL. Avda. 1? de Mayo. Telf.: (926) 42 85 60. Puertollano. TALLERES MUÑOZ. S. L 
Avda. 1? de Mayo, 59. Telf.: (926) 42 48 85. Puertollano. TALLERES HNOS. LOPEZ. Ctra. de Argamasilla, s/n. Telf.: (926) 51 57 92. Tomelloso. ANTONIO GIMENEZ BUSTAMANTE. Avda. Gregorio 
Prieto. 43. lelf.: (926) 32 01 97. Valdepeñas.

SAMARA 1.3
1.300 c.c. 65 CV 3y 5 puertas
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GANA CON
La Tribuna

de Ciudad Real

DIEZ ENTRADAS PARA ASISTIR AL PARTIDO:

CASERIO VIGON - C.F. BARCELONA
(Domingo, 13 fle Diciembre, ’ 12,00 Horas)
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El concurso consiste en el sorteo de DIEZ ENTRADAS 
para el partido Caserío Vigón-C.F. Barcelona.
Los cupones se remitirán a LA TRIBUNA DE CIUDAD 
REAL, Plaza del Pilar, 7-Entpa. 13001. Ciudad Real, dentro 
de un sobre en el que se indicará “SORTEO CASERIO 
VIGON”, y entregando los sobres personalmente en la 
misma dirección o por correo.
El Sorteo se celebrará el jueves, 10 de Diciembre, a

CASERIO VIGON, 
EN LA DIVISION DE HONOR

CUENTA CONTIGO

las 19 horas y el viernes,11 aparecerá publicado en 
el periódico.

4^.- El agraciado con el premio deberá pasarse por las oficinas

O
I 10

O
) 10

de LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL, el viernes, 11 de 
10a2yde5a8oel sábado 12 de 10 a 13 horas, 
presentando el D.N.I.
No se admitirán cupones que no vayan debidamente 
cumplimentados y LA TRIBUNA, se reserva el derecho 
de comprobar la identidad del concursante.
Quedan excluidos del sorteo el personal y familiares 
d.rectos de LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL.

LA TRIBUNA CON EL CASERIO VIGON
Í?
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Para confirmarlo, este domingo tiene una buena oportunidad de victoria ante el Caudete

El Sporting Valdepeñas parece haber 
olvidado su etapa de crisis

El equipo juvenil recibe mañana al Villarrubia, en el municipal de “Los Llanos”

Corrillos 
deportivos en la 
Cruz Verde: El 
nuevo pabellón, 
a pleno uso

Tomás RUIZ

£n esta ya inminente Jor
nada, los dos equipos del 
Sporting Valdepeñas Jue
gan en casa, mientras que 
¡os dos del C.B. Valdepe
ñas salen fuera. No obs
tante en este comentario 
nos vamos a centrar en la 
actualidad de los más 
modestos.

LÓPEZ DE LERMA

Dentro de la Primera regio
nal ordinaria, en su grupo 
segundo, el Sporting Valdepe
ñas vuelve a jugar en casa, 
v lo hará recibiendo al Cau
dete a partir de las cuatro y 
media en el municipal de “Los 
Molinos”, partido que va a 
dirigir el colegiado toledano 
Castañeda Cartas.

Existe buen ambiente en el 
Sporting Valdepeñas y la crisis 
prolongada durante muchas 
semanas parece definitiva
mente olvidada, por lo que 
ahora llega un momento para 
la recuperación y la reflexión. 
Además la única manera de 
confirmar que los malos tiem
pos quedaron atrás es ganan
do el partido del domingo y 
no aumentar el número de 
negativos.

Tuvo una gran oportunidad 
el Sporting Valdepeñas la 
semana pasada de haber gana
do en su desplazamiento hasta 
Teatinos, pero al final no fue
ron capaces de pasar del 
empate,. pese a que gozaron 
de un penalty que no mate
rializaron, por lo que la rabia 
era la nota predominante al 
final en el vestuario. Se borró 
uno de los dos negativo.s exis
tentes y por eso el Sporting 
Valdepeñas es ahora decimo

“La mejor afición de España nos ha 
abandonado”, según Miguel Cobo

mesús FUENTES CABAÑAS

, La escasa respuesta de los 
aficionados vinateros en los últi
mos encuentros disputados por 
el Caserío Vigón en su pista 
supone una de las preocupa
ciones de la junta directiva esta 
'emporada. Y es que el pasado 
jloniingo, con la visita al pabe
llón “Puerta de Santa María” 
del CB Avidesa, no se acer- 
^uron al partido más dos ■ mil 
aficionados -sólo 402 pasaron 
Puc taquilla-, lo que ha pro- 
''ocado hondo malestar entre 

gestores del dinero en el 
Caserío Vigón.

El presidente del club, 
^i§oel Cobo, justificó esta cir
cunstancia a partir de los resul- 
’^óos que está cosechando el 
'^9uipo en lo que va de com
petición y aseguró que, por el 
“'Omento, “la asistencia de 
'^Tectadorcs al pabellón es 
^“P'lar a la registrada en este 
'““'010 periodo de tiempo de

1

Los dos equipos del Sporting Valdepeñas juegan está jornada en casa.

cuarto con 9 menos 1, y el 
Caudete los aventaja en tres 
posiciones y tiene 10-2.

No son muchas las dudas 
que tiene Jesús Aguilar para 
este encuentro, aparte ya de 
la incertidumbre de saber si 
vendrán del servicio militar 
con permiso tanto Morales 
como Calderón, además esta
ban ligeramente tocados 
Pedro y Galera, pero el resto 
está en condiciones favorables 
para ofrecer una victoria a sus 
incondicionales.

Ojalá y la anunciada recu
peración del Sporting Valde
peñas sea ya una realidad a 
partir del domingo, pues de 
lo contrario darían un paso 

la temporada pasada”.
A Cobo no le salen las cuen

tas y por eso, no duda en refutar 
una afirmación incontestable 
hasta la presente temporada, el 
que la afición vinatera era una 
cíe las mejores de España: “la 
mejor afición de España nos ha 
abandonado”, concluye rotun
do.

Respecto a la actualidad 
deportiva del equipo, la máxima 
preocupación se centra en estos 
momentos en la intervención 
quirúrgica a la que se verá 
sometido Carlos Juan y que no 
será más tarde de principios de 
la semana próxima.

El jugador serbio Sinika 
Prockie, que vendrá a probar 
cn las filas del Caserío Vigón, 
parece haber solucionado los 
problemásburocráticos que le 
mantenían en su país hasta el 
momento. Su llegada a Ciudad 
Real es inminente, pero de 
cualquier forma, nunca será 
ante.s de final de esta semana. 

atrás difícil de sobreponerse, 
y pese a que los dos equipos 
que descienden ya se saben 
cuáles' son por su retirada, 
pero no se vería con buenos 
ojos el estar ahí en la zona 
complicada de la clasificación.

Los equipos Juveniles

Mañana sábado y en el 
municipal de “Los Llanos”, el 
Sporting juvenil recibe dentro 
del grupo “A” de la Segunda 
división, a partir de las cuatro 
de la tarde al conjunto del 
Villarrubia que aventaja en 
cuatro puntos a estos, por lo 
que de antemano parece com
plicado, además se da la cir

La afición del Caserío Vigón, cuestionada.

cunstancia de que como no 
jugaron en la primera vuelta 
a requerimiento de los de 
Villarrubia y por tanto quedó 
aplazado este partido, se juga
rá prácticamente en poco más 
de 48 horas, pues si mañana 
el Villarrubia viene a Valde
peñas, el martes se desplaza 
este equipo hasta Villarrubia 
de los Ojos.

En cuanto al C.F. Valde
peñas en la Primera división 
provincial, viaja mañana sába
do hasta la capital para 
enfrentarse allí al Manchego, 
estando los equipos muy pare
jos en la tabla, ya que el Val
depeñas tiene 11 menos 1, y 
el Manchego 11 más 3.

Rendimiento del pabellón 
cubierto: El estupendo pabellón 
polideportivo cubierto, inaugu
rado en septiembre, está 
cubriendo las necesidades 
deportivas de los malagoneros 
durante toda la semana. Así. 
la pista es utilizado lunes y 
miércoles por el fútbol-sala, 
durante cuatro horas por la tar
de. Martes, jueves y viernes son 
destinadosa los entrenamientos 
de balonmano, mientras que la 
competición de fútbol-sala, los 
sábados desde las tres de la tar
de a las doce de la noche. La 
escuelas deportivas niños de 
edades comprendidas entre los 
6 y 14 años-, tienen reservado 
hora todos los día.s de 5 a siete 
de la tarde.

Competición fútbol-sala: 
Nada menos que 19 equipos 
compiten semanalmente en este 
torneo de promoción del fut
bito. Cerca de. 25Ü jóvenes y 
menos jóvenes compiten en la 
liga. Ya se han cubierto cinco 
jornadas y encabeza la clasifi
cación los del Bar Amores que 
permanecen invictos, con diez 
puntos, seguidos por los fernan- 
ducos del San Agustín, equipo 
revelación y único no mala- 
gonero.

El Teresiano, en busca de 
nueva imagen: La directiva del 
Atlético Teresiano se ocupa, 
además de las actividades fut
bolísticas propias del club, de 
promocionar y dar una imagen 
más allegada a toda la sociedad 
malagonera. Para ello realiza 
invitaciones a los partidos, a 
agrupaciones y entidades, como 
es el caso de la Asociación de 
Amas de Casa el domingo pasa
do. Los ancianos de la Resi
dencia de San Clemencio son 
invitados todos los domingos 
para que acudan al polidepor
tivo “Cecilio Alonso”, lo mismo 
que ocurre en los colegios don
de se reparten entradas gratis 
para entrar al campo, con un 
número para la rifa de un balón. 
Reseñar también que el equipo 
de fútbol estrena uniforme nue
vo, patrocinado por Quesería 
Salcedo.

Esta jornada, el Atlético 
Teresiano visita el campo del 
Mota Zagarrón, equipo situado 
en la zona alta de la tabla con 
catorce puntos. Puede ser una 
buena ocasión para confirmar 
la recuperación de los malago
neros, observada desde hace 
algunas semanas atrás.

El Cátedra 70, imparable: 
Tras la cómoda victoria con
seguida el domingo ante el 
Quesos Hidalgo-Manzanares, 
los “catedráticos” malagoneros 
mantienen el primer puesto de 
la tabla, pese a la derrota del 
domingo anterior en Guadala
jara frente al Alcarreño. Este 
domingo, acompañaremos al 
Cátedra 70 hasta Toledo para 
verlos frente al Colegio Mayol.

Otros temas de actualidad 
balonmanística son la primera 
victoria de los juveniles ante el 
Alcázar y la creación de una 
peña de “ultras” que arman la 
marimorena en los partidos con 
sus tambores y sus bombos.
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El Caja Rural-Alarcos opta al cuarto puesto de la clasificación.

A falta de cuatro jornadas para terminar esta fase, los manchegos disponen de peor caléndarío

Caja Rural-Alarcos y Getafe, en lucha 
por el cuarto puesto de la tabla
El equipo madrileño viaja la próxima jornada al campo del Municipal de Leganés

Dos equipos se disputan el cuarto de la clasifícación 
en la primera fase de la liga nacional de juveniles 
en su grupo XIL El Caja Rural-Alarcos y el CF Getafe 
luchan por jugar una segunda fase en la que opten 
por el ascenso de categoría.

GUARDAMETA

A falta de cuatro jornadas 
para terminar la primera fase 
de la liga nacional de juve
niles, en su grupo XII, hay 
dos equipos que disputan el 
cuarto puesto de la clasifica
ción que les de acceso a'jugar 
la fase de ascenso. Los dos 
conjuntos son el Caja 
Rural-Alarcos y el Getafe, dos 
equipos con un calendario por 
delante muy distinto.

Los manchegos tienen que 
visitar aún al líder, CF Cara
banchel y al AP Cacereño, 
mientras que recibe en Ciudad 
Real al Municipal de Leganés

El juvenil manzanareño dejó escapar un 
valioso punto ante el Alcázar (3-3)

José RUIZ PEINADO

3 Manzanares CF: Taviro, 
Pacheco, José (Olmedo), Pedro, 
Chulé, Camarena, Julián, Sevi
lleja, Eugena. Chema y Manolo.

3 Gimnástico de ,4Icázar: 
Nacho, Laguna, Rafa, Carlos, 
Rosillo (Luis), Arias, Campo 
: David). Javi, Patis (Osvaldo), 
Miguel y Pitu.

Arbitro: Rodríguez Serrano. 
Salvo la concesión del tercer gol 
alcazareño en claro fuera de 
juego, acreditó lo buen colegia- 

y al APA Amorós; es decir, 
dos equipos que marchan cla
sificados en primero y segun
do lugar y dos que están por 
debajo del propio Caja 
Rural-Alarcos.

Por su parte, el Getafe tiene 
como partido más comprome
tido el de la próxima jornada, 
pues ha de viajar a Leganés. 
Los restantes son más asequi
bles, si se tiene en cuenta que 
son los tres colistas, siendo dos 
de ellos en su propio campo, 
ante Cacereño y Extremadura.

Cuando, restan ocho puntos 
por disputar, Alarcos y Getafe 
se encuentran en cuarto y* 
quinto lugar, respectivamente. 

do que es, aunque le falta padri
no. Mostró cartulina amarilla a 
Julián del Manzanares y a Rosi
llo del Alcázar.

Goles: 1-0: Minuto 16. Chulé 
pasa sobre Camarena que mar
ca de'tiro cruzado; 1-1: Minuto 
1 7. Miguel: 2-1: Minuto 21. Juli, 
tras un pase desde la izquierda; 
2-2: Minuto 45. Fallo defensivo 
local y Javi marca; 3-2: Minuto 
75. Balón que se le escapa al 
meta Nacho y Eugena lo desa
provecha; 3-3: Minuto 87. Pitu, 
en fuera de juego, marca.

Por lógica, y si el conjunto 
que entrena Angel Moraleda 
quiere seguir en ese cuarto 
puesto, tiene que, como míni
mo, ganar los encuentros de 
casa y sacar un punto en cual
quiera de sus dos desplaza
mientos, lo que les haría 
sumar dieciséis puntos. Así, 
sería casi imposible que el 
cuadro getafeño sumara los 
puntos necesarios para alcan
zarlo puesto que este equipo 
tiene en estos momentos nue
ve puntos.

¿Qué tiene que hacer el 
Getafe para alcanzar al Alar
cos? La obligación de lograr 
siete de los ocho puntos posi
bles, lo que le igualaría al 
Alarcos con los mismos pun
tos. Pero los madrileños tiene 
esta jornada un hueso duro 
de roer, como es el Leganés, 
en el que se juega mucho y 
donde como mínimo, querrá

Incidencias: Césped en bue
nas condiciones. Poco público 
en relación a la afición que 
arrastra el juvenil.

Comentario: Nuevo empate 
del juvenil manzanareño, esta 
vez ante el Gimnástico de Alcá
zar B. Este equipo marcó sus 
tres goles en momento.s deci
sivos del partido. El primero, 
instantes después de que el 
equipo local abriera el marca
dor; el segundó, en el último 
minuto de la primera parte; y 
el último, a tres minutos para 

sacar algún punto pues de lo 
contrario, le obligaría a ganar 
los tres partidos restantes y 
por supuesto, que el Alarcos . 
no lograra lo anteriormente 
expuesto, sacar como mínimo 
cinco puntos.

El equipo ciudarrealeño 
viaja a Carabanchel, actual 
líder, recibiendo la próxima 
jornada al Municipal de Lega
nés para después de Navidad 
viajar a Cáceres y por último, 
recibir en Ciudad Real al APA 
Amorós.

Visto así parece fácil, pero 
hay que llevarlo a la práctica 
en el terreno de juego y con
seguir los puntos en litigio. 
Como hemos dicho, en el 
cuarto puesto se jugaría la 
segunda fase para el ascenso, 
mientras que del quinto para 
abajo, se disputaría una segun
da fase para mantener la 
categoría.

la finalización del encuentro.
A pesar de los seis goles con

seguidos, el juego resultó ano
dino. El Manzanares adoleció 
de ideas claras en ataque. Tam
bién hay que decir que a algu
nos chavales les falta más garra 
y sacrificio sobre el 
juego.

El Alcázar supo 
labilidad de sus 

terreno de

Sacar ren- 
ocasiones.

mientras que los manzanareños 
dejaron escapar un valioso pun
to de su feudo.

Voleibol 
masculino: Otro 
gran encuentro 
de la ADV 
Miguelturra

La ADV Miguelturra logró! 
una nueva victoria ante el Cvl 
Málaga por 3 sets a 0, con! 
parciales de 17-16, 15-4.! 
15-12. EI equipo local se sintijl 
superior en todo momento.® 
pese al buen juego a rachai! 
de los andaluces, no pudo cool 
la juventud y el buen juegpl 
local. Sería injusto resaltar 1 
uno u otro jugador, ya quee|| 
equipo de la Asociación fuel 
un bloque en todo momentol 
sin que en ningún momento,! 
la mentalización psicológica de| 
los locales pudiera hacer peli.! 
grar el resultado del encuentro!

El míster local. Casas, puso! 
en pista la siguiente alineación!

ADV Miguelturra: Donato! 
Morenó, Gómez L.M., Casas! 
Briñas, Rivas, Muñoz, Gónie¡! 
R., García, Rojas, Martín 
Ramírez. !

En la próxima jornada, 
ADV se enfrentará al Puerto! 
de Santa María (Cádiz), qu» 
se ha reforzado con un jugado! 
ruso, para estar en el gru» 
de ascenso. De todas formas! 
se encontrará ante un conjunto! 
con mucha juventud que se 
pondrá muy difícil. !

Respecto al deporte base,! 
equipo cadete masculino, A 
Instalaciones Aguirre ADw 
Miguelturra, venció al UDPV! 
Ciudad Real por 3-0, en u! 
encuentro brillante disputa» 
por ambos equipos, aunquil 
quizás se esperaba algo mw 
de los locales. !

Voleibol 
femenino: 
Aspaviento fue 
un digno rival 
para el Toledo

Sl 
di 
«

EI equipo femenino de W e( 
ADV Miguelturra fue un diga! 
rival para el potente CV ToiB fe 
do, conjunto con aspiración® aj 
de ascenso a la División ® la 
Honor de voleibol. A pesar• ir 
resultado final -0-3' a favor» 
las toledanas-, se demuestra! 
recuperación del equipo fen>f 
nino de la ADV y se pPi^ 
de manifiesto la superiorid^ 
de las jugadores del equipo<1 
la Capital Imperial, en el (W 
sus dos grandes fichajes W 

le

Sí 
di 
te 
Pí 
Pi

es
den ser resolutivos en lasas® ¿^ 

Palmero, 
Corral, 
Ramírez,

Gómez,

raciones de llegar a la máxi® nr 
categoría dél voleibol nación® di 

El Aspaviento-ADV Mig*® de 
turra dispuso el siguiente eq® 
po sobre la cancha: Sánch®^ 

González, Galle-!

Mora, Mora V

B de 

■ ca

López y Corral E.
Las churriegas viajan, 

próxima jornada, a la locáis
albacetense de Almansa P’ 
enfrentarse ¿i un equipo n' 
parejo.

.2022
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Un momento del partidillo de ayer, en el que no participaron los jugadores que son duda para el domingo. LUIS MIGUEL

ase. e Menéndez: '‘No estoy muy contento con mi forma actual, pero trabajo para ofrecer el rendimiento que siempre he dado al Albacete”

La incorporación de los ^^tocados”, única novedad 
destacada en el entrenamiento de ayer

Casi la práctica totalidad de la plantilla del 
Albacete Balompié participó en la jornada pre
paratoria de ^yer en el estadio municipal Carlos 
Belmonte. Como viene siendo costumbre todos 
los jueves se celebró el tradicional partidillo

en el que participaron Jugadores y técnicos del 
equipo, y del que estuvieron ausentes los juga
dores que vienen arrastrando molestias, caso 
de Oliete o del propio Juan Antonio Chesa, 
al que se le retiró la escayola de su pie izquierdo

sin que notase molestias importantes. Por su 
parte, Juan Carlos Balaguer continúa en período 
de reposo y parece estar descartado para el 
compromiso del domingo. El probable sustituto 
será el guardameta del Albacete B, Oscar.

Cristóbal GUZMAN

ión á 
;sarái 
ivord 
estral
) femf 
e poa 
ioridí 
.lipoá 
el qa 

es puí 
as asp 
náxin 
aciou^ 
Migi“! 
te eqtf

jan. 
)calid^ 
sa P^ 
po n’'

Las aguas parecen volver a 
su cauce en lo que a lesiones 
de los jugadores del Albacete 
se refiere, y en el día de ayer 
participaron en el partidillo 
prácticamente la totalidad de 
efectivos a excepción de los 
consabidos Chesa, libre ya de 
la escayola que se le tuvo que 
aplicar como consecuencia de 
la lendinitis que ya lleva arras- 
Irando algunas semanas, y Olie- 
te. que entrenó junto al alican- 
dno a un ritmo distinto al de 
sus compañeros y que es seria 
duda de cara al encuentro fren
te al Athletic. Balaguer, por su 
P^rte, sigue descansando por 
Proscripición médica.

Pocas conclusiones pueden 
«Wraerse del partidillo disputa
do en el día de ayer aunque 
"0 esprevisible que las nove
dades en el once albacetense 
del domingo sean muchas.

Menéndez

Para el exterior zurdo del 
‘Albacete Balompié, el Athletic 
^fa un duro hueso de roer aun- 
^oe confía en las posibilidades 

®‘ equipo. “Con el cambio de 
entrenador, el Athletic está 
P'^acticando un fútbol de más 
validad y somos conscientes de 

el partido va a ser difícil. 
0 obstante vamos con mucha

Chesa, uno de los más dudosos. Balaguer observó el partidillo desde la banda.

« 5 t JL

1

'•s
í 

A
'

ilusión para conseguir algo posi
tivo”, comentaba Menéndez.

Una de las principales cua
lidades del asturiano son esas 
brillantes internadas por la ban
da, aunque en esta, temporada 
no las ha podido desarrollar con 
la continuidad de otras tempo
radas. Las razónes de ello las 
explicaba el propio jugador: “El 
míster nos insiste mucho en el 

juego por las bandas, lo que 
ocurre es que los equipos saben 
que jugamos un fútbol ofensivo 
y colocan a los hombres ade
cuados para impedimos esos 
desdoblamientos por las ban
das. Pero nosotros siempre 
intentamos utilizarías para 
enviar buenos centros a nues
tros compañeros”.

Por último Menéndez hacía 

un pequeño balance de su ren
dimiento en el equipo durante 
la presente temporada. “Empe
cé bien la pretemporada”, seña
ló Menéndez, “pero no estoy 
muy contento con mi momento 
actual de forma. Estoy inten
tando mejorar para conseguir 
el rendimiento que puedo dar 
y que siempre he aportado.al 
Albacete”.

Marcos, 
descontento
con su 
situación en 
el Albacete

El tercer portero del 
Albacete, Fernando Mar
cos, no está muy contento 
con su situación actual en 
el equipo blanco a tenor 
de sus últimas manifesta
ciones a los medios de 
comunicación.

El detonante de este 
malestar se debe a los 
acontecimientos que 
siguieron a la lesión de 
Balaguer la pasada sema
na y a la convocatoria de 
Oscar, portero del equipo 
filial, para ocupar plaza 
en el banquillo.

Marcos finaliza contra
to en junio del 93, junto 
a Zalazar, Corbalán, 
Coco, Armando, Manolo, 
y Balaguer, además de los 
cedidos Unanua, Pinilla y 
Rommel Fernández.
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La jornada en Primera se puede considerar como el primer día D para los entrenadores en apuros

Vidal, Romero y Vonk pueden caerse del 
banquillo de sus respectivos equipos

Guus Hiddink: 
“Hay algo raro 
en el asunto 
Penev y quiero 
investigarlo”

Un nuevo traspié puede llevar a cualquiera de estos tres técnicos a la ventanilla del paro

David Vidal, José Luis Romero y Theo Vonk, por orden 
de “peligrosidad”, se enfrentarán este fín de semana 
a su primer “día D hora H” del presente campeonato 
liguero. Un nuevo traspié en casa o debacle a domicilio 
puede llevar a cualquiera de estos tres técnicos del 
Logroñés, Cádiz y Burgos a la ventanilla del paro.

Miguel SANTAYANA

MADRID (Fax Press ).- 
Precisamente los gaditanos 
también seHín jueces de 
excepción en lo que concierne 
a quién será el lider al con
cluir esta jornada, por su 
enfrentamiento directo con el 
Barcelona, que sin duda e,s 
el que mejor lo tiene de los 
tres “grandes”, a priori, para, 
seguir sumando puntos a 
pares.

Y e.s que si en El Carranza 
los catalane.s deben hacer 
valer su infinita superioridad 
sobre el once local -la tem
porada anterior solventaron 
la papeleta con un claro 0-2, 
y en la presente nadie se ha 
ido de vacío del estadio anda
luz-; en el Vicente Calderón 
los rojiblancos de Luis, con 
las bajas de Schuster -a vuel
tas con su “extraña” lesióny 
Juanito -sancionado por tar
jetas-, recibirán a un siempre 
temible Valencia, por mucho 
que en sus cinco visitas más 
recientes tan sólo sacó un 
empate en la campaña 89-90; 
y en el Nuevo Estadio de 
Vallecas, donde los propieta
rios parecen crecidos tras su 
triunfo en Atocha, el Real 
Madrid tendrá que sudár tinta 
china para repetir el 1-2 que 
alcanzó también esa tempo
rada 89-90.

el puesto sea cual sea el resul
tado por aquello de estar 
frente al Campeón de Europa 
-a no ser que sea igual de 
escandaloso que el 1 -5 del 
miércole.s en Copa ante el 
Extremadura-, tan sólo cuen
tan a priori a su favor con 
el hecho de tener mucho que 
ganar y poco que perder.

En esa tesitura no estarán 
el domingo, ni muchísimo 
menos, los técnicos del 
Logroñés y el Burgos. David 
Vidal es el que más claro tie
ne que el encuentro ante el 
Deportivo, sobre todo tras el 
“pobre” empate a cero logra
do el miércoles en Copa ante 
el Jaén, es el primer “ulti
mátum”, y puede que no haya 
más, que la directiva le ha 
realizado, “o se repite al 
menos el 2-1 de la temporada 
anterior, o adios”.

Lo malo para el técnico 
riojano es que los gallegos no 
serán tan fáciles como en 
aquel entonces, por mucho 
que tan sólo hayan sumado 
un punto en los dos partidos 
más recientes.

Theo Vonk

Camacho, mucho que ganar 
y poco que perder

Camacho, al igual que 
Romero, que debe seguir en

Por el contrario, Theo 
Vonk sí supero de manera 
aceptable el compromiso 
copero -pues así'ha sido defi
nido su empate a uno en 
Valladolid por la directiva, 
aunque el tanto burgalés lle
gara en el descuento-, y qui
zás no corra tanto peligro por 
el hecho de jugar en esta oca
sión lejos de El Plantío. Los

La LFP reduce a 22 el número 
de los árbitros en Primera

MADRID (Efe).- La Comi
sión deportiva de la Liga de 
Fútbol Profesional (LFP) acor
dó ayer por la mañana la.s can
tidades que percibirán los cole
giados de Primera y Segunda 
División la temporada que vie
ne, así como la reducción del 
número de árbitros a veintidós, 
con la intención de que éstos 
arbitren tres partidos al mes.

Los árbitros de primera per
cibirán 175.000 pesetas por 
cada partido arbitrado, mien
tras los jueces de línea se 
embolsarán 90.000 pesetas cada 
uno. Los colegiados de segunda 
ganarán 110.000 pesetas, por- 
60.000 cada uno de sus auxi
liares.

El proyecto arbitral elabora
do por la LFP tendrá que ser

La LFP también ha propues
to, por razone-s económicas, 
que los clubes reduzcan las 
licencias de sus jugadores. Así, 
se pasaría en un primer plazo 
de las 25 licencias permitidas
actualmente a 
mente reducir 
20.

La LFP no 
su reunión de

22 para final- 
este número a

ha logrado en 
ayer ponerse de

ratificado el próximo 18 
diciembre por la Asamblea 
la Federación Española 
Fútbol.

de 
de
de

acuerdo sobre la fecha del par
tido de liga Barcelona-Oviedo, 
aplazado por la final de la Copa 
Intercontinental que los cata
lanes jugarán en Tokio.

El Celta de Vigo reclamó 
ante la Liga de Fútbol Profe
sional la transmisión televisiva 
del partido que le enfrentará 
al Tenerife, por considerar que 
de esta forma consiguirían 
paliar los efectos económicos 
de la sanción que han sufrido 
recientemente. La LFP se ha 
negado a tal transmisión.

1

El Burgos de Theo Vonk se enfrentará al Español en El Plantío.

■í
í:

castellanos se enfrentarán por 
primera vez a su ex técnico 
Novoa, con el que la tem
porada anterior sacaron un 
empate a cero de Sarriá.

Interesante será también 
comprobar cómo reaccionan 
esta jornada Sevilla y Celta. 
Los andaluces intentarán 
hacer pagar a Osasuna, que 
lleva dos años perdiendo en 
el Sánchez Pizjuán, los “pla
tos rotos” ante el Atlético; 
mientras que los gallegos ten
drán que hacerse fuertes en 
el campo pontevedrés de 
Pasarón, en el primero de sus 
dos encuentros en el exilio, 
para intentar acabar con la 
racha de dos empates con
secutivos que habían logrado 
los donostiarras de la Real 
en Balaidos, en las campañas

EI resto de 

encuentros

88-89 y 
tunidad 
ante el 
Chechu

89-90. Buena opor- 
para los de Toshack, 
mermado equipo de 
Rojo, de intentar ir

saliendo de los lugares bajos 
de la clasificación.

Los otro.s tres encuen
tros de esta jornada no 
deben deparar excesivos 
problemas, aunque ya 
ninguna victoria es fácil, 
para los anfitriones, 
Oviedo, Zaragoza y Ath
letic, pese a que sus visi
tantes respectivos, Tene
rife, Sporting y Albacete, 
no suelen ser rivales 
cómodos para nadie. Eso 
sí, los “chicharreros” 
jugarán con la baza de 
la dificultad asturiana 
para ganar en casa, lo.s 
asturianos con la posi
bilidad de que los maños 
piensen más en los ale
manes del Borussia que 
en ellos mismos, y los 
manchegos fiar su suerte 
a la apuntada reacción 
de sus delanteros.

Convertir ex-jugadores en 
árbitros, una solución

MADRID (Efe).- La posi
bilidad de convertir en nuevos 
árbitros a ex jugadores profe- 
sionale.s es una de las múltiples 
alternativas que se han bara
jado para mejorar y solucionar 
el futuro de este colectivo en 
España si bien su aplicación 
sería muy complicada, dijeron 
a Efe fuentes de la organiza
ción arbitral.

Jesús Gil, presidente del 
Atlético de Madrid y miembro 
de la comisión deportiva de la 
LFP, argumentó que ésta era 
una de las múltiples hipótesis 
de trabajo que han estudiado 
para intentar ^perfeccionar a 
largo plazo “los fundamentos 
técnicos de los colegiados 
españoles.

El ex centrocampista del 
Sporting de Gijón Joaquín 
señaló que le parecía bien que 
“el futbolista profesional tenga 
la posibilidad de acceder a una

labor como la de árbitro por
que sin duda ha adquirido unos 
conocimientos suficientes 
como para desempeñar ese 
papel”. “El ex jugador inter
pretaría perfectamente cuando 
una entrada se hace con inten
cionalidad o no. A mí de todas 
formas no me gustaría ser árbi
tro”, apuntó Joaquín.

Pedro Sánchez Sanz, presi
dente del Comité Nacional de 
Arbitro.s (CNA), subrayó a Efe 
que no era partidario de esta 
idea. “En la actualidad, el arbi
traje está abierto a los ex fut
bolistas. Si comienzan desde la.s 
categorías inferiores, claro. 
Porque si accedieran ya a pitar 
directamente a clubes profesio
nales sería una afrenta a la gen
te que lleva años y años luchan
do en regional por ascender 
un peldaño”, indicó Sánchez 
Sanz.

VALENCIA (Efe).- Guns 
Hiddink, entrenador del Valen, 
cia, dijo ayer que en la ausencia 
del búlgaro Luboslav Penev en 
el último encuentro de liga ante 
el Deportivo, al estar concen
trado con la selección de su 
país, hay algo raro que quiere 
investigar ai fondo.

El delantero del Valencia fue 
el único de los jugadores búl
garos que militan en España 
que no jugó con su club en 
la última jornada de liga, va 
que tanto Stoichkov, que regre
só para jugar, como Ivanov, que 
no se marchó, lo hicieron con 
el Barcelona y Betis respec
tivamente.

“Penev ha seguido las reglas 
de la Federación Internacional 
de Asociaciones de Fútbol (FI
FA) y otros jugadores no, pero 
ellos han jugado con sus equi
pos en liga y también con su 
selección en el partido de ayer 
frente a Israel, mientras que 
nuestro futbolista no lo bl< 
hecho. No sé quien ha tenido 
la culpa de su ausencia, pero 
quiero averiguarlo”, matizó 
Hiddink.

El técnico valencianista, que 
felicitó la pasada noche tele
fónicamente a Penev por haber 
marcado el segundo gol y por 
la victoria de Bulgaria, indicó 
que no quiere que le suceda 
esto otra vez el'próximo marzo, 
mes en el que‘puede volverá 
repetirse esta situación.

“A mi me gustaría que el 
Valencia tuviera muchos inter
nacionales”, continuó Hiddink 
“pero siempre y cuando su par- 
ticipa-ción con la selección 
nacional no repercuta negativa- 
mente en el club que les paga 
Hay que analizar por qué se 
han producido tantos proble
mas con Penev y, sobre todo, 
intentar que no ocurran de nue
vo en marzo”.

Según Hiddink, el viaje direc
to de Penev a Madrid parajuga 
el sábado, sin tener que volver 
a Valencia, fue programado 
mucho antes al considerar el 
cuerpo técnico que era preíe-| 
rible que el delantero descan
sara un día más para que el 
sábado pueda estar "fresco' .' 
totalmente recuperado.

At. Madríd-Valencia

Sobre el partido contra e 
Atlético de Madrid, el entre 
nador valencianista explicó qn; 
es un equipo muy difícil y c|"‘ 
pese a no- hahqr -jugado ba<-| 
el momento a un gran nivel 
salvo el sábado en Sevilla» f 
sumado puntos en el campd' 
nato de liga, lo que demucsu- 
la calidad del rival.

“No temo al Atlético, aunflfl 
sí lo respeto mucho, ya que-" 
jugar bien ha conseguido ai^ 
mular puntos, aunque también 
reconozco que en su feudo 
juega al mismo nivel que fuer 
y que le cuesta un poco m 
desarrollar su típico juego 
contragolpe. Tiene una detcr'|, 
muy fuerte y tres hombres ‘ 
punta que en cualquier moinf(| 
to pueden marcar un gol’ •
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El equipo riojano ha superado su propio récord negativo

El Logroñés lleva tres meses 
sin ganar un partido de Liga
David Vidal: ^^Si me dan tiempo quizá deje al equipo en Primera División^^JUUS 
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£1 Logroñés afrontará el partido de Liga 
¿el próximo domingo frente al Deportivo 
¿e La Coruña justo tres meses después 
¿e conseguir su única victoria en el cam
peonato, el pasado 6 de septiembre contra 
gj Oviedo (1 -0). El equipo riojano, colista

de la Primera División, lleva unos mil minu
tos sin conocer la victoria en la Liga, ya 
que tras su triunfo ante el Oviedo en la 
primera jornada no ha ganado ninguno 
de los once partidos disputados desde 
entonces.

Sí

LOGROÑO (Efe).- El 
Logroñés ha superado su propio 
récord negativo de jornadas 
consecutivas sin ganar. El ante
rior récord se remonta a la tem
porada del debú, en la Liga 
1987-88, cuando consiguió su 
primera victoria en la décima 
jomada, en Murcia (2-3).

En el actual campeonato el 
Logroñés tiene muchos proble
mas para marcar goles, nueve 
en doce partidos, y se muestra 
respecto a anteriores tempora
das más débil en defensa, con 
23 goles en contra.

El partido del domingo con
tra el Deportivo en el Campo 
de Las Gaunas es, a opinión 
de jugadores y aficionados, 
decisivo para el futuro del equi
po. Una nueva derrota dejaría 
descolgado al Club Deportivo 
Logroñés en el último puesto 
de la clasificación.

David Vidal

David Vidal, entrenador del

Logroñés, reclama paciencia a 
la afición riojana, preocupada 
por la crítica situación deportiva 
de su equipo: “Si me dan tiem
po quizá deje de nuevo al equi
po en Primera División”, ase
gura.

Los insistentes rumores sobre 
la probable destitución de 
David Vidal se incrementaron 
ayer tras el decepcionante par
tido de la Copa del Rey que 
el equipo riojano disputó el 
pasado miércoles, frente al Real 
Jaén, de Segunda B (0-0).

“Si pierden la paciencia me 
desfenestrarán” dijo Vidal tras 
el partido contra el Real Jaén 
y con la mente puesta ya en 
el próximo encuentro del cam
peonato de Liga, el domingo 
frente al Deportivo de La Coru
ña en el Campo Municipal de 
Las Gaunas.

Vidal reconoció que el esta
do anímico de sus jugadores es 
“algo bajo” y que “cuesta 
mucho hacer goles”, aunque 
considera que el 0-0 del miér

coles en la ida de la cuarta eli
minatoria de la Copa del Rey 
“es un buen resultado para el 
partido de vuelta”.

El Logroñés es el colista en 
Primera División, con una des
ventaja de tres puntos sobre el 
resto de los equipos que se 
plantean la permanencia como 
objetivo prioritario. En las tres 
próximas jornadas de Liga se 
enfrentará a Deportivo, Valen
cia y Atlético de Madrid.

El presidente del club rio
jano, Marcos Eguizábal, asegu
ra que no ha conversado con 
ningún entrenador para ofrecer
le reemplazar a David Vidal e 
insiste en que su mayor preo
cupación es fichar pronto a un 
delantero goleador.

Uribarrena, un refuerzo

Jon Uribarrena, cedido por 
el Athlétic de Bilbao al Logro
ñés hasta el final de temporada, 
firmó el miércoles el contrato 
y dijo que es optimista sobre

El Lx)groñés lleva tres meses sin conseguir un triunfo en la Liga.

el futuro del equipo riojano, 
colista de Primera División: 
“Vengo a ayudar en todo lo 
posible, voy a darlo todo”.

Uribarrena, quien se entrenó 
esa misma tarde a las órdenes 
del segundo entrenador del 
Logroñés, Miguel Angel Lotina, 
asegura que físicamente está 
preparado para jugar el próxi
mo domingo el partido de Liga 
frente al Deportivo de La 
Coruñ4.' .

El Logroñés refuerza su plan
tilla con Uribarrena, quien esta 
temporada sólo ha jugado con 
el Athlétic en lá eliminatoria 
de la Copa del Rey frente al 
Jerez: “Yo no entraba en los 
planes del entrenador, él no 

quería que me marchara al 
Logroñés pero no puso ningún 
impedimento”.

Uribarrena ya jugó en el 
Logroñés en la temporada 
1991-92, también en calidad de 
cedido. El cuadro técnico del 
Athlétic de Bilbao le recuperó 
el pasado verano para- la pri
mera plantilla-, pero ahora ha 
decidido cederle de nuevo al 
equipo riojano.

“Me restan dos años más de 
contrato con el Athlétic, si pue
do volveré”, aunque le agrada 
la posibilidad de que al final 
de la actual temporada el 
Logroñés adquiera su ficha en 
propiedad.

Iver a

ue el 
inter- 

ddink. 
u par- 
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ué se 
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e nue-
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prefe- 
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RESTAURANTE ALMANZOR

DONDE CADA DIA SE COME MEJOR

DURANTE ESTOS DIAS SERVICIO ESPECIAL MENU 
DE EMPRESAS

Precios Especiales

Reservas: Tlf. 21 43 03 y 21 51 97
C/ Bernardo Balbunea, s/n
CIUDAD REAL

—La Tribuna-
do Ciudad Raal 

DURIO INOCPENOIENTE

iUiíRIBASE 
A UINFOAMACION

Rellene este cupón y envicio ci La Tribuna - Pza. del Pilar n- 7-13001 Ciudad Real

NOMBRE.............................................APELLIDOS^.......................................................................
D.N.I./C.I.F,............................................................... TELEFONO...................................................  
DOMICILIO................. -...................................... C. P......................... PROVINO IA.................... 
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?...........................................................  
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA:

O COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) □ Pago Trimestral •••• 8.700 PT’S.
O BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral......17.400 PTS.
□ REEMBOLSO (Mínimo trimestal) □ Pago Anual 34.800 PTS.

Banco/Caja de Ahorros......... ................................................. .C/C........................................ .
Localidad............................................ . ............................... ........................................ ............

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Oto.Ote./Libreta los'recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL,S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden 
Atentamente les saluda.
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Horóscopo Crucigrama

o

Guía cultural
Domingos y festivos

Santo Tomás — Con-
ALCAZAR

Cementerio
San Juan de Avila Larache

11:30.— Santa María del Prado — San Pablo
Residencia

de Matrimonios

Cementerio

Bono^otoSan Pablo Las

Prado — San Juan 
Pablo — Las Casás

12:00.— Catedral — San Pedro — Santo Tomás 
— Los Angeles — San Ignacio — San

— La Poblachuela 
Sanitaria

10:00.-San Pedro 
cepcionistas

10:30.— Catedral —
San Ignacio — Coreysa 

11:00.— San Pedro — Santiago — Santo Tomás

CASA DE CULTURA: Exposición de Carlos Zapata.

DAIMIEL

EI Pilar — Hospital

José — Ciúdad 
Poblete

12:30.— Santa María del 
de Avila — San

CASA DE CULTURA: Pinturas de Ana Cano.
TOMELLOSO

MUSEO LOPEZ TORRES
Paisajes y Figuras de Peinado Belloso.

A »
 \\\^

ARIES
SALUD.- Buena

Á TRABAJO,- Sea más enérgico y no 
deje que la gente le ablande el cora

ses A zón tan pronto
AMOR,- No sea tan frívolo

LIBRA
SALUD,- Excelente
TRABAJO,- Hoy tendrá ocasión de 
‘^^’' ‘'"^ lección a sus compañeros 
AMOR.- No siga fingiendo algo que 
no siente

TAURO
SALUD.- Buena 

-----W TRABAJO,- Venza su timidez y no 
/ sea niño

AMOR.-Tranquilidad

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Buenas noticias
AMOR.- La rivalidad de cierta per-

N ^’^a '^ h^*"® sentirse molesto

GEMINIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Se sentirá satisfecho de 
sus gestiones en este aspecto 
AMOR.- Ningún cambio

SAGITARIO
5ALUD.- No sea tan aprensivo y olví- 

'y dese por completo de su salud
TRABAJO.- Escoja con má,s cuidado 

colaboradores y no se fíe de 
las primeras impresiones
AMOR.- Experiencia agradable

CANCER
á 7 SALUD.- No abuse del café

. TRABAJO.- Sus esperanza.s aumen-
tarán con motivo de una llamada 
telefónica 
AMOR.- Riesgo de discusión

CAPRICORNIO
SALUD.- Procure tomar más el aire 

^fl y no pase' tantas horas en locales
cerrados
TRABAJO.- No se sentirá demasiado 
satisfecho de su labor
AMOR.- Felicidad

LEO
SALUD.- Pasable 

TTRABAJO,- No intente convencer a 
superiores, es' mala política hacer 

ver que están equivocados
AMOR,- Conquista en el plano 
sentimental

ACUARIO
SALUD.- Excelente

1/ TRABAJO.- No se vaya por las ramas 
de ese modo y no dispense sus esfuer- 
zos en cosas vanales
AMOR.- No sea tan cruel con la per
sona amada

VIRGO
SALUD,- Dolor de garganta 

7> TRABAJO NÓ reaccione de forma 
violenta y no conceda tanta impor- 
tancia al dinero
AMOR,- Uis palabras de la persona 
amada le llenarán de orgullo

^^ PISCIS
SALUD.- Jaqueca
TRABAJO.- Progresos notables, que 
aumentarán el horizonte de sus 
posibilidades
AMOR.- Optimismo

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán tranquilos, pacíficos y eminentemente prácticos. No perderán el tiempo 
con cosa.s superfluas y jamá,s se enfrentarán con nadie de forma abierta.

HORIZONTALES: 1: De otra. 2: Al reves, neto. En
oro. 2: Don que se ofrece y , rece. 4: Junta, asocia.una pet|' 

sona a otras que forman coif' 
poración o sociedad. Poder

dedica a Dios o a los santos. 
3: Al revés, da vueltas. Se equi
vocó. 4: Región de Italia. Plu
ral de consonante. 5: Planta 
gramínea cuyas semillas sirven 
de alimento de pájaros. Altar. 
6: Al revés, acudir. Acierta. 
Consonante repetida. 7: Gan
so. Escogí. 8: Al revés, deno
ten alegría. Iglesia o monas
terio regido por un abad. 9: 
Tela fuerte de hilo o algodón 
crudos. Denotan alegría. 10: 
Terminóla. 11: prepara una 
masa.

VERTICALES: 1: Hermano 
de Moisés. 2: Poned urta cosa 
sobre otra o en contacto con

sa. 5: Metiste prisa. El revé 
daño. 6: Nota musical. Rey 
los Hunos. Principio integra 
te del alma según los antigu 
egipcios. 7: Nombre de cc 
sonante-. Arbusto cupresáce 
(Pl). 8: Cuero generalmente 
cabra, que cosido y empega 
sirve para contener líquid 
Al revés, tojo. 9: Instrumeni 
para atacar o defenderse. Coi 
cepto, opinión o juicio form 
do de una persona o cosa, K 
Al revés, estoy convencí 
Preposición inseparable. 11 
Harta y satisface de comí 
o bebida.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:! 
ecitA. 2: Alameda. 3: Asir. Zapa. 4: Anexas. Neos. 5: Molicie. a¡ 
6: ÍT. Randa. As. 7: Tal. Sauco. 8: Osos. Iconos. 9: Edil. isaC. 1 
Onagros. 11: Oseas.

VERTICALES: 1; Amito. 2: Anotase. 3: aseL. Lodo. 4: Elixir. Si 
5: Caracas. Las. 6: iM. Sinaí. Ge. 7: Tez. Educirá. 8: Adán. Acoí 
9: Apea. onaS. 10: aolA. Oc. 11: Sosos.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07:45.— Residencia Sanitaria
08:00.— Catedral

Coreysa
Siervas de María

08:30.— Catedral — San Pedro — Carmelitas 
— Adoratrices — Q. Asunción.

09:00.— Catedral — Asilo — San José
10:30.— Catedral — Ciudad de Matrimonios 
11:00.— Santo Tomás

Mañanas

08:00.- Catedral
08:30.— Carmelitas — Siervas de María
09:00.— Catedral — Santiago — Los Angeles 

— San Ignacio — Asilo — Adoratrices 
— Dominicas — Quinta Asunción

09:30.— Santa María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo

11:30.— Santa María del Prado 
12:00.— San Pedro — San Pablo 
12:30.— Santiago — San Ignacio
Tardes
05:30.— Residencia Sanitaria -
06:00.— Concepcionistas
06:30.— Dominicas
07:00.— San Juan de Avila — Los Angeles — 

El Pilar — Hospital — San Ignacio 
07:30.— Santa María del Prado — Santiago 

— Santo Tomás — San Pablo
08:00.— Catedral — San Pedro

Tardes de sábado y víspera de fiestas
05:30.— Residencia Sanitaria
06:00.— Concepcionistas
06:30.— Santiago — Dominicas — La Pobla

chuela
07:00.— San Pedro — El Pilar — San Juan 

de Avila — Los Angeles — San Ignacio 
— Hospital — Poblete

07:30.— Santa María del Prado — Santiago —
Santo Tomás 
Casas

08:00.— Catedral — San Pedro

13:00.— San Pedro — Santiago — Santo Tomás
13:30.-San Pablo
Tardes
06:00.— San Pablo
06:30.- El Pilar
07:00.— San Ignacio
07:30.— Santa María del Prado — Santiago — 

Santo Tomás
08:00.— Catedral — San Pedro

CIUDAD REAL
MUSEO PROVINCIAL: Exposición “Castilla-La Mancha y Amér 

en el Quinto Centenario”.
SALA DE EXPOSICIONES DE LA CAMARA DE COMERCl

Oleos del pintor Julio Sorribes, hasta el día 4 de diciembre.
SALA DE EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Oleos y di 

jos de Alex Martín,
GALERIA DE ARTE CAJA MADRID; Exposición de pintura 

artista Chamizo.
MUSEO ELISA CENDRERO: Muestra del colectivo “Arte-arre 

nía”, hasta el día 19 de diciembre.
ESTACION RENFE-AVE: Exposición de fotografía.s “Caminos 

hierro”.

ALMAGRO
GALERIA FUCARES: Exposición del artista Alfonso Sicilia S^
GALERIA TALLER “Apuntes y paisajes"; Exposición de pid 

de Olga Alarcos y Begoña Conde.

NO SE OLViu 
DE JUGAR

.2022
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Farmacias Cines

HOY: MARIANO GONZALEZ. Virgen, 32.
MAÑANA: MARINA CARRASCO. Seis de Junio, 23.

HOY: RAMON VILLALON. Estación, 7.
MAÑANA: CARMEN SIMAL. Alfonso XII, 8.

MANZANAR^
HOY Y MAÑANA: JUANA BENEYTEZ. Monjas, 14.

PUERTOLLANO

HOY: MARIA JOSE NEIRA. Maestro Manzanares, 12.
MAÑANA: VICTORIANO DURAN. Cardenal Monescillo, 2.

DAIMIEL

HOY: M® ROSARIO VILLEGAS. Alférez Provisional, 5. 
MAÑANA: ANGEL BRAVO. Doña Crisanta, 2.

VALDEPEÑAS

HOY: ROSALIA LINARES. Luis Dorado, 83.
MAÑANA: BARTOLOME PALOMO. Goya, 47.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: GONZALO GOMEZ. Paseo Cervantes, 15.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JUAN ANTEQUERA.

TOMELLOSO

HOY: LUCIO SAHAGUN. Castelar, 77.
,4AÑANA: MERCEDES PERUCHO. Castelar, 33.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: MIGUEL LOPEZ OLLERO. E. Cava
nillas, 12.

CIUDAD REAL
uOY: ENRIQUE FERNANDEZ Y JOSE R. FDEZ, M. DE 
14 TORRE. Avda. Pío XII, 14.
MAÑANA: JOAQUIN HERNANDEZ Y BLANCA RAMOS, 
postas, 27.

CIUDAD REAL

ALCAZAR DE SAN JUAN

CAMPO DE CRIPTANA

Teléfonos de urgencia

CINE CASTILLO 
Hoy, a partir de las 6,15, sesión continua 

(Pases: 6,15, 8,30 y 10,45) 
“Mujer blanca soltera busca”

VALDEPEÑAS

TEATRO CINE PARQUE 
SALA A: Pases: 4,30, 7,15 y 10,00.

“La conquista del Paraíso”
SALA B: Pases: 6, 8,15 y 10,30

“Arma letal 3”

El tiempo

Presión: 709,8 mm.
Estado del cielo: nuboso.
Dirección y velocidad del viento: oeste suroeste 

y flojito.
Máxima: 14,8 grados.
Mínima: 9,6 grados.
Humedad: 80 por ciento.
Evaporación: 0,7 mm.
Lluvia recogida: 1,5 litros por metro cuadrado.

Protección Civil 006 Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real . 

” ” Alcázar
Almodóvar 

” Malagón

006
22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
61 15 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61 

ertollano 
091

9, 95

Subsector de Tráfico

Parada de Taxis (Ciudad Real)
Policía Municipal

22 11 00
22 11 40
22 10 81
22 19 85
21 30 40

Puertollano
Socuéllamos
Tomelloso
Valdepeñas
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

092
53 00 13
51 01 74

092
36 00 43

5» *?
’' í?

Policía Ciudad 
y Valdepeñas

iviaiJZ.aHaic^ 
Puertollano 
Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas 

Real, Alcázar, Pu

Ciudad Real
Alcázar
Almadén
Almagro
Campo de Criptana
Daimiel 
Manzanares

092
092

71 03 21
86 00 33
56 00 90
85 10 85
61 10 80

Ciudad Real
Alcázar de S. Juan 
Almadén 
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano 
Valdepeñas

21 41 43 - 21 34 44
54 15 83
71 01 80

85 28 50
61 08 30
42 11 00

32 02 00

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo..................................... 18,15 horas

Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

........ 13,30
....... 9,30 99

Socuéllamos..........................
Tomelloso.............................

14,00
13,00

Albaladejo............................. 13,00 >5 99 ........ 14,00 99 99 14,00
17,00 19 Piedrabuena..........................11,00 99 99 17,00

Almodóvar............................ 13,30 99 99 13,00 Torrenueva............................ 14,00
19,00 99 99 15,30 99 Saceruela............................... 18,15

Daimiel.................................. 7,00 99 99 18,15 17,00
9,30 99 99 19,15 99 99 19,00

D . 11,00 99 Porzuna........................ ........ 13,00 99 Villarta................................... 14.00
M 14,00 99 99 15,30 99 18,30
51 17,00 99 99 19,15 Valdepeñas........................... 7,00
55 18,30 99 Puertollano................... ....... 8,30 99 13,00
55 19,30 99 ......... 11,00 99 Villarrubia............................ 9,30

Daimiel-Moral...................... 12,00 99 13,30 99 11,00
He. el Fresno........................ 11,00 99 99 ........ 16,45 ” 14,00

55 14,00 99 19,30 99 99 19,00
55 18,30 Pllano.-Vald.................. 7,30 99 Vald.-Cozar........................... 12,00
55 19,00 ........ 14,00 99 Navalpino.............................. 15,30

Horcajo.................................. 15,30 99 VaId.-Pllano.................. ....... 8,30 99 Salidas hacia Madrid:
Malagón................................. 13,00 99 99 ........ 16,00 99 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Horarios del AVE Y TRENES TALGO
Madrid Puerta de Aroclia - Ciudad Real - Puertollano - Córdoba - Sevilla Santa Justa

M BE TIM VALLE LAÍiZ | LANZ. i LANZ. PUNTA LLANO LLANO LLANO LAfJZ. VALLE lAKl

'^8íiPi3 de Atochal
XC43R-il 
^’ICLLANO

^UAiSia Josbi

7,00
7,53
8,08
8.53
9,45

7,15
8,09
8,30

6.00

9,47
10,38

r^

í ®WAiSij Ju$¡8|

jl ’^ÍICILANO
11 ^9[Al
h ’W^lPia de Atochal

9,15
10,09
10,30 •

11,00 13.15
14,09
14.30

14.00 16.00

1247
13,33

17,47
18,38

17,00
17,53
18,08
18,53
19,45

S

20,47
21,38

SenlMaauJu^a^QirdobaUJuenollan^^

VALLE LANZ | 'lANZ LLANO S i LLANO

3

19.15
20.39
20,30

21,00
21,53
22,08
22,53
23,45

22,15
23,09
23,30

Precios

TIPO BE TREN LANZ.

TI IDIOTA PREFERENTE - - - - - - - - ruin

VALLE LLANO PUNTA LANZ. VALLE LLANO PJHTAlANZ. VALLE LLANO PUNTA

MADRID-SEVILLA 5.OCO 7.200 8.400 8.400 10.100 II.80D 1’800 14100 1650D
MADRID-CORTOSA TACO 5.300 6100 6100 7.400 8600 8 600 10300 I2.DO0
MADRID-PUERTOLLAKO 21:0 2.700 3.200 3.800 2 800 3.800 4.500 5 300 2.800 5 300 6 300 7.40D
MADRID-CIUDAD REAL IBM 2300 2.71)0 3.200 2400 3 200 3 300 4 400 2400 4 400 5 300 6203

CUBAD REAL-SE'ALLA 3.800 4.500 5.300 5.300 6400 7 40'3 7 400 8.900 10300
CIJDAD REAL-CORDOBA 2.200 2.600 3.000 3000 3.600 4,203 4.200 5.000 5.903
CUBAD REAL-PUEPT0lLA\B íM KC 500 600 500 600 800 903 500 900 1.000 12OD

PUERTOLLAMO-SEVILLA 3400 4.000 4.700 4 700 5600 8.500 6.500 7 800 9103
PUERTOLLANO-CORDOBA 1.700 2.100 2.400 2.400 2.900 3.30D 3.300 4 000 4 703

CORDOBA-SEVILLA 1.700 2.000 2.303 2.300 2 600 3.200 3.200 3.900 4,500

Horario de trenes TALGO desde la Estación de Ciudad Real

LLANO LANZ. VALLE

7,00
7,16
8,15

7,00
7.44
8,27
9,42
9,45

8,00
8,44

11,00 
IW

16,00
16.44

9,09
9,16
‘0,15 13,38 16,30-

17,00
17.16
18.15 18,38

17.90
17,44
18,27
18.42
19,46

19.00
19.44

21,38

21,00
21,16
22,15

21,00
21,44
22,27
22,42
23,45

DIRECCION MADRID Y BARCELONA:
Salida de la Estación de Ciudad Real a las 11,45 horas (diario). Paradas 
intermedias en Madrid, Zaragoza y Lérida.
DIRECCION SEVILLA:
Salida de Ciudad Real a las 17,10 horas (diario). Parada en Córdoba.
DIRECCION MALAGA:
Salida de Ciudad Real a las 10,57 horas (diario). Paradas en Córdoba, 
Puente Genil y Bobadilla. *

TELEFONO DE INFORMACION DE RENFE: 22 02 02

EMPRESAS
QUE COLABORAN 

CON EL
CASERIO VIGON
LA TRIBUNA

VIAJES CERVANTES

RESTAURANTE ALMANZOR

RESTAURANTE REAL

AURORA SEGUROS

COCACOLA

CID TRAVEL

SEUR

NUEVO PARQUE RESIDENCIAL
E. VILLASEÑOR

ASEPEYO

JESUS YEPES

OCASO

PORCELANOSA

CAJA RURAL

CASERIO VIGON

BANCO CENTRAL

FOTOS CECI

NEW YORK BURGER

ELECTRICIDAD VERA

PEDRO PERAL

SEAT-DICASA

TRESA-AUTOMOCION

A.V.E.
JOAQUIN FDEZ. RGUEZ-PATIÑO

PETROFISICA IBERICA, S.A.

HORCISA

GRUPO MUNICIPAL POPULAR

EL MOTOR NACIONAL

LANCIA -MAFERBA
CONSTRUCCIONES LEON TRIVIÑO

RESTAURANTE “EL TORREON’

VIUDA DE HILARIO GARCIA

PAN DE AZUCAR

MEYCA

CONSTRUCCIONES 
CALVISAS.A,

GASS CIUDAD REAL

EROSKI

NOTA: Las empresas que dia
riamente irán apareciendo en 
esta columna colaboran con 
el Caserío Vigón en la adqui
sición de un Carnet de Socio 
Protector

C
M
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Anuncios por palabras

El Motor Nacional, S.A (Mosa)
Sucursal de Ciudad Real

AUTOMOVILES FENIX, S.L.
VEHICULOS SEMINUEVOS. DIEGO DE 

ALMAGRO, 10. TRES Y SEIS MESES DE 
USO (ESQUINA RONDA DE ALARCOS) 

TEF. 21 26 03 CIUDAD REAL 
NUEVO SISTEMA TOTAL GARANTIA: 
ALGUNAS DE NUESTRAS OFERTAS:

1 f-

Concesionario
Peugeot Talbot

ALFA ROMEO TD, T-0 ........................
BMW 316, CR-J ...................................
LADA SAMARA, CR-L .........................
BMW 320, B-EU ..................................
TALBOT HORIZON, CR-I ....................
CITROEN BX D 1.9, CR-J ..................
OPEL CORSA A/Acond. J-N ..............
CITROEN AX D, CR-L .........................
CITROEN GS, CR-D ................ ...........
SEAT 131 D, CR-H ...............................
FORD ESCORT D 1.6 A/Acond., A-AF
CITROEN BX 1.4, M-JJ .......................
CITROEN C-15 D, CR-J .......................
PEUGEOT 309 GL CR-I ......................
OPEL KADETT, CC-J ..........................
CITROEN BX TRD A/ Acond. CR-K ...
SEAT IBIZA 1.5, CR-L..........................

200.000 Pts.
300.000 Pts.
300.000 Pts.
350.000
300.000
400.000
750.000
700.000

75.000
200.000
300.000

Pts. 
Pts. 
Pts. 
Pts. 
Pts. 
Pts. 
Pts. 
Pts:

750.000 Pts.
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PEUGEOT 205, 6 MESES, GARANTIA 6 MESES . 700.000
PEUGEOT 309, 6 MESES, GARANTIA 6 MESES . 900.000

Pts. 
Pts. 
Pts. 
Pts. 
Pts. 
Pts. 
Pts.

PEUGEOT 405, 6 MESES, GARANTIA 6 MESES .1.700.000 Pts.
CITROEN C-15 D, CR-K ..........
LADA NIVA, TO-S.....................
SEAT 127 4 PUERTAS, M-AF ..
ALFA ROMEO 33 TI, CR-J ......
SEAT 850 SPECIAL, CR-D, ITV

650.000 Pts.
600.000 Pts.
100.000 Pts.
550.000 Pts.

30.000 Pts.
EN TODOS ESTOS VEHICULOS SU PRECIO INCLUYE IVA, 
TRANSFERENCIA Y GARANTIA OCASIONES DEL LEON

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

SEAT TOLEDO 3 MESES 
FORD ESCORT 6 MESES 
FORD FIESTA 6 MESES
CITROEN BX 6 MESES 
CITROEN XM 6 MESES 
CITROEN ZX 6 MESES 
CITROEN AX 6 MESES

RENAULT 18 A.A. 400.Q00
RENAULT 18 GTS 300.000
RENAULT 4L. 1.1 400.000

RENAULT EXPRESS 600.000
RENAULT 21 GTX 900.000

OPEL KADETT1.6D 700.000 
PEUGEOT 205 5P 450.000 .

TURRILLO GAS, S.L.
Instalaciones y mantenimiento de gas, calefacción 

y aire acondicionado
Empresa consultora de Repsol-Butano, para Ciudad Real.

Polígono Industrial Larache. Nave-811 Bajo 
Teléfono 21 06 85-21 03 22. Fax. Los mismos.

Teléfono Urgente. 22 07 53

¿L S^tJmlrtazQ PUB IRIS
DNOS. VEUSCO

Tercia, 65 Jacinto Benavente, IO
Tino: SO 04 32 Tfno: 80 11 20

MALAGON (C. Real) MALAGON (C. Real)

CAFETERIA
“ESTACION DEL AVE”

Teléfono: 23 10 29
CIUDAD REAL

BAR “LOS FAROLES”
CASA DE LOS BOCADILLOS

Plaza del Pilar, 9
CIUDAD REAL

LECTURA DE TAROT 
BUSQUE LA RAIZ DE SU PROBLEMA 
Y DE UN NUEVO RUMBO A SU VIDA
PETICION CONSULTAS: DE 3 A 9 (Tarde) 

Tlfn: 22 44 76

Pub
Feo. Javier
SI TE GUSTA
EL FUTBOL 

LOS DOMINGOS 
TE ESPERAMOS

Avda. La Mancha. 

Tel; 23 01 46 
CIUDAD REAL

FURGONETAS BMW-732 FULL-EQUIP 1.000.000
R. TRAFIC 1 AÑO TOYOTA CELICA 16 A/. 1.800.000

• FORD-TRANSIT 1 AÑO ALFA ROMEO 33 1.71 800.000 

CITROEN AX-TRDD 800.000

SI EL COCHE QUE UD. DESEA NO SE ENCUENTRA 
ANUNCIADO, CONSULTENOS SEGURO LO TENEMOS. 

FINANCIACION SIN ENTRADA HASTA 4 MESES

DE LO COTIDIANO HACEMOS ARTE

LADY MODAS
CALZADA N" 31
PUERTOLLANO

Diré

VENTA -ALQUILER
PISOS-LOCALES 
NAVES SOLARES 

C/ MONTESA, 7 TEL: 25 56 44-21 27 42 
CIUDAD REAL

LAS CASAS DE LAS TAPAS
BAR EL ALCAZAR

Gran surtido en tapas variadas, guitarras, 
perritos, pinchos 

C/ Palma, n® 12 -CIUDAD REAL-

DOS 
BLEg Monjas, 4

Tel. y Fax 25 18 02
CIUDAD REAL

ENCENDEDORES, CAMISETAS, 
PANCARTAS, RECLAMOS PUBLICITARIOS. 

TODO EN REGALO DE EMPRESAS

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO 

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra Carrión, s/n
Telfs.: 25 2212-25 22 08- Part.: 2119 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

REPRESENTACIONES Y 
SUMINISTROS 

PARA LA CONSTRUCCION

J. Fernando Fernández

Ronda del Carmen, 2
Telf. 23 0916
Fax. 23 0917 

13002 CIUDAD REAL

MESON 
“LOS BLANCOS”

Polígono La Granja 
esquina a C/ Puerto 
Rico. Tlfn: 21 53 14

CIUDAD REAL

Restaurante
Casa 

mlPEPE
ESPECIALIDAD EN ASADOS Y MENUS DE TRABAJO 

ctra. Nac. N® 430 - Km. 250 
CARRION DE CALATRAVA (C. Rea!)

< 

QU€S€RmS^ STlLCeiX) 
- '■ al.

Teléfonos: 2153 51-52
FABRICA: Polígono Industrial LARACHE P. 809 CIUDAD REAL (ESPAÑA)

“Transportes

SOCKOAO ANONIMA

Socuéllamos, 41
Polígono Industrial Larache
Teléfonos (926) 21 57 02 y 21 57 03
Telefax (926) 21 57 04
13005 CIUDAD REAL

CAFETERIA “MIRIAM”
C/ Pozo Concejo, n® 1

Teléfono: 25 49 81 
CIUDAD REAL

CAFETERIA JAZZ 
Plaza Vía Crucis, n® 6 

PUERTOLLANO

CA

ALUCAL
ALUMINIO

C/ La Solana, 32-34
Pol. LARACHE 

13005 CIUDAD REAL 
Telfs. 2158 00 - 2158 04

Fax 2146 46

AGRUPACION DE 
EMPRESARIOS 
PARA OBRAS 

PUBLICAS
Y MOVIMIENTO 

DE TIERRAS
C/ Cervantes, n® 14 

PUERTOLLANO

«MS ^

Ctra, Camón
Teléfs. (926) 25 39 77 - 78
13005 CIUDAD REAL FAX 25 39 79

SA?
biqi 
fet*

Avi 
C/

MENSAJEROS 
C.REAL, S.L.

25 15 55
LIAMENOS.

ESTAMOS A SU SERVICIO

AZ0R,S.A.
Proyectistas Consulto
res Paseo S. Gregorio. 
87. Entreplanta. TIfnos: 
43 24 62 y 43 25 67.

FAX: 43 1712
PUERTOLLANO

tra.

BAR LAS
TRES REJAS
Especialidad: Pan tos
tado con aceite y toma
te, Montados varios y 
hamburguesas. Plaza. 
San Francisco, N® 4

CIUDAD REAL

CAFE 
LATINO

C/ Numancia, n-43

PUERTOLLANO
sm

1

CERVECERIA
C/ Hidalgos, 11 
(Torreón) CIUDAD REAL

RECUERDA LOS REYES
PUEDES VIAJAR 
AEURODISNEY

ESTAMOS
PILÁR

EN C/ CALATRAVA, N® 10 
TODO EN CAZA, PESCA, DEPORTES Y TROFt»

Tel. 22 27 73
CIUDAD REAL

BAR CHURRERIA 
“EL BOMBA” 

ESPECIALIDAD EN DESAYUNOS Y TAPAS

C/ Gran Capitán. 19 PUERTOLLANO

BAR RESTAURANTE
CAPRI ;

Plaza del Pilar, 5. Tlf: 21 0477^

CIUDAD REAL

112022
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• SE HACEN portes a toda 
España. Tel. 80 22 57

• SE VENDE maquinaria 
de sondeos y dos camiones 
en buen estado. Tel. 
81 00 87

• SE LLEVAN contabilida
des. Tef. 231910

ALARCOS, 3 ,
TELF. 21 36 11

TOLEDO. 3

TELF. 22 30 46
RAMON Y

TELF. 22 77 47
CAJAL. 5 Gral AGUILERA, 3

CIUDAD REAL

SEÑORA
Se ofrece para cuidar 
personas mayores, t3nto 
de noche como, de día,' 
aunque estén enfermas.

-. Tanto hombres', como 
mujeres. Interesadas lla
mar al Teléfono: 42 32 21

SE VENDE
Apartamento. Ronda de 
Santa María. 70 m^. úti
les. A estrenar. 
7.700.0(X) Pts. a conve
nir. Interesados dirigirse 
a C/ Gudalmez, 22-2® A. 
Ciudad Real.

SE HACEN
Portes y mudan
zas, con guar
damuebles. Tel. 
25 16 38. Luis.

HE

CAFE METRO
Avda. Torreón, 3
CIUDAD REAL

CAFE CENTRAL
EL AROMA DE UNA BUENA TERTULIA

Paseo San Gregorio, 69
Tlfn: 42 03 28 

PÜERTOLLANO

TRANSPORTES 
HERMANOS RACIONERO 
CAMIONES GRAN TONELAJE

Dirección: Recro, 50 
Teléfono: 54 52 73 - 54 08 12 

ALCAZAR DE SAN JUAN (C. Real)

D. ALBERTO FRIAS RUIZ
Doctor Ingeniero Agrónomo

D ANTONIO JARAVA MELGAREJO 
Ingeniero Agrónomo

Ofícina de Gestión Agraria
.Dirección: Edificio Europa. Tlf y J^ax: 21 59 35

Vicente Lozano 
revestimientos decorativos

d CALZADA. 25 Tel. 42 75 77 PUERTOLLANO
VENTA E INSTALACION

PARQUET DE MADERA-CORCHO Y SUELOS. PV.C.

IDE CAFETERIA REAL
IOS HOTEL

AS SANTA CECILIA

3
Jaqueles, Bodas, Servicios 
ecac6ri3S y convencciones 

CÍ Tinte. 3

1T0 CIUDAD REAL

C
O

n* 14

NO PROYMA GANADERA, S.L.
PRODUCTOS-PARA GANADERIA 

Juan cíe Austria', 5
Teléfonos 54 25 96 - 54 42 78

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN (C. Real)

¡ASA ANGEL BAR COMIDAS

3979

, ,.ei^tos Típicos Manchegos 
Avda.^afa Montiel, s/n - Tlfn: 5616 77 

CAMPO DE CRIPTANA (Ciudad Real).

sulto- 
gorio. 
linos; 
2567.

10

EL CAMPESTRE
BAR RESTAURANTE

TOUDAD PAELLA Y PLATOS COMBINADOS
Va Nacional N^ 401 Km. 177,400 PERALVILLO 

TELEFONO: 2319 23

sil 

B

|lf 13004 CMBAO MUti

Y AHORA TU NUEVA TIENDA DE CONSOLAS Y VIDEO JUEGOS

C/ Paseo Estación
15 46 ALCAZAR (C R >

Peluquería del doYen 

ITÍISÍX

h
BAR CAFETERIA

10 
n'í 

ANO
RNFAA

AVOA. PEY SANTO. 2B - TELF. 81 40 59 > UOOI CMOAO REAL

i todo PARA VEHICULO INDUSTRIAL Y AUTOMOVIL 
«WWIDOR OFICIAL EQUIPOS DE MOTOR DE IMPORTACION 

BATERIAS DOS AÑOS GARANTIA. BAJOS PRECIOS 
Teléfono Particular. 22 99 20. Tef. 21 49 55

R CAFE OBAAS

FEDERICO MARTIN, u.

DE I PLANTAS: 
AGLOMERADO 
CALIENTE 
ARIDOS 
HORMIGON

EN

OFEOS
'/Palma, n^ 3 

•^’ 22 7 5 46 

'lUDAD REAL

CTRA. N-430, P.K. 201,800
Tef.: 23 10 01-23 10 02-23 10 33
CIUDAD REAL

APAS 

.LAÑO

Oficina:
Avda. Rey Santo, 8-5“ 
pta.-13001 CIUDAD REAL.
Tef.: 21 18 01-21 11 29-21 10 68.
Fax. 21 10 42’

’•*! Torreón, n^ 3 - Tel. 22 99 47 - Ciudad Real

ITE JESUS CABALLERO MARTINEZ
MEDICO ESTOMATOLOGO

COLEGIADO N® 2051 
ODONTOLOGIA GENERAL 
ORTODONCIA EXCLUSIVA

IMPLANTES

C
O Alcázar de San Juan (CIUDAD REAL)

AMYSA GANADERA, S.L.
PRODUCTOS' PARA GANADERIA...

Y todo lo necesario para la comodidad de 
su perro y gató. (Alimento, .cunas, collares, 

higiene, etc.);’,.7 ' */
Tefl:22 42 00 - C. REAÍ

TALLERES VICTORIA 
REPARACION CHAPA Y PINTURA EN 

GENERAL PARA VEHICULOS
> Carreterín de la Atalaya nX 6 ■ 

Tef. 23 01 47 -CIUDAD REA¿-

CAFETERIA HELADERIA >AYA
DEGUSTE SUSHELADOS, 

DESAYUNOS Y GOFRES DURANTE
TODO EL AÑO

Avda. 12 de Mafe 35 -PUERTÚLLANO-

MESON ALEJANDRO
MESON TIO PEPE

C/ VIA CRUCIS, 1 Y C/ GOYA. 9
TESL. 43 14 05/43 02 46 

PUERTOLLANO (CIUDAD REAL)

I?

BAR |0S SERRANOS
.Especialidad: Tapas, Faciones y bocadillos

Dirección: Camino Viejo de Alarcos, n-17
Teléfono. 21 50 02

MESON 
EL PALETO
C/ Mata, n- 4 v

CIUDAD REAL

BAR PICHI
¡AMPLIA VARIEDAD EN 
TAPAS Y RACIONES!

C/ Recreo Alcázar de San Juan

COHFITERIA 
PASTELERIA

14 DEUCI0SA ‘ 
Fá^ca Pol. 

¿Ind. rCtra,.7At^ar 
ya. <(ífe/22^#í-

Despacho#^
: PI. Mayor, 5 T. 2115’ár 

C/ Alarcos, 25 T. 21-88 01

-.0/ María Cristina, 2
T. 22.09 33

Compás
ABIERTO A

<partuí-0E.
HORAS

COPAS y’cAFE 
Viernes;,^|^QSi)iL 

Dontirtgós
■ ^Ferrocarril, 7 

ALCANZAR DE 
..SANJUAN

BAR LA PLAZA
Plaza Mayor, n- 14

CIUDAD REAL

ESTRUCTURAS DE HORMIGON 
Y CONSTRUCCIONES

ir^™. Gómez Tembleque, S.L.
Avda de Castilla, 2 13670 Villarrubia de l^S’XTjos-'^ 
C/ Lugo, 8 Tlfn: 89 80 45 / / 89 8512

BAR-BARBACOA .
CARRETERO

Especialidad: Carnes a la Brasa 
Bautizos, comuniones, onomásticas, etc,

C/ Mar^' Monreal, 3 ,
Tfno: (926)54 49 57 ALCAZAR DE SAN JUAN

HOTEL CABAÑAS-RESTAURANTE
AMPLIOS SALONES

PARA BODAS
CARRETERA PUERTOLLANO-dUDAD REAL. N'^ 3

TELS. 42 06 50/42 06 54
PUERTOLLANO

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.L.

• SE OFRECE chica para 
realizar trabajo en hostelería, 
supermercados o similar, 
reléf. 80 04 74. Srta. M» 
Rosario, de 5 a 8 tardes.

• SE VENDE caravana Mer
go impala. Muy bien cuida
da 350.000 Pts. iOcasión! 
Tlfn: 22 30 51 de 5 a 8 tarde 
Sr. Dionisio.

• SE OFRECE Chófer a 
particulares para toda cate- 

.goría de vehículos. Tlfn;
25 58 32

• SE DAN CLASES de 
Francés con profesora nati
va. Todos los niveles. Inclu
so BUP. COU. Tlfn: 25 54 29

COCEDERO MARISQUERIA 
“EL POLIGONO”

;^<, (Frente al Hospital)
el corazón de la Mancha nuestros mariscos^-!», 

del día y ud. la mayor garantía '" 
'Alcázar de San Juan C/ Juan Carlos 1

Tlfn: 54 1013

BODEGAS ANGORA
ELABORAQORAS

, VINOS Y DERIVADOS

Trinidad, 42 -' 13600 Alcázar de San Juan
• Teléfono:-54 24 09’ ’ (C, Real).

PABLO NOVIEMBRE GARCIA
TALLER DE CERRAJERIA

Políg. Ind. Alces. 2* Fase - Pare. 39-40
Apartado de Correos, 234
Teléfono (926) 54 55 33
Teléfono Parte. 54 00 92
Fax (926) 54 79 48

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN 
(Ciudad Real)

BAR SIGLO XX
CAFETERIA

CERVECERIA .
C/ García Morato, 2, . ALCAZAR DE SAN JUAN

BAR RESTAURANTE 
EL GALEON

Comidas Típicas Manchegas
C/ Juan Bautista 
de la ConcepciónJ2
Teléfono; 54 26 49 ALCAZAR DE SAN JUAN

BARBACOA SEVILLANO
Eápecialicfef en Cenas Caseras

Alfonso X11 '' '
Teléfono; 54 10 62 ALCAZAR DE SAN JUAN

MERCAUTO
Vehículos de ocasión - Importación

Oferta: * Jaguar J.S. 3,6 (Año-89)...................-......3.500.000 Ptas.
* Merteies 300 - 88 C.U.S..............................1.100.000 Ptas.

* Todp ferreno Mitsubihi (Turbo Diesel)...... 1.900.000 Ptas;

'‘CI Cardenal Monescillo, n® 18 CIUDAD REAL

SE VENDE CAMION
Pegaso-415, con tarjeta de transporte 
comarcal al servicio público, tara y carga: 
3.500 kg. Perfecto estado. Precio. 
1.000.000 Ptas. TIL 2516 38 Preguntar 
Sr. Luis._____________________________
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07.00.- C'ARTA DE AJUSTE "
07,29.- apf:rtura
0730.- NOTICIAS
0735.- PARA NOSOTROS
09.30.- NOTICIAS
09.35.- TU MUNDO Y EL M10
10.25.- NOTICIAS
10,30.- CLUB DE MUJERES
11,15.- NOTICIAS
11,30.- CRISTAL
12,15.- MAGAZINE TERRITORIAL
12,40.- NOTICIAS
12,45.- EL SHOW DE LA UNA
13,50.- NOTICIAS
13,55.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
14,25.- NO TE RIAS QUE ES PEOR 
15.00.- TELEDIARIO 1
15,30.- ABIGAIL. Ante la negación de 

Abigail a salir de viaje, y así sepa
rarse del que ella piensa es su 
amante, Mariana se enfrenta a ella 
amcnazándolc con contar a su 
padre su.s debancos.

16,25.- PASA LA VIDA
17,55.- NOTICIAS
18,00.- PIC-NIC
19,00.- ¿QUIEN ES EL JEFE?
19,30.- SIN VERGÜENZA
19,55.-NOTICIAS
20,00.- MC GYVER. “Humanidad”. En 

Bucarest, donde se encuentra para 
investigar los archivos secretos del 
fallecido Nikolai Ceausescu, Me 
Gyvcr es secuestrado por Víctor, 
miembro de un grupo de fanáticos' 
seguidores del dictador, denomina
do “Fuerza K”.

21,00.- TELEDIARIO 2
21,30.- UN, DOS, TRES...
00,00.- CRONICAS DEL MAL “No habrá 

flores para los muertos”. Direc
ción: Ricardo Franco. Intérpretes: 
Manuel Alexandre, Patricia Figón, 
Jesús Bonilla, Ana Labordeta, 
Mireira Ross, Pedro Costa. Una 
niña y un viejo intentan ponerse 
en contacto telefónico con sus 
familiares, los dos tienen algo en 
común: que están muertos. Los 
muertos están en la ciudad y quie
ren matar a los vivos. El viejo y

1a niña han querido avisar del pe|¡. 
gro y los vivos, naturalmente 
dudan.

00,30.- DIARIO NOCHE
00,45.- CINE DE MEDIANOCHE “Deseo 

carnal” (1977 - 87’27”) Dirección: 
Miguel Iglesias. Intérpretes: Agata 
Lys, Tony Fuentes, Verónica 
Miriel. Luis Rabana, un joven que 
acaba de abandonar el hospicio 
llega hasta Rotterdam en busca dé 
su madre, que le abandonó nada 
más nacer.

02,15.- CINE 92 “El puente del castigo” 
(76’08”) Dirección: Miguel María 
Delgado. Intérpretes: Ana María 
Lynch, José Cibrián, Dalia Iñiguez, 
Rubén Rojo. Dos hermanas, Car
men e Isabel, están enamoradas del 
mismo hombre, Carlos Molina, el 
oficial al mando de las tropas que 
protegen el pueblo. Carmen es su 
novia.

03,35.- DESPEDIDA Y CIERRE a ^
. _^

 a 
•^

. a 
S-

 ^
 =?

07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,24.- APERTURA
07.25.- TITULARES
07.30.- EL INFORME DEL DIA
08,00.- TITULARES
08,05.- TELEDIARIO INTERNACIONAL 
09,00.- TITULARES
09,05.- LA AVENTURA.DEL SABER
10,30.- L.A PELICULA DE LA MAÑANA 

“Fiesta en el Caribe” (1958 - 72’28”) 
Dirección: José L. de Zavala, Ubaldo 
Ragona. Un equipo de rodaje 
recorre las islas del Caribe en busca 
de los ritmos musicales que allí se 
cantan y bailan y de la huella espa
ñola que aún pervive en la zona.

11,50.- PASE DOS - BALONCESTO (Re
sumen)

' 13,35.- DIBUJOS ANIMADOS
14,05.- CIUDAD FRONTERIZA
14,30.-JARA Y SEDAL
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- EL LOBO, EL PROSCRITO ESPA

ÑOL

ro

antenas
07,30.- LA GUARDERIA 
09,30.- VIVA LA VIDA
10,00.- ATREVETE
10,45.- CARA SUCIA.. Carmen le pre

gunta a Leonardo si no piensa 
que es una broma de mal gusto, 
él responde que su proposición 
es seria.

11,40.- TELETIENDA
11,45.- VIVIR,VIVIR
12,25.- TELETIENDA
12,30.- SANTA BARBARA. Tori es

08,00.- ABC WORLD NEWS
08,30.- LA ALDEA DE ARCE
08,,55.- VIDI .OMINUTO
09,52.- RF.DACCION. NOTICIAS
10,00.- ( INF.: IODO POR LA PASTA
11,29.- f IM .; I.A TELARAÑA
13,35.- LOS 40 PRIN( IPALES
14,00.- RI DAí 4 ION. NO I ICIA.S
14,05.- LOS CHICOS DL, LOS ALPES
14,30.- LOS PRIMI ROS DL. LA CLASE:
15,00.- ASI SI. HIZO ' Bl l 1.1 F.PO- 

(JLI
I7,Í7.- ( I.M SPLE.\I)OR
18,38.- DO(UMLMA1 NAH RALL 

ZA: OSO POLAR

16,20.- LA ISLA DEL TESORO
16,25.- LA PELICULA DE LA TARDE. 

GRANDES MELODRAMAS “La 
otra” (1946 - 104’) Dirección: Rober
to Gavaldón. Intérpretes: Dolores 
del Río, Agustín Irusta, Tito Junco. 
Marga se encuentra con su hermana 
gemela, Magdalena, en el entierro 
del marido de ésta. Las dos mujeres 
han seguido caminos muy diferentes. 
Marga es una mujer humilde y entris
tecida que trabaja en una peluquería 
de caballeros; las cosas no le han 
ido muy bien. Mientras que Mag-

dalena, mujer ambiciosa, mantiene 
una posición muy acomodada.

18,15.- MUNDO DE FIERAS
19,05.- FALCON CREST
20,00.- EL MEJOR DEPORTE
2030.- COMO SE HIZO “SOLO EN CASA 

11”
21,00.- COMO SE HIZO “SOLO EN CASA 

11”
21,30.- QUERIDOS COMICOS
2230.- TENIS. COPA DAVIS Final indi

viduales. ESTADOS UNI- 
DOS-SUIZA. Desde Texas. (AL 
FINALIZAR EL PRIMER PARTI-

DO SE EMITIRA EL INFORME 
DEL DIA)

02,00.- CINE CLUB. GENTES DE EURO
PA “Robby, Kalle, Paul” (1988 

,91’34”) Dirección: Dani Levy. Intér
pretes: Dani Levy, Frank Bericke, 
Josef Hoffmann. Cuando Robby 
regresa a casa tras un largo viaje 
por Japón, se encuentra con que su 
novia se ha enamorado de Kalle, 
su amigo y compañero de piso. El 
se enfurece e, incluso, quiere sui
cidarse, pero las cosas son así y no 
cambiarán. A la casa llega otro nuevo 
inquilino, Paul. Los tres hombres 
están deseando “ligar”, pero el único 
que ló consigue es Kalle, esto pro
voca más roces en la convivencia, 
para evitarlo hacen un pacto para 
que no entren mujeres en la casa. 
VERSION ORIGINAL CON SUB
TITULOS EN CASTELLANO

03,30.- TELEDIARIO INTERNACIONAL 
04,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

VE 
ía c 

Sien 
dem

Íás 
dade:

fire 
fcai 
lleva 

oid 
rolar

empujada en una camilla. El 
enfermero le dice a Scott que 
ella parece estar muerta, creen 
que ingirió droga y alcohol.

13,25.- SUPERMARKET
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE “Entre dos pasiones”
17,30.- LA MERIENDA
18,30.- EL COCHE FANTASTICO
19,30.- EL SUPER JUEGO
20,00.- LA RULETA DE LA F0R- .

TUNA
20,30.- NOTICIAS
21,00.- CON USTEDES... PEDRO 

RUIZ
21,15.- PELICULA DEL VIERNES: 

“MAD MAX H”
23,00.- SABOR A LOLAS. Magazine con 

entrevistas y actuaciones, presen
tado por Lola Flores y 'Lolita. .

00,30.- NOTICIAS
01,00.- LA CLAVE
03,45.- SERVICIO EFETEX- 

TO-ANTENA 3 TELEVISION

19,35.- MR. BOGUS
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.- 
21,28.-

21,30.-
21,54.- 
22,00.-

03,07.-

03,1 2.-

07,10.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,30.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,30.- ALICIA
10,00.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO
10,30.- CINE CORAZON “Un bebé para 

mi esposa”
12,30.- MARIA DE NADIE
13,20.- A MEDIODIA ALEGRIA
13,50.- WEBSTER
14,20.- QUERIDOS PADRES
14,55.- ENTRE HOY Y MAÑANA

15,30.- LAS DOS DIANAS
16,20.- SE ACABO LA SIESTA
17,35.- SUPERGUAY
19,30.- ¿.HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA?
20,00.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,05.- LA LOBA HERIDA
22,00.- SENSACION DE VIVIR
22,55.- MEL ROSE PLACE ¿ ■ •
23,50.- HOOPERMAN
00,20.- ENTRE HOY Y MAÑANA
00,45.- NOCHE DE MIEDO “Link” 
02,40.- F.B.I. “Camino de choque”. Un 

buen hombre se encuentra con 
un atracador en un camino del 
desierto y es brutalmente asesi
nado por Frank Shrocder.

03,30.- LA EXTRAÑA PAREJA 
03,55.- PASE POR CAJA
04,15.- CINE DE MADRUGADA “Ma

rineros, no miréis a las chicas” 
“Los monstruos de Cabo Caña
veral”.

05,25.- CIERRE DE EMISION

Íucl 
les

Vork 
bles 

do: 
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CANAL SUR

PRIMOS LEJANOS
INFORMACION METEORO

LOGICA
REDACCION. NOTICIAS
INFORMACION DEPORTIVA 
NOCHE DE LOS EFECTOS 
ESPECIALES. Estreno riguroso 
de la versión extendida de 
“Aliens, el regreso”. Entrevistas 
en exclusiva con Jamc.s Cameron, 
Dennis Murren y Mark Dippe. 
Una cámara de Canal +, en los 
estudios de ILM y Carolco Pro- 
ductions

08:00.- TELETRASTO
09:00.- NOTICIAS
09:05.- ANDALUCIA NUESTRA
09:35.- HOSPITAL
10:30.- NOTICIAS
10:35.- LAS MAÑANAS DE CANAL

SUR
11:30.-NOTICIAS
11:35.- CINE MATINAL “La mujer 

de nadie”

20:55.- EL TIEMPO
21:00.- TAL COMO SOMOS
23:45.- CINE DE ORO “Pupa, Char

lie y su gorila”
01:25.- EL DIARIO-3
01:40.- DINERO
01:45.- PUERTA DEL CANTE
02:15.- AULA DE CINE “Raza, d 

espíritu de Franco”
03:35.- DESPEDIDA Y CIERRE

TELEONDA

PIEZAS:
HOMBRE

El MEJOR DEL

LA NOCHE MAS X

13:00.- NOTICIAS
13:05.- CANCIONERO
13:35.- CAZAFANl'ASMAS
14:05.- DINOSAUCERS
14:30.- EL DIARIO-!
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- BOLA DE DRAGON
15:30.- C INE DE TARDE Nacida

04,25.- VIC TIMA DId. AMOR
05,31.- STARR
06,57.- ( INIÍ: MAMA, PRESTAME A TU 

(HNIXOLÍXÍO.

inocente”
17:20.- SANGRE VERDI-
17:50.- BOLA DL: DRAGON Z
18:15.- TORO.S DEÍSDE AMI-RICA
20:30.- EL DIAR10-2

14:15.- DIBUJOS ANIMADOS
15:15.- SESION CONTINUA “El pre

cio del eariño” “Más allá de •’ 
luna”

18:15.- DIBUJOS ANIMADOS
20:00.- INFORMATIVO LOCAL
20:30.- .A CALLE ABIERTA
21:00.- VISPERA.S DEPORTIVAS
22:00.- LA PELICULA DEL VIER’

NES

•SIO,

jU: 
jíDl 
’ighi 
fri

Si quieres ser millonan# ¡j^jj^
no malgastes el tiempo irab*'

C
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Sq trata de una de las películas que se presumen más taquilleras estas Navidades

La 2 emite, el mismo día de su estreno 
un reportaje sobre ^^Solo en casa 11

‘‘Entre hoy y mañana^^ ofrecerá varios documentos cinematográficos inéditos sobre Franco

jos reportajes sobre los 
(ñtresijos de las películas 
j( estreno tienen como fin 
iimo su promoción, pero 
Heibién es cierto que la 
^i^oría de ellos están 
'^¡neradamente elabora- 
¿D^yson un camino para 
descubrir cómo se consi- 
^01 los éxitos de taquilla. 

^MADRID. (Efe).- La 2 de 
lyE emitirá hoy, el mismo 
día de su estreno en las car
teleras españolas, un reportaje 
demedia hora sobre el rodaje 
de "Sólo en casa II”, una de 
K películas que se presumen 

inás taquilleras de estas navi- 
ifides.
rSólo en casa II”, producida 
LlaTwentieh Century Fox, 
Lprotagonizada por el niño 
gacaulay Culkin, al igual que 
á primera parte. Su buena 
Slrella ha hecho que el filme 
laude en los diez días que 

lleva en cartelera en Estados 
Suidos 8.500 millones de

“Entre hoy y mañana” abordará la figura de Francisco Franco.

■

y social.
El noticiario se dedicará en 

su mayor parte a la emisión 
de estas cintas, que la audien
cia británica ya pudo ver en 
el reportaje elaborado por la 
BBC con motivo del cente
nario del nacimiento de Fran
co.

Además, “Entre hoy y 
mañana” contará con el tes
timonio de historiadores y 
otros personajes vinculados a 
la figura política y humana del 
que fuera jefe de Estado espa
ñol durante cuarenta años.

Luis Angel Rojo.

taje que Canal Plus emitirá 
en su programación abierta a

lares, pagados por 20 millo- partir de las 15,00 horas.

IDE

j de espectadores.
En esta nueva aventura, el 
rpadeante y despistado 
chacho se perderá, como 
es su costumbre, en Nueva 
rk, donde compartirá terri- 
s emociones con los mal
os y torpes Joe Pesci y
niel Stern.
Otra de las que se espera 
e sea un total éxito es la 
3añola “Belle Epoque”", 
¡eto de un detallado repor-

La película, estrenada en el 
cine el pasado jueves, está 
dirigida por Fernando Trueba, 
e interpretada por Fernando 
Fernán Gómez, Agustín Gon
zález, Gabino Diego, Jorge 
Sanz, Maribel Verdú, Ariadna 
Gil y Miriam Díaz Aroca.

El director y los protago
nistas cuentan cómo fue ún 
rodaje que les trasladó a Por
tugal durante dos meses. La 
película-sitúa al espectador en

la España de 1931, y recrea 
con humor la historia de amor 
entre un hombre y tres mujé- 
res.

Centenario del nacimiento de 
Franco

El espacio informativo de 
Tele 5 “Entre hoy y mañana” 
ofrecerá hoy en su primera 
edición varios documentos 
inéditos filmados por el ante
rior Jefe del Estado, Francisco 
Franco, y que recogen 
momentos de su vida familiar

Cumpleaños

=r

ink” 
Un 
con 
del 

sesi-

Ma
cas” 
aña-

Reportaje sobre efectos 
especiales en Canal Plus

La increíble progresión de 
la cibernética, la imagen y la 
investigación de nuevos mate
riales ha hecho que el mundo 
de pura fantasía que es el cine 
haya encontrado unas estrellas 
que compiten ferozmente con 
las de carne y hueso; los efec
tos especiales.

Canal Plus dedicará su pro
gramación de esta noche a 
esos esfuerzos técnicos y crea
tivos que, como en el circo, 
hacen bueno en cada produc
ción lo del “más difícil toda
vía”. Con la versión extendida, 
y no comercializada, de 
“Aliens, el regreso”, que con
tiene 17 minutos más de arre
batadores sobresaltos, comen
zará el especial, que abarca 
un amplio reportaje sobre los 
efectos utilizados en películas 
como “Terminator”, “Ghost” 
o “La guerra de las galaxias”.

- LUIS ANGEL ROJO, 
gobernador del Banco de Espa
ña: “El ajuste no ha hecho más 
que empezar”.

- BORIS YELTSIN, presiden
te de CE1: “El futuro es la 
reforma o el caos”.

- JAVIER SOLANA, ministro 
de Asuntos Exteriores: “No 
admitiremos de Guinea ni exce
sos ni arbitrariedades”.

- JORGE SANZ, actor: “Vivo 
una inolvidable “belle époque”.

- ANA MARIA MATUTE, 
escritora: “El sufrimiento no 
redime, mata”.

- LUIS MARTINEZ NOVAL, 
ministro de Trabajo; “El año 
que viene habrá 200.000 par.g- 
dos más”.

- JOSE MARIA AZNAR, pre
sidente del PP: “Lo mejor de 
la década socialista es que se 
ha terminado”.

- ANTONIO MERCERO, 
director de cine: “Soy un adicto 
al mus y al vino de Rioja”.

- ALIA IZETBEGOVIC, pre
sidente de Bosnia; “Las reso
luciones de la ONU son pala
bras: la matanza continúa”.

Según confiesa Maribel Verdú, protagonista de la película de Rafael Moreno Alba

^‘Las escenas fuertes de ^Amantes’ son de
risa comparadas con ^El beso del sueño’”
HUELVA. (Fax Press).- 

Maribel Verdú protagoniza “El 
beso del sueño”, filme de 
Rafael Moreno Alba, que narra 
la historia de una prostituta que 
utiliza “el beso del sueño” con 
sus clientes: un narcótico que 
los duerme, lo que es aprove-

con Juan Diego?
“No. Cuando yo empezaba 

iba a todos los casting y una 
vez fui a uno que hacía Juan 
Diego para elegir una actriz 
para una obra de teatro. Me 
lo hizo pasar muy mal, con unas 
pruebas de esas brutas, brutas, 
brutas. Me hizo llorar, lo pasé 
fatal y encima no me eligió. 
Rodando “El beso del sueño” 
se lo he echado en cara”.

- ¿Crees que has alcanzado 
la meta que te propusiste?

“.Cuando empezé no me pro
puse ninguna meta porque no 
sabía en qué me metía. Avan
zaba y punto. Y lo sigo hacien
do. Me aterra pensar en el futu
ro, es algo que odio. Creo 
mucho en el destino y pienso 
que jo que tenga que ser será. 
Siempre me dejo árrástrar por 
el destino porque éste se ha 
portado bien conmigo. Yo no 
me planteo ni un futuro ni una 
meta. Hay un futuro corto, 
inmediato, de aquí a una sema
na. No quiero pensar que va 
a ser mi vida después”.

- El día 4 vuelve a Madrid 
para el estreno de “Belle epo- 
que”...

esta

Mics.

f’ '^ de diciembre, cum
bos:

TO ROBLES, torero,

chado para desvalijarles.
- ¿Qué descatarías de 

película?
“Para mi sobre todo ha 

el poder trabajar con Juan
sido 
Die-

J^Í^AEL SANCHEZ FER- 

escritor, 65.
«NA DURBIN, actriz,prc- - 

je la

cantante, 46.
jJ^UARDO DE ZULUETA, 

ItR- E ®^II>GES, actor, 43. 
iiarii' L ^EL SOLANS, dele- 
raba-f- ^ Gobierno en Madrid,

go. Ha sido una experiencia de 
las mejorcitas. El ha sido lo 
mejor de la película... teníamos 
una complicidad total, un rollo 
tan bueno... y eso que había 
escenas superdifíciles”.

- ¿Escenas eróticas?
“Hay que reirse de “Instinto 

básico” porque hay quién se 
escandaliza de sus escenas 
“heavys”, o de las de “Aman
tes”. Ya veréis las de “El beso 
del sueño”. Siempre corta 
mucho rodar estas escenas, pero 
cuando se acabó dije ¡Qué 
bien!. Porque estuve muy cómo
da y muy a gusto, no como 
en otras películas, y esto es muy 
importante”.

- ¿No habías trabajado nunca

Para Maribel Verdú, lo mejor de la película fue trabajar con Juan Diego.

“Es una película increíble. La 
rodamos muy a gusto y en la 
pantalla se refleja lo bien que 
lo pasábamos durante el roda
je”-

- Ahí estáis muchas actrices 
jóvenes juntas. ¿No ha habido 
celos?

“No ha habido ningún tipo 
de celos. Nunca se puede gene-

ralizar y a lo mejor con otras 
actrices habría habido puñala
das, pero entre Miriam Díaz 
Aroca, Adriana Gil, Penélope 
Cruz y yo ha habido muy buen 
rollo. Estábamos todo el tiempo 
juntas, jugábamos al squash o 
los fines de semana nos íbamos 
de copas a Lisboa hasta las 8 
de la mañana”.
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Barreda: No se 
reformará el 
Estatuto para 
asumir nuevas 
competencias '

El presidente de las Cortes 
regionales, José María Barreda, 
dijo ayer que nuestra región no 
deberá reformar su estatuto 
para asumir las nuevas compe
tencias que por Ley recibirán 
las comunidades autónomas de 
la denominada “vía lenta”, 
entre las que se encuentra Cas
tilla-La Mancha.

Barreda añadió que la comu
nidad asumirá las nuevas com
petencias de forma gradual, lo 
que significa qué materias como 
Educación e INSERSO recae
rán en la Junta de Comuni
dades después de un proceso 
en el que la región recibirá pre
viamente competencias de 
menor vqlumen y calado polí
tico.

En declaraciones al Centro 
Territorial de TVE en Casti
lla-La Mancha. José María 
Barreda, destacó la igualación 
competencial que con las comu
nidades autónomas llamadas 
“históricas” tendrán las de vía 
lenta, tras la aprobación el 
pasado miércoles por el Senado 
del Proyecto de Ley Orgánica 
de transferencias a estas últimas 
regiones.

Aprobación defínitiva

La aprobación definitiva de 
esa Ley quedaba reflejada el 
miércoles en un Pleno del Sena
do, anteriormente ya fue apro- 
□ada por el Congreso, en el 
que el Partido Socialista y el 
Partido Popular rechazaron las 
enmiendas presentadas por 
varios grupos paralamentarios.

Cuando la Ley entre en 
vigor, las diez autonomías afec
tadas (además de Castilla-La 
Mancha, Asturias, Cantabria, 
La Rioja, Murcia, Castilla y 
iaión, Aragón, Extremadura, 
Baleares y Madrid) recibirán el 
traspaso de treinta y dos nuevas 
naterias, lo que las equiparará 
« las comunidades autónomas 
'on un mayor techo competen- 
ial, salvo en la gestión del 
NSALUD.

Esta Ley, fruto del Pacto 
autonómico suscrito a finales 

<’el pasado mes de febrero entre 
vjobierno, PSOE y PP, supon- 
<trá también el traspaso de unos 
loscientos mil efectivos perso- 
ales a las comunidades autó- 
lomas e irá acompañada de 
na dotación económica supe- 
¡or a 1,1 billones de pesetas.
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Gregorio Uriel 
vocal de la 
Asamblea 
General de Cru 
Roja Española

¿Quién da más? El encontrar aparcamiento de vehículos en la capital, como ya 
hemos mencionado en muchas ocasiones desde estas líneas es difícil, y como muestra de 
ello es la imagen captada por la cárnára de Rueda, en el que puede verse como aparcar 
el coche, a primeras horas de la mañana frente al edificio de la Diputación Provincial 
es complicado. ¿Hay quién de más? Pues quien así lo quiera,, que circule por el centro 
de Ciudad Real, donde la situación ya es catastrófica.

■ De las declaraciones 
realizadas por el presidente 
de Minas de Almadén podría 
desprenderse que en el tema 
de la instalación de la planta 
incineradora todavía quedan
esperanzas, para Minas 
Almadén.

■ Fernández Mato, en 
declaraciones realizadas

de

las 
a

LA TRIBUNA, no descarta 
un posible pacto entre el 
Ministerio de Obras Públicas 
y Transportes, también cono
cido como MOPT, y la Junta 
de Comunidades. O, por el 
contrario, ¿es que la Junta 
va a dar marcha atrás?

■ Lo cierto es que los 
directivos de MAYASA no 
se dan por vencidos, tras el 
No de la Junta a la inci
neradora.

■ En tiempos de crisis, 
económica e hídrica, llama 
la atención el nuevo diseño 
del símbolo de las Tablas de
Daimiel basado en el 
mentó dominante en 
Parque: el agua.

ele- 
este

N
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26.956

El presidente de la Asamjii 
Local de Cruz Roja en LaS^ 
na, Gregorio Uriel Tercero! 
elegido días pasados en 
Asamblea de la Comunij 
Autónoma de la instituci 
celebrada en Toledo, vocal 
la Asamblea General de Q 
Roja española.

Hoy, día 4 de diciembre, 
constituirá dicha Asamblea 
Madrid, donde será elegido 
comité nacional, órgano fe 
tado para proponer una tei 
de nombres al Gobierno, de 
que saldrá el presidente o 
presidenta de Cruz Roja q 
ñola. Otros de los vocales é 
gidos para la Asamblea Geni 
e.s el presidente de la Asamh 
Local de Daimiel, Lorea 
Ruiz-Valdepeñas, concejal 
portavoz del PP en el An 
tamiento daimieleño. Cones 
son dos las personas que 
incorporarán a dicha instituci

Ante el Ministerio de Industria

Concentración de 
trabajadores de Enfersa
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Ito:Nuevo diseño para las Tablas

Los trabajadores de Fesa-Enfersa, disconformes

ire: 
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■ Sin embargo, este Par
que Natural no es precisa
mente, de agua de lo que 
está sobrado en los últimos 
meses. No obstante, espera
mos que el símbolo se haga 
realidad en breve.

■ De momento, ayer 
Europa dió luz verde al plan 
de recuperación de los 
humedales manchegos.

PiíAzo 
NADIE LIDA 

MAS
SU CENTRO COMERCIAL 

E HIPERMERCADO
ABIERTO TODOS LOS OIAS,

TURRON 
ALMENDRA ORO 

STD.

260 Ptas

Unos cuatro mil trabajadores 
de los centros de producción de 
la empresa FESA-ENFERSA 
de toda España se concentraron 
ayer ante el Ministerio de Indus
tria en Madrid, para solicitar la 
intervención de la Administra
ción para resolver la actual crisis 
de la empresa.

Los trabajadores, convocados 
por UGT y CC.OO, corearon 
lemas por la defensa del empleo 
en el sector de fertilizantes, con
tra el grupo árabe KIO y contra 
los ministros de Economía y de 
Industria.

Una delegación de los dos 
sindicatos convocantes, encabe
zada por los respectivos secre
tarios generales de las Federa
ciones de Químicas, se entre
vistó con el director general de 
Industria, Antonio Fernández 
Segura, en un encuentro que los

dirigentes sindicales califií^ 
de “frustrante”.

Joaquín González, secreu 
general de Químicas 
CC.OO., dijo al término 4 
reunión que la Administrad 
no puede limitarse a serun'i 
ro observador del desmano 
miento de un sector indusij 
tan importante como el de* 
tilizantes”, y añadió que "í 
muerto,es pariente suyo y* 
cercano”.

Por su parte, el respon^ 
de Químicas de UGT 
Urrutia, pidió una interven''^ 
más decidida de la Admini'^ 
ción, que es el principal aií 
dor de FESA-ENFERSA 
que el desmantelamiento 
este sector supondría grí 
problemas de desertiz^o 
industrial en algunas zo 
como Cartagena, Huelva)^ 
11a.
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